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PROGRAMME DES
FESTIVITÉS

Mardi 30 avril 2013 : 
GUINGUETTE AU BORD DE L'EAU
Soirée colorée et festive dans une
atmosphère de guinguette à partir

de 18h30, bal musette au son de
l'accordéon de " Belle Lurette " et
Christian Pourtois. Bernard
Mercier nous régalera de chants
marins dans une ambiance rappe-
lant celle des tavernes de matelots
et si le c(h)oeur vous en dit, vous
pourrez l'accompagner. 
Mercredi  1er mai : 
Toute la journée, empruntez une
navette reliant les provinces de
Hainaut et du Brabant pour un prix
démocratique (1 euro aller/retour),
un bateau et un train relieront la
foire aux puces de Ronquières aux
festivités de l'Ecluse de Ittre.
Activités de 10h à 18h : 
O Pour les plus jeunes, pêche aux
canards, trampoline, château gon-
flable, …
O Inédit, durant toute la journée,
visite d'une péniche (table d'hôte "

L&A Table ") ou vous découvrirez la
vie de batelier d'une manière ori-
ginale. Exposition de photos
marines. 
O Visite guidée des installations
de l'écluse 5F.
O Régate des " Spirou " (petits voi-
liers fabriqués à Braine le Comte)
d'Interyacht.
O A 11h et 14h : animations percu-
tantes de djembé par " Le retour
des Palombes "
O De 12h à 18h, prenez votre
envol lors d'un baptême de l'air en
hélicoptère (38 € pp. - réservation
par sms 0475/27.68.48)
O A 15h, démonstration des
chiens sauveteurs par " Les Amis
d'Eau "
O A 16h : démonstration des pom-
piers de Tubize
Présence du Corps des Cadets de
Marine de la Section d'Ittre, jour-
née portes ouvertes (activités nau-
tiques diverses : kayak, nœuds
marins, bateau des Cadets, …).
Exposition de maquettes. 
Durant la journée il vous sera pos-
sible de vous désaltérer à divers
endroits, de manger un hot-dog

ou déguster une glace au Syndicat
d'Initiative ou de manger un spa-
ghetti au stand des Cadets de
Marine. 
Sous la tente du Syndicat
d'Initiative d'Ittre divers stands
seront présents, dont : 
- L'Office du Tourisme de Braine-le-
Comte
- La Maison du Tourisme du
Roman Païs
- Le Contrat de Rivière Senne
- Le Service Public de Wallonie 

Un dépliant sera mis à votre dispo-
sition résumant les différentes
activités du week-end.
(parking gratuit sur le site
d'Ittre - côté rive gauche au
niveau débarcadère Gralex)

HORAIRE DES NAVETTES ENTRE
ITTRE ET RONQUIÈRES : 

DEPART DE RONQUIERES :
Bateau : 9h00, 10h30, 12h00,
13h30, 15h00, 16h30, 18h00
Train : 09h30, 11h00, 12h30,
14h00, 15h30, 17h00
DEPART D'ITTRE :

Bateau : 09h45, 11h15, 12h45,
14h15, 15h45, 17h15, 18h45
Train : 10h15, 11h45, 13h15,
14h45, 16h15, 17h45

Festivités du Canal Les 30 avril et 1er mai
Ittre se met en bleu marine et devient le cœur nautique de la
Wallonie le temps d'un week-end. Les plans d'eau, la capitainerie, le
port de plaisance et la base des Cadets de Marine seront à la fête
autour de sa majestueuse écluse, une des plus hautes de Belgique.
Le Syndicat d'Initiative d'Ittre et ses nombreux collaborateurs vous
concoctent un programme d'activités très diversifiées sur le site de
l'écluse 5F (rive gauche) d'Ittre. 

Syndicat d’initiative 
et de tourisme d’Ittre
Tél. /Fax : 067/64 87 74
siti.ittre@skynet.be
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Une cinquième édition pour
le Muz’Ittre
Pour la cinquième année consécutive, le Centre Culture d’Ittre en
partenariat avec le service jeunesse « No mans land » vous invite
au Muz’Ittre Festival.  Le samedi 13 avril, quatre groupes de la
région se succéderont sur la scène installée le temps d’un soir dans
la Salle Polyvalente de Virginal. Cet événement est l’occasion idéale
pour les artistes des environs de présenter leurs talents au public
d’Ittre. Le Muz’Ittre a la volonté de réunir les jeunes et moins jeunes
pour un rendez-vous musical convivial. Comme pour les éditions
précédentes, l’entrée est fixée au prix démocratique de 1 euros. 

Dès 18h, le groupe Marty and
the Magic Minds ouvrira le bal. Le
groupe est créé en septembre
2010 par Sasha Vovk, Martin
Seghers, Louis de Fauconval et
Kévin Aubry. En 2012, ils enregis-
trent leur premier CD 5 titres. Ces
quatre passionnés ont tous étudié
la musique (le jazz, principale-
ment), que ce soit au
Conservatoire de Bruxelles ou à la
JazzBXLSchool. Les Marty and the
Magic Minds viendront présenter
leurs mélodies envoutantes sur la
scène du Muz’Ittre.
(http://www.martyandthemagic-
minds.be)

À 19h15 suivra Jimmie Joy. La
voix de cette chanteuse peut sem-
bler familière pour ceux qui ont
déjà entendu les titres ‘Bottom
First’ ou ‘Rainbow’ de Lucy Lucy !,
le groupe de son grand frère. Le
public pourra découvrir ses com-
positions solos et être emporté
par Marie-Laetitia et sa guitare
dans un univers chaleureux.
Accompagnée de musiciens (dont
un venant d’Ittre), cette jeune
artiste propose des chansons
entre pop et folk, styles qui reflè-
tent parfaitement ses influences
(Katie Melua, Leonard Cohen, etc.)
(http://soundcloud.com/jimmie-
joy)

A l’affiche de cette édition, il y aura
également le groupe Billions of
Comrades. Fondé il y a un an et
demi, les quatre musiciens ont
gagné le Concours Circuit (catégo-

rie pop-rock) en décembre 2012.
Ce prix qui récompense les
groupes de la Communauté
Française a déjà permis de lancer
Malibu Stacy, Kiss & Drive ou
Sharko. Johnathan Manzitto,
Christophe Thienpont, Damien
Hendricks et Arnaud Larcier (Ittre)
feront donc étape au Muz’Ittre le
13 avril à 20h pour dévoiler leurs
morceaux au public ittrois.
(http://billionsofcomrades.band-
camp.com)

Et pour conclure la soirée, le festi-
val accueillera un groupe de
reprises. Muse, Lenny Kravitz,
Rage Against the Machine, Franz
Ferdinand et bien d’autres artistes
rock composent le répertoire de
Deb’n Dex. En 2011, ces quatre
amis ont décidé de monter sur
scène et de s’éclater avec des titres
auxquels ils apportent leur
touche, que le public appréciera
sûrement. Forts de leurs diffé-
rentes expériences musicales pas-
sées, Jacques, Jérôme, Mathieu et
Sébastien mettront l’ambiance
pour clôturer cette cinquième édi-
tion. (http://debndex.be)

Muz’Ittre Festival 
Le samedi 13 avril. Ouverture
des portes à 17h30  
premier concert à 18h. 
1€ l’entrée. 
Salle Polyvalente de Virginal
(Quartier du Tram)
Infos : CC Ittre - 067/64.73.23
www.ittreculture.be
Julie Duthy (stagiaire)

Dossier spécial 
Déclaration 

de Politique Générale 
à la fin de ce Petit Tram
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Près de 150 convives avaient
rejoint la salle polyvalente de
Virginal le samedi 23 mars pour le
repas du Patro de Virginal.
Dans la salle les parents des
patronnés, mais aussi beaucoup
d’anciens et de villageois. Tous
ensemble ils étaient venus pour
soutenir le patro.
Chaque semaine des activités sont
proposées à la soixantaine de
membres par l’équipe de six anima-
teurs et appuyés par des anciens.
C’est Fiona Buidin qui est la dyna-
mique présidente avec Julie Duthy
comme vice-présidente.
Les parents responsables :
Noémie et Frédéric Buxin, Alix
Thomas et Stéphanie Degrace
soutiennent activement le projet..
Il est certain que les bénéfices du
souper seront bien utiles dans la

mesure où ils permettront d’assu-
mer une série de frais qui leurs
incombent par rapport à la ges-
tion du local : les charges, une
série d’aménagements au niveau
électrique, etc… Les nuages gris
qui planaient autour de l’avenir du
local semblent se dissiper petit à

petit. Le conseil paroissial semble
décidé d’assurer une mise à dispo-
sition à plus long terme, la com-
mune a promis son soutien à tra-
vers la prise en charge de certains
travaux,… La réussite de la soirée
constitue un réel encouragement
pour l’équipe en place et laisse
auguré un bel avenir au Patro St.
Pierre de Virginal. 

Luc Schoukens

L’ Association des Parents de l’école communale de Virginal
(APV) vous convie à sa cinquième édition de «Maman, les petits
bateaux», le 28 avril 2013 dès 13h30 au Bois des Rocs de Fauquez.

Une course de petits bateaux faits
maison avec les enfants des écoles
primaires et maternelles d’Ittre et
Virginal , 

Le thème de cette année qui se
prête relativement bien au lieu :

«Robin des Bois», 
Belles surprises et récompenses
au programme ! Petit barbecue et
bar à disposition,

Richard LEMANS  
Président de l’APV

Maman, les p’tits bateaux

Au menu, les traditionnels bou-
dins mais aussi des steaks et de la
langue de bœuf sauce madère,
ainsi que divers entrées et des-
serts. Un menu qui ne change pas
et qui connaît toujours un franc
succès. «Nous avons à nouveau
reçu beaucoup d’éloges sur notre
organisation et notre carte», se
réjouit Frédéric Clément, le grand
organisateur de la Kermesse. «Pas
mal de personnes m’ont dit que
l’année prochaine, nous pourrions
changer le nom et passer de
Kermesse aux Boudins à Resto de
l’Ecole. Ca fait plaisir.»
Comme tous les ans, l’événement

s’est déroulé dans une salle poly-
valente magnifiquement décorée
par les enfants de maternelle et de
primaire. Le thème : les loups et
les trois petits cochons, présents
sur les menus, les affiches, les
tables, les murs et même dans les
airs. Un bar-karaoké était égale-
ment ouvert dans les locaux de
l’école maternelle. 

Ambiance garantie jusqu’au bout
de la nuit !

Le succès de la Kermesse aux
Boudins est sans nul doute dû aux
enseignants, parents et autres

bénévoles très actifs en cuisine, au
bar et en salle, comme le souligne
Frédéric Clément : «Beaucoup
d’énergie a été dépensée par tout
le monde pour la préparation, la
déco, les cuissons, le service et le
rangement. Je tiens à remercier
tous les bénévoles. Ce fut encore
un beau travail d’équipe dans une
belle ambiance. Il aura fallu plus
de mille heures de travail pour
préparer, servir et nettoyer. Et un
tout grand merci également aux
visiteurs qui continuent à nous
faire confiance d’année en année.»
Rendez-vous est d’ores et déjà fixé
pour 2014. Rappelons que les
bénéfices recueillis au terme de
cet événement permettent à l’éco-
le d’acheter du matériel pédago-
gique ainsi que les cadeaux et
friandises de Saint-Nicolas, Pâques
et Noël.

Dany Wilquin

Virginal : La Kermesse aux Boudins fait 
à nouveau le plein
Qu’importe la météo, les années et la crise, la Kermesse aux
Boudins, organisée par le Comité scolaire de l’école communale de
Virginal, a à nouveau connu un beau succès en 2013. Une augmen-
tation du nombre de couverts a même été enregistrée et, sur l’en-
semble du week-end des 1, 2 et 3 mars dernier, plus de 1.100 repas
ont en effet été servis.

« Certains viennent même plu-
sieurs fois sur le week-end »
explique Virginie Haine, la directri-
ce ff.  Une organisation bien huilée
et expérimentée qui joue sur la
qualité, la quantité et la diversité.
Il suffit de regarder le menu qui n’a
rien à envier aux cartes des restau-
rants : de nombreuses entrées,
plats et desserts : effectivement
de quoi venir manger pendant
plusieurs jours sans se lasser.  « Il
est important pour nous que les
gens repartent satisfaits de la qua-
lité et de la quantité de nourriture
dans leurs assiettes » explique
Frédéric Clément, le coordinateur
de la fête.  D’ailleurs, au fil des
années, l’équipe de bénévoles est
devenue quasi professionnelle
avec chacun sa spécialité : le spé-
cialiste des lardons, le spécialiste
de cuisson des steak, le spécialiste
des boissons… une belle organi-
sation et probablement l’une des
kermesses les plus fréquentées
des villages d’Ittre.
A l’école d’Ittre, on mise sur une

valeur sûre pour le repas : le pou-
let rôti.  Avec 650 repas servis en
un week-end, le succès est au ren-
dez-vous.  Mais à Ittre, la valeur
ajoutée c’est certainement la thé-
matique et la décoration.  C’est
une véritable plongée dans un
univers que proposent les ensei-
gnants qui organisent la fête.  Et
cette année, c’est le thème du Far
west qui avait été choisi.  Aux
murs, des décorations réalisées
par les enfants vous transportent
entre les cowboys et les indiens, le
tipi et le saloon.  Les enseignants
aussi sont costumés : entre cow-
boys et indiens, chacun a choisi
son camp.  «La force de la fête à
Ittre, c’est l’atmosphère qu’on y
trouve» explique Virginie Haine.  
D’un côté comme de l’autre, la fête
est une vraie réussite, avec les par-
ticularités et les complémentari-
tés.  Et à chaque fois, la bonne
humeur est de mise.

Ludovic Devriendt

C’est la fête aux écoles communales
En 2 week-ends, les écoles communales d’Ittre et de Virginal ont
proposé leur souper annuel.  D’un côté, la kermesse de l’école de
Virginal, une véritable institution dans le village, qui dure depuis
aussi longtemps qu’on se souvienne, et qui attire chaque année
plus de mille participants.

C’est avec les valises bien remplies
que sont partis les 72 élèves d’Ittre
et Virginal. Direction, l’Italie à
Chiesa dans la vallée de
Valmalenco, dans l’hôtel Rezia***.
Après avoir défait leurs valises, les
élèves sont partis en haut des
pistes pour essayer leurs casques,
bottines de ski et les skis. Des ami-
tiés se renforcent, se forment et
tous découvrent les joies du ski.

En route pour les pistes !
Les élèves sont divisés en cinq
groupes. Après la première jour-
née de ski, les élèves sont rentrés
heureux de leur journée. Tous ont

d’ailleurs reçu une médaille en fin
de séjour. Pas de doute, ils étaient
tous très doués !

Mille et une découvertes
Les apprentis skieurs ne se sont
pas ennuyés ! Jour après jour, les
activités s’enchaînent. Ils ont
découvert le travail d’un apicul-
teur et visité une centrale hydro-
électrique qui produit de l’électri-
cité pour toute la vallée. Après
avoir participé à un jeu dans le vil-
lage de Caspoggio, ils ont dégusté
de délicieuses glaces : stracciatel-
la, chocolate,... Il y en avait pour
tous les goûts !

Un soir, les enfants munis de
luges, ont dévalé une piste. C’était
très chouette! Au cours d’une ran-
donnée en montagnes, les élèves
ont gravi un chemin verglacé les
menant vers un paysage magni-
fique. Leurs efforts ont été récom-
pensés par un délicieux barbecue
tout en haut des montagnes.
Certains y ont construit des igloos.
Ils ont aussi découvert l’ARVA
(Appareil Recherche Victimes
Avalanches) : ce sont les secours
en montagne. 
Chaque soir, les professeurs
avaient organisé des veillées
comme une boum, une soirée
casino, une super soirée contes et
légendes dans les ruelles sombres
de Chiesa et même une soirée à la
pizzeria. C’est avec plein de souve-
nirs et d’histoires drôles que les
élèves sont rentrés chez eux,
contents de retrouver leurs
parents mais tristes de quitter les
pistes de ski.

Cécyl, Igor, Irina, Loane, Célia,
Eloïse, Erina et Adelina  

de la classe de 5ème 
de l’école communale d’Ittre

Dix jours dans les montagnes !
Du 7 janvier jusqu’au 16 janvier 2013, les 5ème et 6ème années des
écoles communales d’Ittre et Virginal sont parties en classes de
neige en Italie.

Souper Réussi pour le Patro de Virginal
Ils et elles y avaient mis tout leur cœur : une bonne promo, une
déco, des costumes, un buffet de qualité, plutôt oriental.  Le public
a répondu à leurs attentes.Vie

associative 
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Edito

Conseil
communal

Conseillers présents :
Jean-Paul Cayphas (IC), Ferdinand Jolly (IC),
Daniel Vankerkove (IC), Hélène de
Schoutheete (IC), Pascal Henry (IC),
Christian Fayt (IttrePluS), Richard Flandroy
(IttrePluS), Françoise Peeterbroeck
(IttrePluS), Nicolas Joachim (IttrePluS),
Fabienne Mollaert (IttrePluS), Aurélien
Aubry (IttrePluS), Aurélie Poulaint
(IttrePluS), Luc Schoukens (Ecolo), Claude
Debrulle (PA) et Marie-Claire Godeau-
Bougard (PA). 
Conseillers excusés: 
Thierry Wyns (IC), D. Jossart - Le Bailly de
Tilleghem (IC). 

1. RÈGLEMENT D'ORDRE INTÉRIEUR DU
CONSEIL COMMUNAL

Ferdinand Jolly (IC) explique les points qui
ont été changés par rapport aux proposi-
tions du modèle fourni par l'Union des
Villes et des Communes (UVC) et les choix
faits quand l'UVC proposait plusieurs
options.

1.1. Jeton de présence : passe de 74 à 90
EUR
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) trou-
ve malheureux qu'en temps de crise on
fasse cette augmentation. 
Claude Debrulle (PA) considère que,
même si cette augmentation peut se justi-
fier de plein de manières, elle n'est pas 
" opportune " quand beaucoup de gens
souffrent des effets de la crise.
Jean-Paul Cayphas (IC), président du
conseil communal, répond que le
conseiller l'avait proposé il y a six ans déjà,
que son argumentation est fallacieuse,
qu'être conseiller demande un vrai travail
et que ce n'est pas à cause du populisme
qu'il faut s'empêcher de soutenir le travail
des conseillers. 
Ferdinand Jolly (IC) précise que les
citoyens demandent à ce que les
conseillers, surtout les jeunes, travaillent, se
déplacent. 

1.2. Durée des conseils
Luc Schoukens (Ecolo) propose que les
conseillers ne passent pas la nuit, comme la
dernière fois, sur le règlement d'ordre inté-
rieur et passe rapidement sur d'autres
sujets importants comme le dossier sportif.
“Je propose que l'article 7 portant sur l'exa-
men des points inachevés mentionne 23h
comme heure limite et indique qu'un
report des points doit pouvoir se décider à
la majorité des conseillers présents et non à
l'unanimité”.
Claude Debrulle (PA) rétorque que si cer-
tains conseillers trouvent que la politique
sportive a préséance, il est prêt à proposer
de modifier l'ordre du jour. 
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) se
déclare étonnée qu'un conseiller Ecolo dise
qu'il y a un temps limité pour discuter de
choses importantes comme la déclaration
de politique générale.
Jean-Paul Cayphas (IC) ne souhaite pas
changer l'ordre du jour.

Hélène de Schoutheete (IC) rappelle que
certaines clauses sont des extraits directs
du Code de la décentralisation et de la
démocratie locale.
Le bourgmestre Ferdinand Jolly (IC) ajou-
te que la commune y est liée.

1.3. Information des conseillers commu-
naux (art 18).
Claude Debrulle (PA) demande pourquoi
l'on n'anticipe pas le décret de juin pro-
chain qui indique que les conseillers pour-
ront recevoir, en dehors de la méthode
classique du courrier postal, les documents
liés au conseil communal (convocation,
ordre du jour, note synthétique, projet de
délibération) par courriel. 
Ferdinand Jolly (IC) se déclare soucieux de
ne pas surcharger le travail de l'administra-
tion, tout en veillant au bon travail des
conseillers. "Nous reviendrons vers vous en
juin avec une proposition concertée avec
l'administration."

1.4. Information vers les habitants de
l'ordre du jour du conseil  (art. 23)
Claude Debrulle (PA) se demande s'il faut
vraiment maintenir le coût "dérisoire" d'une
demande de communication de cet ordre
du jour, soit 0,1 EUR, montant largement
inférieur au coût de gestion de la demande. 
Ferdinand Jolly (IC) déclare que ce point a
été repris tel quel du Code.

1.5. Présidence des réunions du conseil
communal (art. 24) - AMENDEMENT PA
Claude Debrulle (PA) souhaite que la mis-
sion de la  nouvelle institution créée de
présidence du conseil communal soit for-
mellement décrite : la séparation entre
l'exécutif et le législatif, assurer la gestion
du temps de parole et contribuer à la trans-
parence et la clarté des décisions et en faire
la pédagogie.
Jean-Paul Cayphas (IC) s'étonne qu'après
avoir supprimé en son temps un Comité
éthique il lit que le conseiller souhaite exer-
cer un contrôle des conseillers communaux
via un autre comité. Je suis étonné.
D'autant que tout ce que tu mentionnes, je
tente de le réaliser. Je te promets d'être cor-
rect et de faire ce qui est dit dans ton texte,
mais je crois que cela est superfétatoire". 
Christian Fayt (IttrePluS) et Hélène de
Schoutheete (IC) proclament leur confian-
ce dans le président, la conseillère ajoutant
même qu'il avait été élu à l'unanimité. 
Enfin, Ferdinand Jolly (IC) rappelle que le
dernier conseil a bien montré que le temps
de parole de l'opposition a bien été respec-
té. "Je ne vois pas le besoin d'ajouter systé-
matiquement des contraintes de gestion au
président". 
Luc Schoukens (Ecolo) ne voit là qu'un
rappel de la mission du président. "Cela ne
me dérange pas, parce qu'il s'agit tout de
même d'une nouvelle fonction".
Vote - Amendement PA
Pour : Ecolo, PA  (3) Contre : IC et IttrePluS
(12)

1.6. Procès-verbal des interpellations des
citoyens, des conseillers (art 46).
Claude Debrulle (PA) considère que les
citoyens se voient avantagés dans leur
interpellation au conseil communal par rap-
port aux conseillers communaux, car ces
derniers n'ont pas droit à pouvoir répliquer
brièvement à la réponse du collège reprise
dans le procès-verbal. Il souhaite que le
procès-verbal comprenne également la
transcription de la réponse du Collège et
leur réplique.
Ferdinand Jolly (IC) explique que le Code
de la démocratie locale exige cette reprise
de la réplique en ce qui concerne les
citoyens. 
Christian Fayt (IttrePluS) ajoute que,
contrairement aux citoyens, les conseillers
ont le droit de mettre un point à l'ordre du
jour, sans avis ou accord du Collège. "Ici, en
plus, nous élargissons le droit du citoyen
qui n'a plus besoin de passer par une tierce
personne. Par ailleurs, le conseiller commu-
nal peut toujours soumettre une question
orale d'actualité".
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) sou-
ligne que les articles 70 à 73 indiquent que
le Collège communal décide de la recevabi-
lité d'un point d'interpellation par un
citoyen. "J'ai par ailleurs entendu que vous
alliez nommer un médiateur pour aider.
Sous la législature précédente, il y avait un
conseiller communal pour apporter cette
aide".
Claude Debrulle (PA) précise que le droit
d'ajouter un point à l'ordre du jour ne vaut
que pour des décisions, ce qui est différent
d'un point d'interpellation. "L'interpellation
citoyenne porte sur une question d'actuali-
té et doit être vue en parallèle avec le droit
donné aux conseillers de poser une ques-
tion orale".
Vote - Précision PA
Pour : 2 (PA) Abstention : 1 (Ecolo)
Contre : 12 (IC+IttrePluS)

1.7. Envoi du procès-verbal du conseil
précédent (Art. 49).
Claude Debrulle (PA) demande à ce que le
projet de synthèse du Procès-verbal soit
envoyé à l'avance aux conseillers qui ne
seront plus obligés de le chercher et pour
s'aligner sur l'envoi des autres documents
administratifs, déjà prévu.
Vote - Envoi préalable du PV
Pour : 15 (Unanimité).

1.8. Création d'une Commission commu-
nale de la diversification des ressources
communales (art. 50).
Claude Debrulle (PA) demande à ce que
parallèlement à la Commission des sub-
sides, le conseil communal crée une
Commission sur la diversification des res-
sources, qui est un "projet translégislature".
"Tous les groupes politiques ont souligné,
pendant la campagne, la nécessité de quit-
ter cette dépendance (note : vis-à-vis de
NMLK/Papeteries). Le but de cette commis-
sion serait d'éclairer le débat". Par ailleurs, le
conseiller souligne la "grande générosité"
du Collège qui fait passer les membres de
la Commission des subsides de 7 à 10
membres et ne pas comprendre cette aug-
mentation du nombre de membres.
Ferdinand Jolly (IC) répond que la priorité
du Collège est de penser effectivement à la
diversification des ressources de la commu-
ne, "trop dépendante des rentrées prove-
nant de deux entreprises". "Nous allons for-
mer un groupe d'experts pour étudier cela,
car la problématique devient urgente, mais
ne souhaitons pas organiser une
Commission. Pour ce qui est du nombre de
membres de la Commission, l'élargissement
se comprend parce que le travail y est
important, il faut analyser les demandes,
vérifier si la répartition et la représentation
politique y correspond à la clé D'hondt, par
ailleurs". Cela permettra aux 2 composantes
de l’opposition d’y siéger.
Claude Debrulle (PA) signale qu'une
Commission communale peut également

Conseil communal du 5 mars 2013

Le ROI du Conseil Communal en discussion

UNE NOUVELLE DYNAMIQUE
POUR LE CLI

L'assemblée générale du CLI, le Centre
Culturel d'Ittre, a acté une série de chan-
gements au sein de l'Asbl. Il s'agissait en
premier lieu, après les élections d'octobre
2012, d'intégrer les nouveaux membres
publics, les représentants de la Commune
et de la Province. C'est ainsi que les IC
seront représentés par Hélène de
Schoutheete (Echevine de la Culture),
Marc Dubois et Carine de Lichtervelde ;
Ittre PluS par Pascal Messemaecker, Robin
Cornelis et Mohammed Tikri et PA par
Claude Debrulle. Paul Perniaux assumera
le rôle d'observateur pour Ecolo. La
Province du Brabant wallon sera repré-
sentée par Steeve Fontaine (MR de
Virginal).
Au niveau des représentants associatifs :
Patrick Monjoie (Bigoudaire) et Guy
Cailleau (AP Ecole communale de Virginal)
ont démissionné et ont été remplacés par
Pierre Baucher (Dynamiques Créatrices) et
Nadine Dedobbeleer (Présence et Action
Culturelle). Michèle Counson (RHCV),
Fabrice Gardin (AP Ecole Communale
d'Ittre), Gus Goossens (L'Etable d'Hôtes) et
Cherif Hamdis (Association Culturelle
Berbère) ont été réélus pour un nouveau
mandat de 3 ans. La partie associative se
complète de Doris Bertau (Patro Virginal),
David Etienne (Art et Pédagogie) et Claire
Lemaitre (Melod'ittre). À cet ensemble, il
faut ajouter Jean-Michel Hennart, repré-
sentant de la Fédération Wallonie-
Bruxelles.
Voici donc les membres du Conseil
d'Administration du Centre Culturel com-
posé paritairement de membres publics
(9) et associatifs (9).
Un nouveau Bureau a été mis en place
par le CA de ce 28 mars. Président :
Fabrice Gardin (Association des Parents
de l'Ecole Communale d'Ittre). Vice-
Présidents : Hélène de Schoutheete
(Echevine de la Culture-IC), Gus Goossens
(L'Etable d'Hôtes-Promélifère). Secrétaire :
Michèle Counson (RHCV). Trésorier : Marc
Dubois (IC). Membres : Pierre Baucher
(Dynamiques Créatrices), Carine de
Lichtervelde (IC) et Robin Cornélis (Ittre
PluS). Ce qui nous donne : 4 associatifs - 4
publics, 4 anciens et 4 nouveaux.
Cette nouvelle équipe aura comme objec-
tif de mettre en place le refinancement
du Centre Culturel, de créer et assumer le
projet d'activité 2013, de continuer à
garantir le rôle de rassembleur, de soutien
et d'éveilleur de la vie associative et cultu-
relle de la commune.

Vous avez envie de venir participer à ce
projet motivant ?  Les portes du Conseil
Culturel et d'autres groupes de travail
sont largement ouvertes. N'hésitez pas à
nous faire part de vos suggestions ou
propositions.

Fabrice Gardin (Président)
Luc Schoukens (Animateur-Directeur)
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faire usage d'experts, "même si la décision
revient au Conseil communal ". "Cet apport
permet aux gens intéressés de se préparer
de façon pointue". 
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) ajou-
te qu'associer les habitants à cette réflexion
serait également judicieux.
Ferdinand Jolly (IC) répond que sur ce
point la réflexion n'est pas encore aboutie,
mais que ce point reviendra sur la table du
Conseil quand il sera prêt. 
Le conseiller Debrulle (PA) en prend note
et retire son amendement sur base de cette
promesse.

1.9. Présence aux réunions de la
Commission des subsides (art. 51).
Luc Schoukens (Ecolo) demande à ce
qu'on ajoute à la liste des personnes invi-
tables aux réunions, "des représentants des
associations subsidiables", premiers concer-
nés par ces réunions.

Les conseillers communaux acceptent à
l'unanimité.

1.10. Conseils consultatifs (art. 56) -
Amendements PA.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)
demande à ce que le conseil 4 (affaires
sociales et assuétudes) soit fusionné avec le
conseil 8 (personnes à mobilité réduite),
étant donné que "le président du CPAS
avait souligné dernièrement la difficulté à
réunir assez de monde pour tenir une
réunion du conseil sur les personnes à
mobilité réduite."
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS), prési-
dente du CPAS, explique que l'on peut tout
aussi bien fusionner le conseil 8 avec le
conseil des aînés (1) ou le conseil de la
mobilité (3). "On verra à l'usage".
Daniel Vankerkove (IC) ajoute qu'aupara-
vant, les assuétudes ne faisaient pas partie
du conseil des affaires sociales. "Nous sou-
haitons néanmoins établir un conseil
consultatif pour personnes à mobilité
réduite autonome. Nous ne pouvons préju-
ger, maintenant, de l'enthousiasme des
gens".
Luc Schoukens (Ecolo) demande l'ajout d'un
conseil consultatif sur l'énergie, car "il s'agit
d'une problématique si importante tant du
point financier qu'environnemental ".
Le conseiller Henry (IC) suggère d'ajouter
ce domaine au conseil traitant de l'écono-
mie durable et de l'emploi local.
Cette proposition est acceptée à l'unanimité.
Luc Schoukens (Ecolo) salue positivement
la volonté de la majorité d'associer la mino-
rité aux conseils consultatifs, mais se
demande s'il ne serait pas utile de préciser
que "chaque groupe politique" peut être
présent.
Claude Debrulle (PA) se demande s'il n'est
pas plus logique que le Collège communal
présente son rapport d'évaluation des
conseils consultatifs avant la réunion spé-
ciale du conseil communal consacrée à
l'audition des présidents des conseils
consultatifs. "Avant, la chose se faisait en
même temps".
Ferdinand Jolly (IC) explique que les
conseillers peuvent prendre connaissance
des avis dès octobre et que le Collège en
fait la synthèse. "Notre point de vue est de
laisser les présidents des conseils présenter
leur opinion et, ensuite, de donner un peu

de recul au Collège".
Luc Schoukens (Ecolo) apprécie que des
"moyens nécessaires" soient mis à la dispo-
sition des conseils consultatifs, mais trouve
"500 EU " un peu "rikiki" par rapport aux
frais exposés. 
Ferdinand Jolly (IC) explique que chaque
échevin responsable sera présent au
conseil et fera le lien avec le Collège. 
Hélène de Schoutheete (IC) explique que
les moyens nécessaires comprennent "les
locaux, l'électricité, le chauffage", alors que
"les moyens financiers sont décidés au
Collège".
Luc Schoukens (Ecolo) demande si le
Collège ne doit pas faire en sorte "que les
avis soient pris en compte et, pour ce faire,
proposer des formations adéquates aux
membres des conseils "
Claude Debrulle (PA) appuie ce point de
vue en demandant que tout avis, toute
proposition des conseils fassent l'objet d'un
avis motivé du Collège.
Christian Fayt (IttrePluS) explique que
c'est justement la raison qui explique la
volonté du Collège de disposer d'un recul.
"Nous rendrons un rapport d'évaluation sur
le fonctionnement de chaque conseil et
notre réponse motivée aux propositions".
Micheline Guisse, secrétaire communal
faisant fonction, propose que le secrétaire
de chaque conseil fasse rapport de la
réunion et l'envoie au Collège qui commu-
niquera sa décision motivée.

1.11. Mandats des conseillers (Art 67) -
Amendement PA.
Claude Debrulle (PA) demande que les
conseillers communaux fassent état de
tous leurs mandats, directs et dérivés et, à
la demande du Collège, fassent rapport sur
la manière d'exercer ces mandats. (Note :
l'art 67 indique qu'un conseiller exclu de
son groupe politique en cours de législatu-
re est privé de tous ses mandats.)
Vote - Déclaration des mandats (PA)
Pour : 3 (PA + Ecolo)
Contre : 12 (IC + IttrePluS)

1.12. Relations entre autorités commu-
nales et administration locale (déontolo-
gie, éthique et droits des conseillers)
Claude Debrulle (PA) souhaite ajouter
quatre règles déontologiques, éthiques à
destination des conseillers. "Il ne s'agit pas
ici d'une invention de PA", précise-t-il. "Je
propose de mentionner, dans les règles, le
respect scrupuleux de la séparation des
pouvoirs (1), l'interdiction d'intervenir dans
le pouvoir judiciaire (2), de limiter le cumul
des mandats là où il y a conflit d'intérêts (3)
et d'interdire la constitution d'une base de
données de gens ayant reçu des  avantages
(4), notamment du CPAS. Il s'agit de respec-
ter les compétences des institutions com-
munales".
Ferdinand Jolly (IC) demande au
conseiller s'il a connaissance d'une action
directe vis-à-vis du pouvoir judicaire … Par
ailleurs "tout ce que tu dis la loi le prévoit
déjà".
Claude Debrulle (PA) : "Si tu dis que, pour
nos points, tout est déjà prévu dans le code
de la démocratie locale, alors nous pou-
vons supprimer toutes les règles d'ores et
déjà incluses dans le projet de R.O.I.".
Jean-Paul Cayphas (IC) estime que la for-
mulation du conseiller va trop loin, qu'il ne

se souvient pas en 42 ans avoir vu un
conseiller intervenir vis-à-vis du pouvoir
judiciaire, ni connaître de bases de don-
nées constituées des personnes ayant
obtenu des avantages. "Je ne vois pas de
justification à ta demande".
Vote - Amendement règles 1,2
Pour : 2 (PA) Abstention : 1 (Ecolo)
Contre : 12 (IC, IttrePluS)
Vote - Amendement règle 3
Pour : 3 (PA, Ecolo)
Contre : 12 (IC, IttrePluS)
Vote : amendement règle 4
Pour : 3 (PA, Ecolo)
Contre : 12 (IC, IttrePluS)

1.13. Création d'un Comité de contrôle
éthique des conseillers (art 75)
Amendement PA.
Claude Debrulle (PA) propose la création
d'un groupe de contrôle éthique indépen-
dant, car "à quoi cela sert d'énoncer des
règles si l'on ne se donne pas les moyens
de vérifier leur respect. Cette institution
n'est pas une invention du PA. Elle existe
dans différentes communes. Elle fera rap-
port au conseil communal".
Jean-Paul Cayphas (IC) rappelle au
conseiller ses attaques contre le Comité
éthique du Petit Tram, chargé de juger les
avis des citoyens. "Selon ta position autour
de la table, tu changes d'avis. Je trouve
incroyable de nommer un tribunal compo-
sé de surhommes chargés de juger la
déviance des conseillers communaux".
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) préci-
se au président du conseil qu'il confond un
comité mis en place "pour museler le droit
d'expression des citoyens" avec un comité
censé faire le suivi de l'activité éthique des
conseillers. 
Aurélie Poulaint (IttrePluS) se demande
qui sera qualifié pour juger "nos activités
politiques" et trouve que la proposition
crée de la méfiance vis-à-vis des conseillers. 
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS) préci-
se que nous ne sommes pas "à Charleroi", 
alors que Pascal Henry (IC) se demande
comment mettre cela en pratique et avertit
: "Vous allez susciter la délation, avoir des
gens mal intentionnés ". 
Hélène de Schoutheete (IC) ajoute que
cela "nourrirait la suspicion et mettrait à
mal les liens sociaux existant entre les
conseillers et la population." 
Christian Fayt (IttrePluS) aime bien le
Règlement d'Ordre Intérieur proposé ici,
tombe d'accord avec ce qu'Aurélie a dit.
"Notre chance est d'avoir ouvert le jeu, fait
participer les citoyens. Nous le ferons main-
tenant comme avant. Les conseillers com-
munaux ont aujourd'hui de biens
meilleures possibilités de consulter les dos-
siers que ce n'était le cas il y a 12 ans. Notre
groupe continuera dans cette voie. … Pour
le reste, nous avons aujourd'hui 8 nou-
veaux conseillers sur les 16, qui s'investis-
sent, s'activent, nous leurs proposons de
nouvelles fonctions, mais votre message à
leur endroit est que vous voulez mettre sur
pied une politique de méfiance".
Luc Schoukens (Ecolo) trouve que le rappel
des règles est une "préoccupation norma-
le", mais trouve que "mettre sur pied un
Comité est trop lourd, que sa gestion sera
difficile …"
Claude Debrulle (PA) trouve que les
conseillers refusent de voir la vérité en face.

"Les votes nuls, l'absentéisme sont le reflet
d'un manque de confiance des gens dans
la politique. Il ne s'agit pas ici d'une machi-
ne infernale, créée dans notre dos, mais de
se donner des garde-fous. C'est une garan-
tie que nous nous donnons à nous-mêmes.
Par ailleurs, on peut effacer le mot dévian-
ce que je n'ai pas prononcé".
Aurélie Poulaint (IttrePluS) demande
alors qui va contrôler l'éthique des
membres de la commission chargée de
contrôler l'éthique des conseillers commu-
naux.
Pascal Henry (IC) trouve que la démocra-
tie, "ce ne sont pas des tribunaux", et
demande si le texte du conseiller ne vient
pas d'un pays non-démocratique.
Ferdinand Jolly (IC) : "Nous sommes très
en phase avec la réalité du village. Je ne
pense pas que les gens ici soient méfiants
vis-à-vis des politiques. J'ai confiance dans
tous les membres de la majorité".
Marie-Claire Gudeau-Bougard (PA) : Et
dans les membres de l'opposition, quelle
confiance as-tu ?
Vote 
Pour : 2 (PA)
Contre : 13 (IC, IttrePluS, Ecolo)

1.14. Demande de copie d'actes et de
pièces relatifs à l'administration de la
commune (art 80).
Luc Schoukens (Ecolo) se demande pour-
quoi il faut trois jours à partir de la récep-
tion de la formule de la demande pour
envoyer les copies demandées. "Pourquoi
aussi devoir demander un document qui
est disponible sur place? ".
Hélène de Schoutheete (IC) explique que,
dans les faits, la demande de papier est
remplie sur place lors du retrait des docu-
ments.
Claude Debrulle (PA) précise que cela cor-
respond à son expérience lors de son pas-
sage à l'administration depuis le 3
décembre dernier.
Vote - Demande et retrait simultané des
copies
Pour : 1 (Ecolo)    Abstention : Marie-Claire
Godeau-Bougard (PA) Contre : 13 (IC,
IttrePluS, Claude Debrulle (PA), 
Vote général  
Pour : IC, Ittre Plus et Ecolo
Abstention : PA

2. Règlement d'Ordre intérieur du
Conseil de l'Action sociale
Françoise Peeterbroeck (IttrePluS), prési-
dente du CPAS, indique aux conseillers
communaux les changements effectués
par rapport au règlement précédent, por-
tant sur le jour de réunion (placé le lundi
avant le conseil communal), le procès-ver-
bal (qui sera seulement transmis aux
conseillers et non plus lus), le vote (qui se
fera à voix haute compte non tenu de
l'ordre de préséance), la date de tenue du
bureau permanent, le nombre de règles
déontologiques (21) et les aides urgentes :
la contribution à l'aide quotidienne par
personne passe de 3,75 à 5 EUR, les bons
alimentaires passés de 124 à 150 EUR.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA)
demande pourquoi les documents du ROI
n'ont pas été ajoutés aux documents don-
nés aux conseillers. 
Le bourgmestre Ferdinand Jolly (IC) lui
répond qu'il vient seulement d'être
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approuvé par les membres du Conseil de
l'Action sociale.
Vote - ROI CPAS : Pour : Unanimité

3. Expression politique dans le bulletin
communal "Nos Trois villages" -
Convention entre les groupes politiques.
Ferdinand Jolly (IC) précise les change-
ments apportés à l'ancienne convention
réglant l'expression politique dans le
Bulletin Communal "Nos Trois Villages"
insérés dans le Petit Tram. "Le Comité d'ar-
bitrage se composera ainsi de 6 membres,
dont quatre de la majorité et deux de la
minorité" (art 7).
Les conseillers du groupe PA lui font remar-
quer que, contrairement à ce qui est écrit
dans la convention, le comité n'est plus
composé "paritairement". 
Claude Debrulle (PA) demande également
pourquoi cette expression n'est gratuite
que pendant six parutions et payantes par
la suite.
Ferdinand Jolly (IC) lui répond que les
membres de la majorité réfléchissent
actuellement au nombre annuel de Bulletin
Communal. 
Claude Debrulle (PA) demande également
que le Collège communal informe les
autres groupes de la date de parution et de
la date limite de remise des articles et sou-
haite que ce point soit rajouté à la conven-
tion.
Daniel Vankerkove (IC) souligne au
conseiller qu'il continuera à jouir du droit à
l'expression. 
Jean-Paul Cayphas (IC), Président, ne voit
pas de mal à rajouter ce point à la conven-
tion. 
Luc Schoukens (Ecolo) demande à conser-
ver le côté gratuit après les six parutions. 
Le bourgmestre, Ferdinand Jolly (IC), en
prend bonne note.
Vote - Expression politique dans le Bulletin
Communal : Pour : Unanimité

4. Politique sportive 
Daniel Vankerkove (IC), échevin des
sports, tient à remercier les membres du
conseil communal qui ont pu exprimer
librement leurs convictions. Nous pensions
mettre un point sur la politique sportive à
l'agenda de ce conseil, comprenant les
détails des bâtiments sur le site des terrains
de Samme. Mais entre le dernier conseil et
aujourd'hui, nous avons rencontré les res-
ponsables d'INFRASPORT et d'autres per-
sonnes qui nous ont conseillé de changer
le projet et l'architecte n'a pas pu nous
remettre l'avant-projet à temps. "Il s'agit
donc d'une course de fond, car le moindre
changement nous reporte dans le temps et
cela ne nous est pas favorable. Nous allons
recevoir le projet de l'architecte sous peu et
le projet pourra revenir sur la table du
conseil, vraisemblablement, en juin pro-
chain".
Concernant le projet AGORA au Plateau du
Tram (note : espace de sport de rue), le pro-
jet est complet et a été soumis à Infrasport,
mais il doit être revu, car Intrasport y a
apporté des remarques, auxquelles nous
devons répondre pour pouvoir bénéficier

de subvention. 
Ensuite, il faudra obtenir l'accord de
l'Urbanisme, avant d'entrer les demandes
de subvention.
Luc Schoukens (Ecolo) trouve ce qu'il
entend  "positif" car, avec un dossier prêt
en juin, cela donne du temps pour une
concertation. Il rappelle que Ecolo souhaite
que l'infrastructure réponde d'abord aux
attentes des clubs de ITTRE (la Palette du
Ry Ternel et les écoles notamment) et sou-
haite que la priorité soit mise sur le Hall
Omnisport de Virginal. Il met en garde par
rapport au financement du projet de
l'échevin (terrain synthétique football/hoc-
key, douches, cafétaria, espace de sport de
rue). "Il y a des limites au taux de finance-
ment au vu de la santé de NMLK, liée à

celle de Caterpillar, et la dimension de la
subsidiation devient très importante". Son
parti préconise le regroupement de l'activi-
té football à Ittre avec une extension des
vestiaires pour accueillir les gens de l'ASF, la
pose du terrain synthétique à Ittre égale-
ment, l'aménagement de la salle omnisport
et l'aboutissement du projet Agorasport à
Virginal. Enfin, le conseiller insiste sur la
dimension durable et écologique des bâti-
ments qui seraient construits.
Claude Debrulle (PA) s'étonne par contre
que l'échevin tienne les conseillers en
haleine pendant une heure et demie pour
finalement  ne donner qu'une information,
pour ne rien dire. "Les éléments du dossier
sont les mêmes qu'il y a trois mois. Pour le
groupe PA, qui ne souhaite pas faire de
débat, la politique sportive justifie l'impica-
tion du conseil consultatif du sport, des
états généraux du sport …" 
Daniel Vankerkove (IC) précise au
conseiller communal Debrulle (PA) que
l'important est de respecter l'ordre du jour
et que les conseillers ont eu l'occasion
d'entendre la position d'Ecolo. "Notre posi-
tion sur ce dossier est de permettre aux
écoles d'y aller, d'aménager les abords des
terrain ".
Christian Fayt (IttrePluS) rappelle qu'il est
important que, dès l'avant-projet disponible,
les clubs disent au Collège ce qui fonctionne,
ce qui ne marche pas avant de venir présenter

le projet au conseil communal.

5. Tennis - Changements au règlement
Daniel Vankerkove (IC) indique que le
coût n'a pas changé, que les personnes
demandant une carte d'affiliation doivent
le faire auprès du secrétariat communal,
qu'il sera possible de jouer jusqu'à 22
heures en été, que les réservations se font
auprès d'un employé communal et qu'il y
aura une participation financière deman-
dée en cas de "nocturnes". "Luc sera
content", conclut-il.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) trou-
ve que cette contribution aux nocturnes ne
représente qu'une "goutte d'eau dans les
finances communales et trouve cela à pleu-
rer de rire".

Daniel Vankerkove (IC) et Aurélie
Poulaint (IttrePluS) rappelle qu'il s'agit de
respecter l'aspect écologique.
Vote - Tennis
Pour : Majorité (IC + IttrePluS)
Abstention : Minorité (PA, Ecolo)

6. Taxe sur Documents administratifs -
Modifications
Hélène de Schoutheete (IC), échevine des
finances, indique que le prix des docu-
ments administratifs est inchangé sauf
pour le permis de conduire qui va passer
au format carte bancaire. "La carte coûte 20
EUR et la taxe sur la carte se monte à 6 EUR.
Cette taxe permet de compenser la perte
du subside de 3,75 EUR que le Service
Public des Finances donnait avant aux
communes et de constituer une provision
pour l'achat de matériel obligatoire. Ainsi,
nous avons besoin d'un modem supplé-
mentaire d'un coût de 1000 EUR pour trai-
ter ces documents". 
Vote - Taxe sur documents administratifs
Pour : Unanimité

7. Arrêtés de police du bourgmestre 
04-27/02/2013
Les conseillers à leur unanimité marquent
leur accord pour les arrêtés pris par le
bourgmestre dans la période mentionnée.

8. Informations du Collège
Abbatage d’arbres
Christian Fayt (IttrePluS) annonce que la
Fadila Laanan, ministre PS de la culture de
la Communauté française, a accordé au CLI
la reconnaissance comme centre culturel
de niveau 2 (3 précédemment), avec à la
clé 24800 EUR de subsides supplémen-
taires, a accordé au théâtre La Vallette
quelques 152.000 EUR et au Musée Donas
7.500 EUR.

9. Questions orales des conseillers
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) a
constaté un abattage d'acacias dans la Rue
Dujacquier, qui seront vendus à 40 EUR la
stère aux particuliers et 30 EUR aux
ouvriers et employés de la commune. "Mais
comment allez-vous vous en sortir avec les
factures et pourquoi ne pas faire cela dans
les autres rues où des interventions simi-
laires se produisent? ".
Christian Fayt (IttrePluS), échevin de la
ruralité, explique que les ouvriers commu-
naux ont fait l'intervention eux-mêmes et
qu'elle sera précisée dans le prochain
Bulletin Communal. "Pour ce qui est de la
vente, les offres doivent être remises au
service des finances avec un minimum de
40 EUR la stère et une commande maxi-
mum de 5 stères par personne. Au total, il y
a 150 stères plus ou moins. Enfin, pour ce
qui est des interventions, nous avons ici
procédé rapidement quand le temps nous
l'a permis. Pourquoi ne l'avons-nous pas
fait rue Catala, rue du Croiseau? Nous
avons fait la demande, il y a plus de trois
mois, pour étêter les arbres qui passent au-
dessus des fils et des câbles électriques.
Mais bon… Par contre, le jour où un arbre
tombe sur une voiture, qu'il y a un mort, un
blessé, c'est moi qui suis responsable. Ici,
un arbre est tombé à deux mètres d'une
voiture et constituait un risque. 

La sécurité de la piste cyclabe
Luc Schoukens (Ecolo) apprécie beaucoup
la piste cyclable qu'il trouve très "jolie et
utile" après un nettoyage récent, mais s'in-
terroge sur la sortie de piste et la signalé-
tique à cet endroit du côté du pont de
Virginal.
Christian Fayt (IttrePluS) répond que la com-
mune ne gère pas ce travail -  la route est
nationale" - mais que ce sont les ouvriers
communaux qui ont nettoyé cela. Pour le
reste, il indique qu'Hélène et lui iront voir
ensemble le responsable du MET sur ce point.

La procédure de consultation du personnel
Claude Debrulle (PA) rappelle que lors de
deux conseils communaux passés, la dis-
cussion a porté sur la décision de l'autorité
de tutelle de casser l'organigramme et le
cadre du personnel communal. "Allez-vous
consulter le personnel, les syndicats, orga-
niser un audit externe de l'administration
communale à ce propos? "
Ferdinand Jolly (IC) indique qu'une répon-
se sera apportée au conseil suivant sur ce
point. 

François Vermeulen
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Conseil
communal

L’expression politique dans le Bulletin Communal

Inter Yacht - Calendrier des organisations 2013
Samedi 20 avril à 13h : NETTOYAGE DE
PRINTEMPS
Samedi 20 avril à 17h : REUNION SPIROU
Dimanche 28 avril : Régate PAPY'S (départ
10h00)
Mardi 1 mai : GRAND  PRIX DE ITTRE -
REGATE NATIONALE SPIROU
Dimanche 28 avril : OUVERTURE DE L'ECO-
LE DE SKI NAUTIQUE
Dimanche 19 mai : JOURNEE PORTES
OUVERTES Ski nautique, BARBECUE, piste

de vitesse.
Dimanches 5-12-19-26  mai : ECOLE DE SKI
NAUTIQUE
Dimanches 2-9-16-23-30 juin : ECOLE DE
SKI NAUTIQUE
Samedi 22 juin : BARBECUE CAPITAINERIE
ASQUEMPORT                                 
Dimanche 30 juin  : Régate PAPY'S (départ
10h00)
Dimanches 7-14-21-28 juillet : ECOLE DE
SKI NAUTIQUE

Dimanches : 4-11-18-25 août : ECOLE DE
SKI NAUTIQUE
Dimanche 8 septembre : Régates PAPY'S
(départ 10h00)
Dimanches 1-8-15-22-29 septembre :
ECOLE DE SKI NAUTIQUE
Dimanche 8 sept : sport à gogo, BARBECUE,
piste de vitesse.
Dimanche 22 sept : TESTS NATIONAUX ski
nautique série B
W.E. 28-29 sept : 17 ème PARDON "BATEL-

LERIE - PLAISANCE - MARINE"  à
Marchienne-au-Pont
Samedi 26 octobre : BANQUET DE CLOTU-
RE DE LA SAISON
Samedi 16 novembre : REUNION GENERALE
DES COMITES
Samedi 14 décembre : PERE NOEL PARMIS
NOUS

Infos : Daniel Van Damme
067/64 76 54
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Culture

Virginal accueillera le samedi 13 avril 2013 la cinquième édi-
tion du festival jeune «Muz’Ittre». Cette initiative soutenue par
la Commission communale Jeunesse et le CLI  est mise en
place par No Man’s Land, le service jeunesse. Cet événement,
voulu par des jeunes pour des jeunes veut toucher un public
plus large grâce à la polyvalence musicale des groupes invités.
Le festival privilégie des groupes de la région et même locaux.
Nous poursuivons sur notre lancée. La musique «Jeunes» a

une place dans la vie culturelle locale.
Programme en préparation. Possibilité de petite restauration et bar.

Samedi 13 avril 17h00

Muz’IttreSalle Polyvalente Virginal
Entrée 1€

Un prêtre brillant, intelligent, malicieux et charismatique reçoit la
difficile mission de s’occuper d’un jeune séminariste qui lui est
confié par son supérieur hiérarchique. Le Révérend Père Farley
tentera de lui enseigner les voies qui conduisent au Sacerdoce.
Le jeune diacre Dolson ne cessera de l’interroger sur les prob-
lèmes actuels de l’Eglise catholique romaine. Il rêve d’une Eglise
nouvelle qui autoriserait le sacerdoce des femmes, qui
accepterait le mariage des prêtres, qui comprendrait l’homosex-
ualité… A voir sans hésiter ! Drôle et âpre à la fois. De Bill C.
Davis avec Jean-Claude Frison, Bernard d’Oultremont. Mise en

scène Léonil Mc Cormick. Adaptation de Jean Piat.

Du 18 avril au 26 mai

L’affrontementThéâtre de la Valette
Entrée 15 €/13€/10€

Sagham (groupe ittrois)
Kévin Aubry (percussions), Damien Brassart (cor anglais, saxo-
phone) et Romain Verwilghen (guitariste) font “Sagham” dans une
formule “trio”. Ce nouveau trio voyage à travers un répertoire de
compositions originales aux couleurs tantôt orientales, tantôt
africaines, influencées par le jazz.

Vendredi 19 avril 21h30

Double concert “Génération montante” : 
de jeunes musiciens “qui promettent” ! 

L’Etable d’Hôtes
Entrée 10 €

Green Moon 
Trio de musique acoustique instrumentale composé de Lorcan
Fahy (violon, mandoline), Lucas Deru (contrebasse) et Téo
Crommen (guitare). Réunis à l’origine autour d’un répertoire Folk,
Lorcan, Lucas et Téo ont cherché très vite à y adjoindre leurs
références personnelles. Au fil d’une audacieuse relecture, leurs

morceaux mêlent ainsi des éléments de musique irlandaise à des cadences aux accents tantôt rock,
funk ou pop. Au final, une musique originale, actuelle, pleine de fraîcheur mais aussi de respect
pour un héritage étonnamment bien assimilé et détourné avec malice ! 

L’avant-garde belge historique s’inscrit dans le courant mo-
derniste que connaît l’Europe artistique autour de 1920. Des pein-
tres comme Jozef Peeters, Karel Maes, Marc Eemans, Prosper De
Troyer,Victor Servranckx et... Marthe Donas contribuent à l’éclosion
de l’art abstrait dans nos régions. Le Musée Marthe Donas fait écho
à la rétrospective proposée par le Musée des Beaux-Arts de Gand
en offrant au public l’occasion rare de découvrir des œuvres sur
papier de ces artistes qui évoluent du cubisme à l’abstraction.

Du samedi 20 avril au dimanche 2 juin

Exposition temporaire :
“Modernisme belge sur papier”

Musée Marthe Donas et Espace Bauthier 
Entrée 3 €

Entre Laure Chailloux et la Chapelle de verre, coup de foudre
foudroyant, deux personnes, deux objets, l’accordéon et la
Chapelle de verre, deux atmosphères qui devaient se rencon-
trer, se marier … Il est toujours question dans les spectacles
de Laure Chailloux de raconter des histoires en musique et en
accordéon. Laure Chailloux renouvelle avec ses composi-
tions/improvisations le répertoire de l’instrument à la manière
d’un Pascal Contet ou d’un Marc Perrone et propose des
paysages musicaux à partir de sensations sonores. Il y a bien
un “style” Laure Chailloux, à découvrir si ce n’est déjà fait.

Samedi 20 avril 20h30

Laure Chailloux, Solo accordéon diatonique
Chapelle de Verre Fauquez

Entrée 8 €

Un premier “mini-concert” aura lieu à l’Espace Beauthier,
Le samedi 23 Mars (15h00 ou 16h00), dans le cadre de la
Commémoration de la Journée de la Terre Palestinienne.
Le trio Doïna’S, groupe féminin composé d’une voix, d’un vio-
loncelle, d’un accordéon et de tablas, vous convie à un voyage
musical autour d’une variété de chants et de musiques popu-
laires de Roumanie. Les mélodies sont d’origine villageoise ou
paysanne (DoÏne et càntece : des ballades sous forme de com-
plaintes et des chants anciens) revisitées et agrémentées de
drôles d’historiettes racontées sous forme de spectacle et de

bribes de traductions de ces tendres poésies chantées. Des pièces instrumentales de
musique tsiganes rom apportent aux spectateurs des ambiances plus festives. Emmanuelle
Ginsburgh, Raïni Reding, Frédérique Golard. Dernière mondiale !

Vendredi 3 mai 21h00

Trio Doina’sL’Etable d’Hôtes
Entrée 10 €

CONTACTS

Chapelle de Verre
100 rue A Brancart - Fauquez 
067/64 88 93 
michaelbonnet@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be
L’Etable d’Hôtes
4B rue de Tubize - Virginal 
067/78 06 70  
letable@letabledhotes.be
www.letabledhotes.be
Maison du Conte
36 rue de la Montagne - Ittre  
0493/196 528
Théâtre de la Valette
13 rue Basse Ittre 
067/64 81 11 
lavalette@skynet.be  
www.lavalette.be
Musée Marthe Donas
36 rue de la Montagne - Ittre
0471/21 63 88
info@museemarthedonas.be
www.museemarthedonas.be 
Centre Culturel d’Ittre, CLI
(Coordination) 
36 rue de la Montagne - Ittre 
067/64 73 23 
info@ittreculture.be  
www.ittreculture.be

Alors qu'une section de cette
exposition gantoise est consacrée
à Marthe Donas (représentée au
total par plus de vingt œuvres,
peintures et dessins), nous offri-
rons au public l'occasion de
découvrir à Ittre des dessins de
l'artiste jamais ou rarement expo-
sés, non présentés à Gand et
confrontés à des œuvres sur
papier d'une dizaine de peintres
belges contemporains (Peeters,
Maes, De Troyer, Servranckx, De
Boeck, Eemans, Flouquet,
Baugniet, F. Jespers, Joostens).

Tous ces artistes ont évolué du
cubisme à l'abstraction, mettant
en avant l'autonomie de la forme
ou de la couleur pures, les idées
de fonctionnalité, la croyance en
un monde meilleur. 
C'est tout un courant moderniste
qui sera mis à l'honneur grâce à la
collaboration de la Fondation
Musae (Collection R. Joseph), du
Musée de Louvain-la-Neuve
(Donation S. Goyens de Heusch)
et de prêteurs privés.

"Marthe Donas, Modernisme belge
sur papier"
La prochaine exposition temporaire organisée par le Musée Marthe
Donas s'ouvrira le 20 avril prochain. Intitulée Modernisme belge sur
papier, elle fera écho à l'ambitieuse rétrospective présentée en ce
moment au Musée des Beaux-Arts de Gand (Modernisme. L'art abs-
trait belge et l'Europe)

Une exposition intimiste
qui se tiendra du samedi
20 avril au dimanche 2
juin dans le musée et les
salons Bauthier.
Entrée : 3€ - Entrée gra-
tuite les dimanches 5 mai
et 2 juin, ainsi que durant
la Nuit européenne des
Musées à laquelle le
MIMDo participera le
samedi 18 mai jusqu'à 23
heures.
L'exposition sera ouverte
les samedis et dimanches
de 14h à 18h. Tous les
autres jours sur rendez-
vous (0471/21 63 88)
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Il est difficile de parler de l’Église,
surtout en ce qui concerne sa
modernisation, son rafraîchisse-
ment. L’auteur de cette pièce, Bill
C. Davis a osé en parler. Il s’est posé
les questions de l’homosexualité,
du sacerdoce des femmes, du
mariage des prêtres. En fait, il
évoque ici le vrai rôle que doit
jouer un prêtre de nos jours et
aussi de ce qu’il représente encore
dans la société contemporaine. 

Cette pièce, intitulée L’affrontement,
est une adaptation de la pièce
américaine Mass Appeal, que
Jean Piat a adapté en français en
1996. Jean Piat en a obtenu, en

1997, le Molière du meilleur adap-
tateur d’une pièce étrangère.
Pièce ayant également été trans-
posée au cinéma et ayant rempor-
té un important succès aux États-
Unis.

Au fur et à mesure des scènes, des
rencontres entre le vieux prêtre
apparemment attaché à ses prin-
cipes et le jeune séminariste idéa-
liste, on s’aperçoit que le but n’est
pas de faire de l’Église catholique
une grande farce. L’objectif est de
suivre l’évolution des deux person-
nages. Le voyage initiatique pour
le séminariste et le retour aux
sources pour son mentor. Les
spectateurs deviennent alors les
témoins d’un affrontement de plus
en plus complice. En fait, on nous
met en confiance au début de la
pièce. On nous rassure un peu
avec des choses que la plupart de
nous s’imaginent sur l’Église et
ensuite on nous révèle qu’il existe
un véritable débat sur cette Église
qui ne correspond plus vraiment

aux attentes de notre époque. Et il
nous est même permis d’entrevoir
la vie intime d’un prêtre, c’est-à-
dire sa solitude. Un prêtre qui se
plaint de cette atroce solitude et
qui refuse catégoriquement le
mariage des prêtres. Sacrifice illo-
gique de nos jours ?

Théâtre de La Valette «L’Affrontement»
Un prêtre brillant, intelligent, malicieux et charismatique reçoit la
difficile mission de s’occuper d’un jeune séminariste qui lui est
confié par son supérieur hiérarchique.  Le Révérend Père Farley ten-
tera de lui enseigner les voies qui conduisent au Sacerdoce.  Le
jeune diacre Dolson ne cessera de l’interroger sur les problèmes
actuels de l’Eglise catholique romaine.  Il rêve d’une Eglise nouvel-
le qui autoriserait le sacerdoce des femmes, qui accepterait le
mariage des prêtres, qui comprendrait l’homosexualité…  A voir
sans hésiter ! Drôle et âpre à la fois .

Théâtre de La Valette
067/64 81 11Du 18/04 au
26/05
«L’Affrontement» de Bill
C. Davis. Avec Jean-
Claude Frison, Bernard
d’Oultremont - Mise en
scène Léonil Mc Cormick
- Adaptation de Jean Piat
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A partir du mois d’avril,
la Forge-Musée
est ouverte gratuitement le 1er
dimanche de chaque mois. Le
foyer est allumé et le forgeron est
à l’œuvre de 14h30 à 16h30.
Bienvenue au n° 11 de la rue Basse 
Pour toute information
Gerda Van Den Bulck
Conservatrice : 
0477/38 00 44
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Le vendredi 3 mai dès 18h et le
samedi 4 toute la journée, nos
équipes de jeunes sont en
démonstration face aux meilleurs
clubs des environs. Ensuite, en soi-
rée, les seniors prennent le relais
pour un tournoi de mini-foot ras-
semblant pas moins de 20
équipes. Nous espérons vous ren-
contrer nombreux tout au long de
ce week-end de foot dont voici le
programme détaillé:
Vendredi 3 mai à 18h:
Catégorie moins de 12 ans avec

JSI, Perwez, Ecaussinnes, Linkebeek,
Forest et Ottignies.
Les moins de 17 ans de Ittre,
champions et vainqueurs de la
coupe la saison dernière affron-
tent Ohain, Braine-le-château,
Heppignies, Chaumont-Gistoux et
Zuun.
Samedi 4 mai dès 9h30 :
Nos pt’its bouts de 7, 8 ans reçoi-
vent leurs amis de Braine l’Alleud,
de Braine-le-Château et d’Ecaussinnes.
Les U9 de Nivelles, Auderghem et
Braine-le-Château viennent

rendre visite à ceux de la JSI.
Samedi 4 mai dès 13h30:
Nos 10-11 ans prennent le relais
face à Ohain et Arquennes.
Les 14-15 ans de Ittre auront fort à faire
face à 6 équipes des environs: Forest,
Incourt, Linkebeek, La Louvière, Saint-
Josse et Beersel Drogenbos.
Samedi 4 mai dès 21h:
Tournoi de mini-foot senior.

Difficile de trouver mieux dans la
région, alors fana du ballon rond,
rendez-vous dans nos installa-
tions... ... et bien entendu
Aaaaaaaaaaaaaaaaaallez les
verts!!!

Pol Perniaux
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Calendrier

Avril 2013

Samedi 13 Avril 2013 - 17:30
5ÈME ÉDITION DU FESTIVAL MUZ’ITTRE
Salle polyvalente de Virginal
Org : Centre Culturel d’Ittre, No Man’s Land
et Conseil Consultatif Jeunesse (CCJ).
Infos : 067/64.73.23
info@ittreculture.be
www.ittreculture.be

Dimanche 14 Avril 2013 - 14:30
CONFÉRENCE “«  QUE FAIRE ET SURTOUT
NE PAS FAIRE VIS-A-VIS DE NOS POLLINI-
SATEURS » par Monsieur Godeau Lucien »
Salle polyvalente de Virginal
Org : Cercle Royal Horticole et Avicole
Infos : Marc Ducochet - 0473/42.68.86
ducochetmarc@hotmail.com

Du jeudi 18 avril au dimanche 26 mai 2013
THÉÂTRE DE LA VALETTE
L’AFFRONTEMENT avec Jean-Claude
Frison, Bernard d’Oultremont Mise en
scène Léonil Mc Cormick.
Infos : www.lavalette.be
067/64.81.11

Vendredi 19 Avril 2013 - 21:30
DOUBLE CONCERT “SAGHAM”
ET  “ GREENMOON”
L’Etable d’Hôtes
Org : l’Etable d’Hôtes
Infos : 067/78.06.70
letable@letabledhotes.be

Samedi 20 Avril 2013 - 10:00
OPÉRATION 2ÈME VIE À VOTRE VÉLO
Rapporter vos vélos pour une deuxième
vie.
Parc à Conteneur - Virginal

Du Samedi 20 Avril 2013 au Dimanche 02
Juin 2013 - 14:00
EXPOSITION MARTHE DONAS ET LE
MODERNISME BELGE SUR PAPIER
Ouvert les samedis et dimanches de 14h à
18h
Musée Marthe Donas et salon Bauthier
Org: Musée Marthe Donas
Infos : 0471/21.63.88

Samedi 20 Avril 2013 - 20:30
LAURE CHAILLOUX 
SOLO ACCORDÉON DIATONIQUE
Chapelle de Verre
Org : Chapelle de Verre
Infos : Michael Bonnet - 067/64.88.93
michaelbonnet@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be

Samedi 20 Avril 2013 - 11:30
FÊTE DE L’ÉCOLE LIBRE DE VIRGINAL
Programme : 11h30 Apéritif et ouverture
de la fête  - 12h Barbecue  - 14h30

Spectacle  - 15h15 goûter - 15h45 spec-
tacle suite et fin 
Parking devant l’école libre d’Ittre
Org: Ecole libre de Virginal
Infos : 067 647805
info@ecolelibrevirginal.be
www.ecolelibrevirginal.be

Dimanche 21 Avril 2013 - 11:30
FÊTE DE L’ÉCOLE LIBRE D’ITTRE 
Programme: 11h30 apéritif et ouverture de
la fête - 12h Barbecue - 14h30 Spectacle -
15h15 Goûter - 15h45 Spectacle suite et fin 
Parking devant l’école libre d’Ittre
Org : L’école Libre d’Ittre 
Infos : 067/648548
info@ecolelibreittre.be
www.ecolelibreittre.be

Dimanche 21 Avril 2013 - 10:00
PROMENADE EL TOURNIKÈT À SENEFFE
Seneffe et ses alentours, balade en une
seule boucle avec repas de midi au restau-
rant “Le Thiberchamps” Parking du château
de Seneffe
Org: El Tournikèt
Infos : Jacques Vanderlinden
067/64.74.13 ou 0474/71.94.01
el-tourniket@hotmail.com
www.el-tourniket.com

Dimanche 21 Avril 2013 - 17:30
JAZZ “IVAN PADUART”
Heptone (7 rue Haute)
Org: Heptone
Infos : Olivier Collette - 0488/47.69.05
heptone@hotmail.com
www.heptone.com

Dimanche 28 Avril 2013 - 13:30
MAMAN, LES PETITS BATEAUX
Une course de petits bateaux faits maison
avec les enfants des écoles primaires et
maternelles d’Ittre et Virginal. 
Bois des Rocs de Fauquez
Org: L’Association des parents de l’école
communale de Virginal (APV)
Infos : Richard Leemans
apv1460@gmail.com

Du Mardi 30 Avril 2013 au Mercredi 01 Mai
2013 - 10:00
GUINGUETTE ET FÊTE DU CANAL AU
BORD DE L’EAU
Ecluse d’Ittre
Org: Syndicat d’initiative d’ittre (SITI)
Infos : 067/64.87.74
siti.ittre@skynet.be
www.siti.ittre.be

Mai 2013

Vendredi 03 Mai 2013 - 21:30
CONCERT DE “DOINA’S”
(DERNIÈRE MONDIALE !)
Table d’hôtes avancée à 19h. 
Sous réservation
L’Etable d’Hôtes
Org: l’Etable d’Hôtes
Infos : 067/78.06.70
letable@letabledhotes.be
www.letabledhotes.be

Samedi 04 Mai 2013 - 14:00
COMMÉMORATION DU 8 MAI 1945
Cortège aux différents monuments aux
morts de l’entité avec les autorités commu-
nales et accompagné de la Royale
Harmonie de Virginal. A Haut-Ittre, vers
14h30. A Ittre, vers 15h15. A Virginal, vers
16h00.
Parking du centre Virginal
Org: Fédération des combattants de
Belgique (FNC)
Infos : Christian Hendrickx - 067/64.75.24
ou 0496/25.23.60
edith.hendrickx@skynet.be

Samedi 4 mai – 18h
FÊTE ÉCOLO ITTRE : BISTROT DE VILLA-
GE, REPAS, QUIZ, MUSIQUE,….
Salle Polyvalente Virginal
Org : Ecolo Ittre
Infos : www.ittre.ecolo.be

Du Samedi 11 Mai 2013 au Dimanche 12
Mai 2013 - 19:00
GALA DE DANSE PAS À PAS
“LE YIN ET LE YANG” »
Samedi 11 mai à 19h et dimanche 12 mai à
16h
Gymnase de Tubize
Org : Pas à Pas ASBL
Infos : 0477/66.53.32
pasapas@skynet.be
www.pasapas.be

Mardi 14 Mai 2013 - 21:00
FESTIVAL DE PIANO “FRED WIBO”
Chapelle de Verre
Org : Chapelle de Verre
Infos : Michael Bonnet - 067/64.88.93
michaelbonnet@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be

Mercredi 15 Mai 2013 - 21:00
FESTIVAL DE PIANO “CLOÉ DU TRÈFLE”
Chapelle de Verre
Org : Chapelle de Verre
Infos : Michael Bonnet - 067/64.88.93
michaelbonnet@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be

Jeudi 16 Mai 2013 - 21:00
FESTIVAL DE PIANO “UZIVATI”

Chapelle de Verre
Org : Chapelle de Verre
Infos : Michael Bonnet - 067/64.88.93
michaelbonnet@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be

Vendredi 17 Mai 2013 - 21:00
FESTIVAL DE PIANO 
CLAUDE SEMAL ET FRANK WUYTS
Chapelle de Verre
Org: Chapelle de Verre
Infos : Michael Bonnet - 067/64.88.93
michaelbonnet@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be

Samedi 18 Mai 2013 - 21:00
FESTIVAL DE PIANO : IVAN PADUART TRIO
Chapelle de Verre
Org : Chapelle de Verre
Infos : Michael Bonnet - 067/64.88.93
michaelbonnet@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be

Dimanche 19 Mai 2013 - 21:00
FESTIVAL DE PIANO 
DIEDERIK WISSELS ET JIHYE LEE
Chapelle de Verre
Org: Chapelle de Verre
Infos : Michael Bonnet - 067/64.88.93
michaelbonnet@chapelledeverre.be
www.chapelledeverre.be

Samedi 25 Mai 2013 - 11:00
FANCY-FAIR DE L’ECOLE COMMUNALE
D’ITTRE
Ecole Communale d’Ittre
Org: Ecole Communale d’Ittre
Infos : 067/64 71 22

Dimanche 26 Mai 2013 - 14:00
PORTE OUVERTE DE L’ASBL EQUINOA
Equinoa
Org: Equinoa ASBL
Infos : Yasmine et Thierry Devrim et Van
Laere - 0498/62.97.98
equinoa-asbl@hotmail.com
www.equinoaasbl.com

Dimanche 26 Mai 2013 - 14:30
CONFÉRENCE : QUELS ENGRAIS POUR
QUELLES CULTURES 
par Wasterlain Philippe
Salle polyvalente de Virginal
Org: Cercle Royal Horticole et Avicole
Infos : Marc Ducochet - 0473/42.68.86
ducochetmarc@hotmail.com

Vendredi 31 Mai 2013 - 21:00
Spectacle “Karl Marx, le retour”
Table d’hôtes avancée à 19h
Sous réservation
L’Etable d’Hôtes
Org: l’Etable d’Hôtes
Infos : 067/78.06.70
letable@letabledhotes.be
www.letabledhotes.be

Liste des dernières acquisitions
dans votre bibliothèque

“Le traité rustica de l'apiculture  "
H. Clément
"A la recherche des meilleurs
races d'abeilles " A.Frère
" Juan Carlos d'Espagne " 
L. Debray
" A nous de jouer " S.Hessel
"Cessons de tuer la terre pour
nourrir l'homme "J.-M Pelt
" Terroristes " M.Trevidic
"Je prendrai les armes "D.Ben
Mbarek
" Je m'appelle Asher Lev " C.Potok
" La Wallonie sous l'occupation
"F.Maerten

" Demain " G.Musso
" L'alliance des 3 " M.Chattam
" Un sentiment plus fort que la
peur "M.Levy
" La femme de nos vies " D.van
Cauwelaert
" Indigo " C.Cusset

La bibliothèque Communale
d'Ittre est située dans le parc de
l'espace culturel Bauthier
36 ,Rue de la Montagne   
1460 Ittre
Heures d'ouverture : le
dimanche de  10H30  à 12H30

Les bibliothécaires  
M.Landercy et J.-M. Gervy

Bibliothèque communale d'Ittre Football : tournoi de la JSI
Alors qu’il ne reste que quelques matchs de championnats, que
l’équipe première de la jsi se bat toujours en haut de classement et
que nos jeunes prennent toujours autant de plaisir ballon aux pieds,
voici venu le temps de notre grand tournoi 24h.
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ECURIE DU SART

LE 1ER MAI,
à l’occasion des fêtes du canal 
comme les années précédentes

BAPTÊME DE L’AIR 
EN HÉLICOPTÈRE

Inscription et réservation indispensables !
Par sms au 0478276848

Email à dominique.antoni@skynet.be
38 euros par personne

Sous condition d’une bonne météo, c’est indispensable !

MENU
Apéritif - Entrée 2 choix- plat 2 choix

Dessert - café- digestif - vin à discrétion
Au prix de 35 euros tout compris

Réservation : 0475/276 848, par sms 0496/695 489
par email : dominique.antoni@skynet.be

51, rue du Sart à Ittre 

AU MOIS D’AVRIL
LE RESTO-CLUB SERA OUVERT

LE SAMEDI MIDI
Avec une carte sympa et des prix sympas !

LE SAMEDI SOIR sur réservation ou invitation

❁❁❁❁❁❁❁

Malgré le millier de participants, malgré le cortège en musique et le brûlage du bonhomme hiver, malgré une formule renouvelée qui a séduit le public, malgré les 175 béné-
voles et artistes, malgré les nombreux moments passés en famille ou entre amis, malgré l’engouement des enfants fascinés par le feu, malgré les spectacles de feux et équestre,
plus impressionnants les uns que les autres, malgré les milliers d’oreilles qui ont entendu les histoires des conteurs sur le bord du chemin, malgré le son des cornemuses qui a
envahi la campagne haut-ittroise, malgré la chaleur de la charrette à peket qui a réchauffé les promeneurs, malgré l’accueillante église de Haut-Ittre qui constituait une halte
privilégiée, malgré les énormes feux dressés par les mouvements de jeunesse du village qui ont embrasé le ciel, malgré 850 saucisses cuites au barbecue, malgré les voix de la
chorale des cadets de marine, malgré les passages boueux et enneigés dans les chemins creux, malgré l’atmosphère féérique, malgré la fatigue et le froid…    Malgré tout cela,
les Grands Feux d’Ittre n’ont pas réussi à chasser l’hiver qui est toujours à nos portes.   Mais finalement qu’importe !  L’important c’était d’être là, d’en profiter et de partager
ces beaux moments dans la vie d’un village.  Et même si l’hiver devait continuer jusqu’à l’année prochaine, on recommencerait !  Rendez-vous le samedi 15 mars 2014 pour
les prochains Grands Feux.  Et cette fois, on vous le promet, l’hiver ne fera pas long feu !

Ludovic Devriendt

Les Grands Feux n’arrivent pas à chasser l’hiver !

Le son des cornemuses envahit la
campagne haut-ittroise

Les jongleries de ‘Attention Jongleurs’ autour du feu de départ.

L’équipe barbecue : quelques uns des 150 bénévoles qui ont assuré la
réussite de la fête.

L’allumage du feu de la Charrette à Peket

Les musiciens des cadets de marine sous la tonnel-
le au coin du feu.

Au pied de l’église, la conteuse Muriel Durant
raconte ses histoires

La grange de la Ferme du Pré

L’église de Haut-Ittre : une halte reposante et inté-
ressante.

Nivellement - Empierrement
Égouttage - Station d'épuration

Fondations bâtiment
Transport matériaux
Service containers

Location Bobcat et minipelle

CLAES - 067/64 80 96 - 067/64 65 22
0479/99 45 15 - VIRGINAL

Matér iaux et  Ter rassement
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Des cours individuels également,
pour adultes et enfants. 

Pour les enfants, les cours sont à
l’image de notre logo ludique et
coloré «Graine de Yogi» : vivre le
yoga à hauteur d’enfants : Pour
apprendre et s’apprendre avec
tous les sens.

STAGE ENFANTS la semaine du
1er juillet 2013 : Sens’ations ...
(5-10 ans) 
Palette d’activités : Grain de
papier, Grain de peau, Grain de
voix, Graines et épices et un petit
Grain de folie…
Le mercredi : journée chez Mala
India à Waterloo (les parents y

déposeront leurs enfants et vien-
dront les rechercher sur place –
Possibilité de covoiturage).
Chaque jour aussi  séance de yoga
ludique, jeux, relaxation etc…. 
A l’Espace Bauthier. 

INSPIRE : Yoga et Pilates à Ittre
En collaboration avec Passerelles asbl, une nouvelle session de
cours reprend jusqu’en juin. Chaque jour, des cours collectifs en
petits groupes, pour que vous puissiez adapter les séances, pro-
gresser et être à même, au fil du temps, de pratiquer seul, en toute
autonomie. 

Inspire
Catherine Blondiau
0478/27.70.98
www.inspireatwork.be,
facebook/inspireatwork.

In
fo

s 
+

 r
és

er
va
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AUX ASSOCIATIONS :  
Le prochain Petit Tram paraîtra le vendredi 10 mai 
Remettez vos articles pour  le 25 avril au plus tard.

L’équipe du Petit Tram

La passation de pouvoir s’est pas-
sée dans les meilleures conditions.
Monique et Patrick voulaient
avant tout que «leur bébé» reçoive
les meilleurs soins et qu’une conti-
nuité soit assurée.  Ce fut le cas
puisque Sylvie et Philippe vou-
laient avant tout continuer l’esprit
de la Brioche d’Or avec ses pro-
duits de qualité, une attention à la
clientèle, le maintien de l’équipe…
plus tard, il y aura l’une ou l’autre
innovation, mais les produits
«Brioche d’Or» seront toujours là.
Les relations entre les anciens et
les nouveaux exploitants sont
excellentes, ils sont devenus de
véritables amis. Patrick et
Monique sont d’ailleurs toujours
prêts pour un conseil, un coup de
pouce.

«Meilleur ouvrier de France»

Philippe est avant tout pâtissier-
chocolatier. Il a 25 ans d’expérien-

ce. Il a roulé sa bosse dans de
grandes maisons comme Fauchon
à Paris ou Debailleul à Bruxelles. Il
a obtenu le titre de «Meilleur
ouvrier de France», une récom-
pense qui reconnait avant tout un
niveau de qualification, de savoir
faire. Il est devenu vice champion
du monde pâtissier-glacier-  cho-
colatier ! De fameuses références.

L’objectif est bien de bien assurer
la prise en charge, d’être à l’écoute
des clients et du personnel :
«Nous voulions reprendre une
maison de renom». C’est surtout
Sylvie qui était partante. Philippe a
rejoint l’équipe dans un deuxième
temps.

Ils sont vraiment passionnés par
leur affaire. «Nous voulons soigner
notre clientèle et développer la
qualité et amener l’une ou l’autre
innovation.  Nous aimons beau-
coup le village, les gens sont cha-

leureux, il y a une fameuse dyna-
mique associative et culturelle.»

Le couple Rhéau est francais au
départ, elle est une Cht’ie de
Valenciennes, lui est de Tours. Ils
habitent à Saintes depuis 5 ans et
y ont construit leur maison fami-
liale. Les enfants Jérémie (13 ans)
et Aurélie (17 ans) vont au Collège
à Enghien. Et en dehors de la
Brioche d’Or, il reste du temps ?
Oui pour des jeux de sociétés, une
balade ou une visite à la famille à
Valenciennes. 

Pour la famille Rhéau, la reprise de
la Brioche d’Or leur a apporté une
sorte de nouvelle famille après
avoir perdu dernièrement l’un sa
maman et l’autre ses parents. Voilà
une relance prometteuse. Merci à
Patrick et Monique, bienvenue à
Sylvie et Philippe.

Luc Schoukens

De nouveaux exploitants pour la Brioche d’Or : Sylvie et Philippe Rhéau
Depuis août, Sylvie était déjà présente au sein de l’équipe de vente,
mais c’est véritablement depuis début janvier 2013 que Sylvie et
Philippe Rhéau ont repris le flambeau de Monique et Patrick
Vanwayenbergh. Voilà une véritable institution qui change de
main. Les Vanwayenbergh avaient crée leur « Brioche d’Or » il y a
33 ans. D’abord dans un garage au Bilot, ensuite au 36 rue Basse (la
maison de Claire Lemaître) et depuis quelques années au coin de la
rue Neuve.

L’après-midi se terminera en apo-
théose, dès 19h, à la salle polyva-
lente de Virginal, transformée
pour l’occasion en « Bistrot de
pays ». Vous y dégusterez des
mets à base de produits locaux et
bio dans une ambiance festive et
conviviale. 
En intro, à partir de 17H30 une
conférence-rencontre autour de la
participation citoyenne avec,

entre autres, un représentant du
G1000.
Plus de détails à venir dans vos
boîtes aux lettres mais bloquez
déjà la date du 4 mai dans vos
agendas !

Pour Ecolo Ittre
Céline Debatty, 

Claire Goethals, 
France Defrenne

Comme de coutume, le comité de la JSI organisait en mars dernier
une kermesse destinée à remplir les caisses du club.  Dans une
ambiance conviviale, les sympathisants se sont régalés avec les tra-
ditionnels boudins.

Ludovic Devriendt

Le 4 mai 2013, une fête, un bistrot de
pays pour les 20 ans d’Ecolo Ittre
Nous vous invitons à fêter avec nous cet événement dès le début de
ce samedi après-midi à travers une redécouverte de nos villages.

La JSI et la kermesse aux boudins

Vesnau a.d.f.
" Café du Cercle "

2, Rue Charles CATALA  
VIRGINAL-SAMME (ITTRE)

organise

SON DEUXIEME 
JEU CARTES

(Mise : 1,50€)
(couillon, belote, manille, 

whist... au choix)
Pour : Marmots, Saucisse,

"Oiseaux sans tête" et Poulets
Les Vendredi 3, Samedi 04,

Dimanche 5 MAI 2013             
Les trois jours durant 

TOUTE la JOURNEE
La Friterie " HENRIETTE " sera

également présente, durant les
trois jours,  sur le trottoir du local

Sylvie et Philippe Rhéau au centre, entourés de Patrick et Monique Vanwayenbergh

Stages

Divers

Je cours pour ma forme
Ensemble, on retrouve la forme avec «je cours pour ma forme».
On démarre une nouvelle session à Ittre !

Pas besoin de savoir courir, la formation débute du niveau zéro.  Début
le samedi 13 avril.

Nous nous retrouverons deux fois par semaine :
Mardi à 19h et samedi à 9h au chemin de halage sous le pont
d’Asquempont, côté Vieux Pavé d’Asquempont.

Le programme d’entraînement s’étalera sur 3 mois à raison de deux fois
par semaine. Au terme de la session, les débutants pourront courir 5km
et les autres 10km.  C’est la deuxième fois que ce programme démarre
à Ittre et l’expérience a été sur le plan sportif et humain très réussie.  

Alors, si la douceur du printemps vous donne envie de bouger, venez
nous rejoindre le samedi 13 avril et prévoyez des chaussures de course
à pied.

C’est Montserrat Carreras qui sera votre coach, elle sera secondée par
Pascale Wauters. L’inscription, qui comprend l’assurance, est de 30
euros, à verser sur le compte IBAN BE83 0000-0911621-15 avec la men-
tion «je cours pour ma forme» ainsi que le nom et le prénom. 
Envoyez un mail de confirmation à l’adresse suivante : 
carrerasmontserrat@gmail.com. 
Au plaisir de vous rencontrer,

Montserrat et Pascale
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Au Centre PRANA 
Calendrier des formations : (1)
mercredi 27/03 : Journée Révision
(Crânien, mains, pieds &
Abhyanga)
jeudi 04 & vendredi 05/04 :
Massage du corps Balinais
dimanches 07 & 14/04 : Massage
corps Abhyanga
mardi 09/04 : Massage Crânien
(Initiation) (²)
mercredi 10/04 : Massage Crânien
( Perfectionnement ) (²)
vendredi 12/04 : Massage du dos
à la bougie
dimanches 28/04 & 05/05 :
Massage Harmonisant (²) 
mercredi 01/05 : Massage des
points Marmas (tête, pieds,
mains)
jeudi 09/05 : Massage des mains
(²)
vendredi 10/05 : Massage pieds
Kansu (²)
dimanche 12/05 : Massage du
dos à la bougie
jeudi 16/05 : Journée Révision 
(Crânien, mains, pieds &
Abhyanga )

(1) avec  repas « découvertes » :
(2) tarif préférentiel pour les 2
jours 

Le Centre vous propose : 

Soirées Cocoon 
L’invitation vous convie à passer
la soirée à deux ( ou à 4 ) en toute
intimité. Votre soirée débute par
un massage de votre choix et se
poursuit avec un repas découver-
te à la carte (apéritif, entrée,
repas, dessert, vin, café ou thé)
Formule à 75 € par personne -
possibilité de loger sur place 
(25 € pp.)

Séances de massage
Sur rendez-vous, massage de
votre choix au Centre Prana ou à
domicile, seul ou en duo. 

Croisière Bien-Etre en Turquie
Venez aussi suivre les formations
Prana dans le cadre d’une
Croisière dans la baie de Gokova,
en Turquie, du 18 au 25 mai. Au
Programme : Formations en mas-
sages, développement personnel,
constellations familiales, le sens
de l’amour, la cuisine créative et
vivante… 
Infos & Réservations : 
Carine 0476/ 93.87.58 
www.soulcabin.be

Stages

Centre PRANA 
35, rue des Rabots 
à 1460  Ittre
0475/ 89.46.15 
prana@pranacenter.eu
www.pranacenter.eu

In
fo

s

Infos et inscriptions
067/64 90 64
pasapas@skynet.be
www.pasapas.be
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Calendrier
régional

Fleurs pour la Toussant
Fleurs pour les mois de mai et juin
Arbustes en tout temps
Travaux : labours, tailles d’arbres, d’ornements,
création et entretien de pelouses
Entreprises de jardinage
Vente de bois de chauffage en vrac 

Rue Roger Bachelart, 1
1460 Virginal 

Fax : 067/ 646747 - GSM : 0475/ 906633

ENT. HORTICOLE MARC MUSCH

L’Etable d’Hôtes
Ferme de Samme

SALLE DE FÊTES ET DE BANQUETS
ORGANISATION D’ÉVÉNEMENTS

TABLES D’HÔTES
TOUS LES VENDREDIS

DÈS 19H30

rue de Tubize 4B - 1460 VIRGINAL
067/78 06 70 - 0497/415 421 - 0494/652 753
letabledhotes@letablehotes.be - www.letabledhotes.be

Rue de la
Longue
Semaine 12
1460 Ittre
067/21 59 52
0473/865 193

Toute la menuiserie 
intérieure et extérieure

Bois - PVC - Alu

SPRLSPRL BrawaBrawa

Branche J-P. & fils

Seepower sprl - ZONING DE VIRGINAL
Rue de Tubize 8a - 1460 ITTRE 067/64 91 78

www.seepower.be

Service de location 
de matériels pour 
toutes vos fêtes

RUE RUE TTOÛNE 4 -1461 HAUTOÛNE 4 -1461 HAUT - ITTRE- ITTRE
30 30 ANS D'EXPÉRIENCEANS D'EXPÉRIENCE

COUVREUR COUVREUR AGRÉÉAGRÉÉ

TTTTOOOOIIIITTTTUUUURRRREEEESSSS    ----     ZZZZIIIINNNNGGGGUUUUEEEERRRRIIIIEEEE
CCCCHHHHEEEEMMMMIIIINNNNÉÉÉÉEEEESSSS

Entr. De Middeleer J.
TéL & Fax 067/21 36 17

Cabinet diététique - Chantal VAN LIERDE
36 rue G. Vervueren 1460 VIRGINAL 067/64 64 37

Massages relaxants
Réflexologie plantaire

Reiki

AVRIL 2013

Samedi 6 avril – 19h
MUSIQUE : FESTIVAL DE MUSIQUE ROCK ET R’N’B
Org : Centre Culturel de Tubize

Mercredi 10 avril – 19h30
CINÉMA : LES PIRATES ! BONS À RIEN, MAUVAIS EN
TOUT
Org : Centre Culturel de Tubize

Vendredi 12 avril – 20h
CINÉMA : DEAD MAN TALKING
Org: Centre Culturel de Tubize

Lundi 15 avril – 20h
EXPLORATION DU MONDE : QUITO – USHUAIA À VÉLO
Org : Centre culturel de Tubize

Lundi 15 avril -20h
CINÉ CLUB : LAS VEGAS 21
Org : Centre Culturel de Nivelles

Mercredi 17 avril – 14h30
CINÉ CLUB JUNIOR : LE LORAX
Org : Centre Culturel de Rebecq

Jeudi 18 avril – 20h
THÉÂTRE : ABRAHAM
Org : Centre Culturel de Tubize

Jeudi 18 avril – 20h
THÉÂTRE : HIMMELWEG
Org : Centre Culturel de Nivelles

Du vendredi 19 avril au dimanche 5 mai
EXPOSITION : DAVID MAUQUOY

Org : Centre Culturel de Rebecq
Mercredi 24 avril – 15h
SPECTACLE JEUNESSE : QUAND J’AVAIS L’ÂGE DE MAR-
CHER SUR LA LUNE
Org : Centre Culturel de Tubize

Jeudi 25 avril – 20h
MUSIQUE : MUSIQUE POUR UN SALON ROMANTIQUE
Org : Centre Culturel de Nivelles

Vendredi 26 avril – 20h
THÂTRE : UN COUPLE PRESQUE PARFAIT
Org : Centre Culturel de Tubize

Vendredi 26 avril et samedi 27 avril – 20h et dimanche 28
avril – 15h
THÉÂTRE : CA VA MAL FINIR !
Org : Centre culturel de Rebecq

MAI 2013

Mardi 7 mai – 20h
THÉÂTRE – L’ÉLOGE DE L’OISIVETÉ
Org : Centre Culturel de Nivelles

Samedi 11 mai
VISITES GUIDÉES : DOEL
Org : Centre Culturel de Tubize.

Lundi 13 mai – 20h
CINÉMA – WE NEED TO TALK ABOUT KEVIN
Org: Centre culturel de Nivelles

Du 17 mai au 2 juin
EXPOSITIONS : ISABELLE MALOTAUX
Org : Centre Culturel de Rebecq

Mercredi 22 mai – 14h30
CINÉ CLUB : MADAGASCAR 3
Org : Centre Culturel de Rebecq

Samedi 30 mai – 20h
CONFÉRENCE – MUSICALES JEAN-MARC ONKELINX
Org : Centre Culturel de Nivelles

Centre Culturel de Tubize
Théâtre du Gymnase
124 boulevard Georges Deryck
1480 Tubize
02/355.98.95  
www.tubize-culture.be
Centre Culturel de Rebecq 
Chemin du Croly, 11
067/63.70.67 
www.rebecqculture.be
Royal Syndicat d’Initiative 
de Braine-le-Château 
Maison du Bailli, Grand Place 20 
02/366.93.49 
www.braine-le-chateau.org
Centre Culturel de Braine-l’Alleud
4 rue Jules Hans
1420 Braine l’Alleud
02/384.24.00
www.braineculture.be
Nivelles –Waux-Hall
1 Place Albert 1ier

1400 Nivelles
067/88.22.77
Centre Culturel
067/21.97.85  
www.centreculturel de nivelles.be 
ABC Braine le Château
Rue de la Station, 10 Braine-le-Château 
02/355 73 75 
www.association-braine-culture.be

Brigitte vous invite à découvrir l’alimentation 
«cuisine énergie» et ses bienfaits.
Ateliers  de 9h30 à 13h30
Découverte : samedi 20 avril 2013
Saveurs d’été : samedi 4 mai 2013
PAF : 22€ repas compris
+ 8€ pour les ingrédients biologiques

Infos et inscription
0497/41 82 71 - brigdewandre@gmail.com

LA BRIOCHE D’OR 
Sylvie, Philippe et notre Personnel 

RUE NEUVE 14 - 1460 ITTRE 
Tél: 067 64 77 35 - info@labriochedor.be

4 Communion pensez-y : Un choix de produits 
glacés et gâteaux et toutes occasions de fêtes,     
mariage, baptême…

4  Nouveautés le 13 avril :
Le Probody, La Baguette grise et une surprise du chef

En pleine nature à Ittre, venez vous poser, 
vous ressourcer, vous accorder du temps 

pour vous accorder. Venez connecter 
votre paix intérieure et votre vitalité.

samedis 13 avril, 4 mai, 15 juin de 9 à 12h et 
lundis 22 avril, 27 mai, 17 juin de 9 à 16h

Infos et inscription 
0475 603802 - www.claudine-lewalle.com

AAccccoorrddaannccee

Brig’eatenergy
ATELIERS CUISINE ENERGIE
A Ittre, chez Phyterma, rue de Huleu, 32,
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O Plomberie - Zingerie
O Installations Sanitaires
O Traitement de l’eau
O Economie d’eau - Distributeur 

accessoires Eroperl pour douches 
et robinets

Dany SanitairesDany Sanitaires

0479/459 839 - 067/64 92 53 (soir)
dany.sanitaire@skynet.be - www.danysanitaires.be

rue Bruyère de Virginal, 121 - Virginal

PLACE AUX FLEURSPLACE AUX FLEURS
Magasin de fleurs naturelles

Grand Place 8 à 7090 Braine-Le-Comte
Tél. : 067/55 32 10 - Fax. : 067/56 11 00 

mivan@skynet.be

Micheline et Alain Ramael
Prise en charge complète avec discrétion - Service soigné

Funérarium, fleurs, articles et monuments funéraires
Contrats de funérailles et volontés

P.V.C Deceuninck (possibilité bois et Alu)
Electrification de volet (délais rapides)

Primes à l’énergie et réduction d’impôts
Rue Bruyère de Virginal, 76  

1460 Ittre (Virginal)

Ets BONTET Philippe
S.P.R.L.

Châssis - Portes - Vérandas - Volets

Tél : 067/64 83 01 - Fax : 067/64 83 01
Gsm : 0475/571 399

Ets Lambert & fils
rue Basse Hollande 37 1460 Ittre
067/64 62 28 - 067/64 66 24

ENT. DE TOITURES ET ZINGUERIES

ENTRETIEN - RÉPARATION - ACHAT - VENTE
VÉHICULES TOUTES MARQUES

067/21 92 89
067/21 92 89

Vincent Verstraeten
Rue les Hauts du Ry Ternel 32 - 1461 HAUT-ITTRE

Infos : 067/64 91 28 - 0497/62 07 51
www.lecoledubonheur.be

L'Ecole du Bonheur
Marie Catherine 

TECHNIQUES DE VISUALISATION
RELAXATION CRÉATRICE

Découvrez une méthode simple et relaxante pour transformer
votre vie tout en douceur. Décidez une fois pour toutes d’être bien
dans votre peau, bien dans votre vie. Adoptez les habitudes qui

rendent heureux. Apprenez à tirer parti de vos échecs. 
Séances individuelles

Conférences: voir site pour dates et lieux

Divers

Pour vos publicités
Le Petit Tram
067/64 73 23

Comme chaque premier jour
d’une nouvelle année, je leur ai
posé la question : «Qu’est-ce que
ça veut dire, être prof de littératu-
re?» «De toutes façons», m’a dit un
jour un élève, «il y a des choses
plus importantes». Il avait raison. Il
y a tous les gens qui font la quête
dans le métro ou sur le seuil des
églises. Il y a les stades de football
qui tuent. Et les enfants qui crè-
vent de faim. Et la forêt
d’Amazonie. Le trou de la couche
d’ozone. Et la guerre, la mondiali-

sation, le chômage, le fanatisme,
le racisme… Ça, c’est important.
Pas la vie d’un prof !”
Claude Delvaux portera à bout de
bras ce “Prof” écrit par
Jean-Pierre Dopagne et mis en
scène par Eric Gelhay.

Un homme seul sur scène, dans
une salle de classe, raconte son
histoire, son passé, son vécu, son
métier surtout. Son métier de
Professeur de littérature. Ses rap-
ports avec ses élèves aussi, avec

ses collègues et le pourquoi il a
choisi  ce métier, “le plus beau
métier du monde”...
Mi amer, mi désillusionné, mais
aussi tendre et compatissant, ou
rageur parfois même..... en fait
simplement ambigu sur la raison
qui l’a amené sur scène aujour-
d’hui, devant nous; sur cet inci-
dent, sur cet acte déplacé, arrivé le
jour de la date anniversaire de la
mort de Molière.

Ce spectacle est mené à bout de
bras par Claude Delvaux. Le texte
ciselé de Dopagne vous donnera
l’occasion de réagir, de rire, de
vivre des émotions intenses; tout

en vous rappelant que nous
sommes au théâtre et que donc,
ce n’est pas la vraie vie que l’on
vous montre... quoi que!

Une pièce qui tape là où ça fait
mal ! Pas pour régler des comptes
à l’éducation nationale ! Ni pour
faire une leçon de morale rétro-
grade. Mais pour penser autre-
ment ce qui fonde l’acte d’ensei-
gner et d’apprendre. 

Une pièce écrite avec l’amour et la
rage d’un passionné de la trans-
mission. Prof lui-même. Passeur de
textes. Quelqu’un qui réfléchit sur
la place du théâtre contemporain

dans les classes. Humour féroce,
corrosif et subversif, mais pas du
tout donneur de leçons!

L’enseigneur ou «Prof»
“En entrant, j’ai compris. J’ai vu leurs jeans et leurs baskets. J’ai vu
leurs fesses en équilibre précaire au bord des chaises. J’ai vu leurs
torses affalés. Et leurs chewing-gums. Leurs yeux vides et leurs
regards morts. Une classe terminale !

Samedi 20 avril à 20h
A l’Espace Beau Bois
11 rue de Tubize
à Braine-le-Château 

De Jean-Pierre Dopagne
Participation aux frais : 
5 €. 
initiativeslaiques.blch@g
mail.com 
0475.848.657
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Quelle belle ambiance début
mars à l’Etable d’Hôtes avec
Antoine Hénaut. Un très beau
personnage, 25 ans, talentueux,
auteur au départ, auteur-com-
positeur-interprète par après.
Vraiment «quelqu’un de bien».  

Une voix à la Thomas Fersen, des
textes à la... Antoine Hénaut :
humour, tendresse, humanité.
C’est qu’il y avait de l’ambiance. Le
public était heureux.  Pour vous en
rendre compte allez voir l’émission
Débranché avec le super Antal

Moreau sur TV Com
(http://www.tvcom.be/index.php/
emissions/dbranche/10396) qui a
été tournée à Virginal lors de cette
soirée très réussie.

Luc Schoukens

Antoine Hénaut à Virginal et sur TV COM !

PETITES ANNONCES
Cours particuliers
Etudiant en mathématique à l’ULB,  je donne des cours
particuliers aux étudiants de niveau secondaire supérieur.
Je suis disponible le week-end et durant les congés sco-
laires.  Merci de me contacter en soirée. 
0478/49 86 32, Xavier, Virginal

A vendre 
buis (50 cm) – 0470/62.34.94

Tous les concerts ont lieu le
7ème jour de la semaine.
Ouverture à 16H, concert de
17H30 à 19H30, fermeture à
21H.

21 avril 2013 : JAZZ – composi-
tions – Ivan Paduart solo piano

28 avril 2013 : JAZZ – LATIN
JAZZ VOCAL - Raphaëlle Brochet

& Olivier Collette duo. Raphaëlle
Brochet : chant / Olivier Collette :
piano

5 mai 2013 : JAZZ – Fabrice
Alleman & Paolo Loveri. Fabrice
Alleman : saxophone(s) / Paolo
Loveri : guitare

12 mai 2013 : JAZZ – LATIN
JAZZ VOCAL - Chrystel Wautier

trio. Chrystel Wautier : chant /
Quentin Liégois : guitare / Boris
Schmidt : contrebasse

L’Heptone Calendrier concerts

Heptone
rue Haute à Ittre
www.heptone.be
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« Toutes les grandes défaites se
résument en deux mots : Trop
Tard. . ., affirmait le général Mac
Arthur. Allons-nous attendre qu’il
soit trop tard pour mesurer la gra-
vité de la crise en Europe et dans
le reste du monde. Allons-nous
attendre qu’il soit trop tard pour
nous attaquer à ses causes fonda-
mentales et agir en imposant des
actes à la mesure des dangers qui
nous menacent ».

Cet extrait sert en quelque sorte
de préface au livre de Michel
Rocard et Pierre Larrouturou : «
La  gauche n’a plus droit à l’erreur
», dont je me suis en partie inspiré
pour écrire cette analyse.

Nous arrivons à la fin d’un cycle ;
le système capitaliste qui a fait la
richesse de l’Occident prend l’eau
de toutes parts ; comme le com-
munisme avant lui, avec quelques
dizaines d’années d’écart.

Il va disparaître parce qu’il s’est
corrompu lui-même et qu’il ne res-
pecte plus les règles qui lui ont
permis de prospérer.

L’économie est de plus en plus
entre les mains de quelques oli-
garques qui amassent des for-
tunes inimaginables qu’ils ne
dépenseront jamais. Des fortunes
qui sortent des circuits financiers
habituels et qui vont dormir dans

des paradis fiscaux. On estime que
cette richesse inutilisée représen-
te, aujourd’hui, les montants
annuels cumulés des PIB (Produit
intérieur brut) des Etats-Unis et du
Japon. Vidé de son sang, un corps
ne peut vivre. Sans argent une
société basée sur les mouvements
de celui-ci est vouée à disparaître.

Les multinationales sont obnubi-
lées par un seul objectif : dégager
des bénéfices et augmenter les
dividendes de leurs actionnaires.
Ils s’installent et délocalisent au
gré de leurs intérêts mercantiles
sans se soucier des cataclysmes
sociaux qu’ils provoquent. Le
monde politique ne peut rien faire
pour empêcher cela ; il a « perdu
la main », la mondialisation l’a
rendu désormais impuissant.

Les banques, au cœur et moteur
du système négligent leur rôle :
investir dans l’économie réelle,
soutenir l’investissement dans les
entreprises et permettre d’en
créer de nouvelles. L’essentiel de
leurs activités sont spéculatives ;
elles jouent au « casino bour-
sier» avec l’argent que nous leur
avons confié. Quand elles gagnent
leurs actionnaires sont contents,
les traders et les PDG engrangent
des fortunes. Quand elles perdent,
elles licencient leurs cadres après
leur avoir offert « un parachute
doré », envoient éventuellement

leurs traders en prison et mena-
cent de faire faillite. Alors, l’Etat les
renfloue avec l’argent des contri-
buables.

Ce qui nous arrive aujourd’hui, ce
n’est pas un cataclysme qui nous
foudroie, c’est une maladie qui
nous ronge de l’intérieur, peu à
peu, juste assez lentement pour
que nous acceptions (sans trop
gronder) notre régression sociale. 

Pourtant, ouvrons les yeux, regar-
dons ce qui nous arrive, ici, dans
notre pays, en Europe, dans le
monde. . .

Oui, c’est une crise économique,
financière, sociale et environne-
mentale.

Non, ce n’est pas la crise de « l’état
providence » comme le préten-
dent ceux qui nous exploitent et
parfois, une certaine droite, même
en Belgique. . .

C’est la crise d’un capitalisme
dénaturé.

Si vous voulez connaître la suite
de cette analyse,  rencontrez-moi
sur mon site internet (il suffit de
taper : « Axel François ».)  Je
souhaiterais que l’on débatte de
notre avenir dans les pages de ce
journal. . .

Axel François

Au Bazar
DÉCORATION - ATMOSPHÈRE - EVÉNEMENTS

RUDI HANNON

Heures d’ouvertures
le lundi et mardi sur RDV - le mercredi de 14h00 à 18h30
le jeudi et vendredi de 9h30 à 12h30 et de 14h00 à 18h30

le samedi de 9h30 à 14h00

rue de la Station 28 Braine-le-Château
02/366 37 46 - 0475/46 24 39

www.aubazar.be

CHAUFFAGE -  SANITAIRECHAUFFAGE -  SANITAIRE

TTORDEURS ORDEURS 
Patrick

Sprl 

Tél. & Fax : 067/64 72 82
Rue de Fauquez 21 A -1460 ITTRE

Installation - Entretien
Dépannage

Dépot - Design
C O N T E M P O R A R Y

F U R N I T U R E  &  A C C E S O R I E S

Ouvert du mardi au samedi

de 10h30 à à 18h30

19 Quai du Hainaut - 1080 Bruxelles - 02/502 28 82
www.depotdesign.be

Rue de Huleu, 34 - 1460 ITTRE

PHYT‘ERMA

067/49.08.26.  www.phyterma.be 

Herboristerie

Permanence le samedi matin de 9h30 à 14h00
En semaine sur rendez-vous

PLANTES MÉDICINALES, HUILES ESSENTIELLES… ETC

Virginal Mazout

Tél. : 067/64 80 35

Benoît Pire et Pierre Carton

0475/41 57 11 - 0494/52 48 28

ELECTRICITÉ
CHAUFFAGE
SANITAIRE

AMÉNAGEMENT D’INTÉRIEUR
ENERGIES RENOUVELABLES

Ateliers et siège social
Rue de Tubize 12

1460 Ittre - VIRGINAL
Tél. 067/64 79 00
Fax. 067/64 73 03

Gascard G.S.C. sa

Constructions métalliques
Ferronneries contemporaines

“Qualité supérieure”12/22 et 20/30
Livraison à domicile à partir de 500 kgs

En vrac ou en sac de 25 ou 50 kgs
Livraison 7 jrs sur 7

Eric De Roover
Le Chénia 8b à 1460 Ittre - 0479/88 58 84

CHARBON IBBENBUREN

Le combustible le moins coûteux actuellement sur le marché.
Pour donner un coup de pouce à votre chauffage central !!!

Je vends également des feux aux charbon, bois ou mixte
en fonte de fabrication belge. des cassettes 

pour le bois et charbon

Expression
Ce n’était pas la fin du monde !

Envie de réagir ou de vous exprimer?
La page expression du Petit Tram est là pour cela!
Transmettez-nous votre article pour le 25 avril à info@ittreculture.be
ou par téléphone au 067/64.73.23.

La rédaction du Petit Tram
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Michel Mortier

JOURNEES SPECIALES D’INFORMATION 
SUR LES NOUVEAUX APPAREILS AUDITIFS 

Test auditif gratuit

NOUVEAU
A BRAINE-LE- CHÂTEAU

Vous entendez mal ?

Centre auditif 
AUDIO-MEDICA

INTERNATIONAL DE Braine-le-Château
rue de Tubize 109 à Braine-le-château - 02/366 03 13

● Toutes les grandes marques avec garantie
● Le plus grand choix
● Prêt à l’essai sans engagement
● Appareils pas chers et très discrets
● Tous les modèles existants
● Les nouveaux modèles à réglage automatique
● parking devant le magasin

NOUVEAU 
SUPERÉQUIPE

Marchal sprl
Travaux et dépannages en tous genres.

Vidéoparlophonie.
Chauffage électrique.
Réseaux informatiques.
Domotique BTICINO et HAGER

Surveillance par caméras.
Contrôle d’accès en tous genres.
Electrification de portail ou porte de garage.

067/64 61 13 - 0475/479 346
info@marchalsprl.com
info@marchalsprl.com

A votre service depuis 1980

Une solution efficace, très discrète
Et très peu coûteuse vous intéresse ?

Une bonne audition
Aux meilleurs conditions

Tous les lundis et les jeudis de 9h à 12h
Autres heures et jours sur rendez-vous

Les appareils les plus petits du monde dans ou derrière 
l’oreille. Consultations gratuites sans engagements

Tél. : 02/366 03 13

Horaire d’ouverture
Lundi, mardi et mercredi de 13h00 à 19h30

Jeudi et Vendredi de 8h00 à 19h30
Samedi 9h00 à 18h00

Vous éprouvez des difficultés de mobilité ?
Le jeudi et Vendredi nous venons 

vous chercher chez vous 
et nous vous ramenons 

Pour Ittre, Haute Ittre, Virginal,  
Bois Seigneur

Coiffure différenti
Elle Lui

Renseignements : 
02/3552088  0477/565872

chaussée de Nivelles 37
HAUT-ITTRE

LINE MÉTALLINE MÉTAL
Menuiserie métallique

Pierre PRIN-DERRE

34 Rue de Fauquez -1460 Ittre
Tél/Fax 067/64 81 86

Divers

Le départ de cette balade en
groupe aura lieu sur le parking du
château à 10h00 précise, vous
effectuerez  une boucle de 7 à 8
Km avant de revenir au centre du
village pour le repas de midi
(facultatif mais sous réservation)
au restaurant le Thiberchamps. 

Le patron vous propose le choix
entre deux plats : Stoemp et sau-
cisse de campagne ou Filet de
poulet sauce archiduc pour le prix
de 9,5€. 

Après le repas, les personnes inté-
ressées peuvent visiter le château
et ses expositions. La réservation
n’est obligatoire que pour le repas
de midi, précisez le plat choisi.
Celle-ci peut être faite par l’inter-
médiaire du formulaire de l’onglet
contacts du site de l’ASBL el-tour-
niket.com, par mail à el-tourni-
ket@hotmail.com ou par télépho-
ne au 067/64.74.13 et ce avant le
17 avril au plus tard. Votre présen-
ce sera pour l’association le motif

de poursuivre le travail qu’elle
effectue sur le terrain en collabo-
ration avec l’ADEPS et le service
des travaux de l’entité. Nous vous
rappelons que 53 balises topony-
miques ont été implantées aux
entrée et sortie de plusieurs sen-
tiers virginalois. Les fréquenter
pour votre plaisir vous permettra
de constater les noms pitto-
resques qu’ils ont acquis lors de la
création de l’Atlas de 1841.

pour le comité,
J. Vanderlinden

Si vous possédez un jardin que
vous-même, ou vos amis et
proches, considérez comme inté-
ressant, exceptionnel, remar-
quable ou tout simplement
agréable à regarder et à vivre,
alors inscrivez-vous au Syndicat

d’initiative à cette journée. 
Ce sera l’occasion de faire partager
à tout un chacun votre passion du
jardinage et la beauté de la nature.
La date que nous vous proposons
est le dimanche 09 juin 2013 de
10h à 17h30. 

Merci  d’avance de l’enthousiasme
que vous mettrez dans cette belle
entreprise.

Jardins «ouverts à tous» Avis aux passionnés
Suite au succès de l’année dernière, le SITI récidive et organise cet
été une journée «Jardins ouverts à tous» afin de faire découvrir aux
habitants de l’entité les trésors de nos jardins privés.

Syndicat d’initiative 
et de tourisme d’Ittre
Tél. /Fax : 067/64 87 74
siti.ittre@skynet.be
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Fleurissons nos balcons et
façades
Le Syndicat d’initiative et de tou-
risme d’Ittre, organise un concours
«Balcons et façades fleuris» afin de
contribuer à l’embellissement de
nos trois villages.
Nous vous proposons deux for-
mules :
Vous désirez vous inscrire en tant
que participant, nous vous prions
de bien vouloir nous communi-
quer votre nom et adresse en utili-
sant le bulletin de participation ci-
dessous. Vous avez eu un coup de
cœur pour une autre maison, vous
pouvez remplir un deuxième for-
mulaire ci-contre.

Vous pouvez également nous
contacter par courriel à notre
adresse siti.ittre@skynet.be.  avec
l’intitulé : «Concours des balcons
et façades fleuris».
Date limite d’inscription : 1er
juin 2013. Nous espérons que
vous serez nombreux à rendre nos
villages encore mieux fleuris.

Le règlement est à retirer au Siti.

Le Printemps revient !

Je soussigné,………………………………………………………………

ai eu un coup de cœur pour une maison fleurie sise au

……………………………………………………………………………

Je déclare avoir pris connaissance du règlement du présent concours.

Date :

Signature :

Syndicat d’initiative 
et de tourisme d’Ittre
Tél. /Fax : 067/64 87 74
siti.ittre@skynet.be
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El Tournikèt Balade du dimanche 
21 avril
Pour sa deuxième sortie de l’année, l’association vous invite à l’ac-
compagner sur les terres de Seneffe. Vous pourrez admirer l’ancien
canal, le parc du château et le paysage environnant. 

El Tourniket
www.el-tourniket.com 
067/64.74.13 In

fo
s

Notre sponsor officiel
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Assurances
Famille
Auto
Incendie
Hospitalisation 
Pension
Grande risque P.M.E

Prêts
Hypothécaire
Personnel
Financement

Placements
Long terme
Moyen terme

Pascal Henry

Heures d'ouverture :  
Lundi, Mardi et Jeudi 

de 09h30 à 12h00 et de 14h00 à 18h30 
Mercredi et  Vendredi de  09h30 à 12h00

FSMA : 18405A
L’Assurance  sans soucis 

Rue du Bois de la Houssière 68 1460 Virginal Ittre 
Tél : 067/649309  Fax : 067/649308  Gsm : 0495/523615

assurances.henry@handco.be wwww.assurances-henry.be

Un bon plan pour votre
santé avec l’assurance

Hospitalisation DKV

MÉCANIQUE TOUTES MARQUES
STATION SERVICE
BONBONNES GAZ

Ets Deprez ed
Rue du Croiseau 145

1460 Ittre 067/64 60 581968-2013

Depuis 45 années à votre service
GARAGE

ARMURERIE

AIR SOFT - ARMES À AIR COMPRIMÉ
ARMES À FEU

45

●●  Construction maisons massives passives 
●●  Construction traditionnelle
●●Transformations
●●  Rempiètement
●●  Egouttage
●●  Piscine à débordement

SMB 
CONSTRUCT 

SPRL

Rue Gaston Vervueren, 211460 Ittresmbsprlconstruct@hotmail.com067/64 86 96 0475/66 73 98

1460 Ittre - 0475/28 50 42
info@jardins-p-stryckman.be

STRUCTURE 
AUTORAIDISSANTE

garantie

20
ANS

100%
BÉTON PLEIN

Salon de coiffure, de bien-être et de service à Ittre

Profitez-en rapidement et réserver au 0499/10 1496.
Visitez notre site : www.legrandsalon-ittre.com et rendez-nous

visite au 13 de la rue de la Bruyère du Masy - Ittre

Promotion d’ouverture : -10 % sur les services 
sur présentation de cette annonce

● 30 années d’expérience dans les plus grands salons
(Bruxelles, Waterloo et Madrid). 
● Patrick Coesens, Expert en technique en coiffure.
● Cadre splendide et concept innovant : produits principa-
lement BIO et service personnalisé de grande qualité.

Amaury JOACHIM

0475/30 76 69
woodcreation@woodcreation.be - www.woodcreation.be

17, rue des Primevères  1460 Ittre

WoodCreation vous propose la réalisation sur mesure de : 

✔ vos placards et dressings,
✔ vos meubles de salle de bains,
✔ vos portes et escaliers,
✔ votre cuisine,
✔ l'aménagement de votre magasin.

Cuisines équipées
Électroménager 
Scholtès, Ariston
Novy, Whirlpool 
Placards
Salles de bain 
Bureaux
Bibliothèques

SANTOS DESIGN
Fabriquant de meubles sur
mesures

Rue de Tubize 12G 1460 VIRGINAL
067/64 60 21 - 0475/55 64 21

Pour vos publicités

Le Petit Tram

067/64 73 23

www.ittreculture.be
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Conseil
communal

Dossier spécial Déclaration de Politique générale
Conseil communal du 19 février 2013

Présents : Jean-Paul Cayphas (Président –
IC), Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC),
Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS), Daniel
Vankerkove (Echevin – IC), Hélène de
Schoutheete (Echevine – IC), Richard
Flandroy (Echevin – Ittre PluS), Françoise
Peeterbroeck (Présidente CPAS – Ittre PluS),
Nicolas Joachim (Ittre PluS), Aurélien Aubry
(Ittre PluS), AuréliePoulaint (Ittre PluS), Luc
Schoukens (Ecolo), Marie-Claire Godeau-

Bougard (PA), Claude Debrulle (PA), Thierry
Wijns (IC), Donatienne Jossart (IC), Pascal
Henry (IC).

Excusée : Fabienne Mollaert (Ittre PluS).

Secrétaire communal : Paul Pierson  

Receveuse communale : Catherine de
Longueville

Un conseil marathon !
Le conseil communal du 19 février a
engendré  8 heures de débat.  De 19h à
plus de 3h du matin, les conseillers ont
discuté de la Déclaration de Politique
Générale (DPG), du budget, etc…  Le
Petit Tram du mois de mars reprenait
déjà les débats consacrés au budget.
Dans ce Petit Tram du mois d’avril, vous
retrouverez, en regard de la Déclaration

de Politique Générale (qui va déterminer
les actions de la nouvelle majorité pour
les 6 prochaines années), les réactions
suscitées lors des débats.

Chaque échevin lit les chapitres de la DPG
qui concerne ses compétences.  A la fin de
chaque chapitre, les conseillers s’expri-
ment.

Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
Ittre PluS) expose la politique sociale :
CPAS, petite enfance, santé.

LE CPAS

L’objectif est de bâtir autour du CPAS et des
différents échevinats concernés, une poli-
tique globale de solidarité, que ce soit en
matière de logement, de santé, de revenus,
de consommation, de mobilité, d’accès au
sport et à la culture, d’insertion profession-
nelle, …
Le CPAS est et restera une institution au ser-
vice de tous les habitants, que ce soit les
aînés, les jeunes parents, les malades, les
demandeurs d’emploi, sans oublier, bien
évidemment, les personnes en difficultés
financières, but premier du CPAS.

Dans ce but, nous veillerons à mieux infor-
mer encore tous les ittrois des différents
services offerts par le CPAS, leur mode de
fonctionnement, les personnes de contact,
… Nous développerons tous les outils de
promotion nécessaires y compris le site
internet de la commune.

Nos priorités sont :
- La formation et l’insertion socio profes-
sionnelle, 
- l’augmentation de la capacité d’accueil de
la petite enfance et des aînés par le déve-
loppement de partenariats public/privé,
- le développement et la promotion des
achats groupés,
- la création d’un lieu de convivialité pour
promouvoir la rencontre des jeunes et des
moins jeunes,

- la création d’un guichet social.

LA PETITE ENFANCE

Nous connaissons tous les difficultés que
rencontrent les parents pour trouver un ser-
vice d’accueil pour les tout-petits.  Une mai-
son communale d’accueil de l’enfance
(MCAE) a été inaugurée il y a 3 ans mais la
liste des enfants en attente d’une place
d’accueil dans une crèche est encore
longue.
Nos priorités seront donc :
- de maîtriser au mieux les dépenses de la
MCAE existante, 
- de proposer aux parents une brochure
avec des informations sur les possibilités
existantes en ce qui concerne la garde des
enfants malades par une accueillante spé-

cialisée ou auprès des mutuelles,
- de créer une nouvelle structure d’accueil à
Virginal (Rouge Bouton) – 12 enfants,
- de développer les synergies avec la MCAE
existante (par exemple, pour les repas),
- de tenter d’augmenter le nombre des
accueillantes à domicile en rendant la for-
mule plus attractive.

LA SANTÉ

Vu le manque de médecins généralistes
dans notre commune, nous étudierons la
possibilité de créer une Maison Médicale
rassemblant médecins et infirmières.
Nous suivrons avec attention le projet de
développement d’un poste de garde de
médecine générale initié sur plusieurs com-
munes.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Pour
la Petite enfance, vous parlez de l’augmen-
tation de la capacité d’accueil pour la petite
enfance et de la création d’un lieu de convi-
vialité pour promouvoir la rencontre inter-
générationnelle, mais je n’en vois pas la
trace dans le budget.  Comment allez-vous
mieux maitriser les dépenses de la MCAE
(Maison Communale d’Accueil de l’Enfance
– la crèche) avec un déficit annuel de
100.000 EUR ? Quelle nouvelle structure
d’accueil comptez-vous installer à Virginal ?
Une MCAE bis ?  Ittre n’est même pas repris
dans le plan ONE. Avec quelles autres MCAE
comptez-vous développer des partenariats ?
Comment rendre plus attractif le travail
d’accueillantes à domicile ?

Pour la santé, je peux vous donnez
l’exemple d’une commune française qui
met une maison à disposition d’un médecin
qui veut s’y installer, pendant 10 ans.

Luc Schoukens (Ecolo) : Ce projet de
majorité est intéressant, mais manque de
concrétisation dans le budget.  Cela pose
problème.  Pour le CPAS, quand vous dites
que son but premier est de venir en aide
financièrement, nous trouvons que c’est
réducteur car son travail est plus vaste, c’est
aussi des conseils et de l’accompagnement.
Concernant la gestion des repas, nous vou-
drions voir intégrer des aliments locaux et
bios, ce qui est indispensable dans notre
société actuellement.  Enfin, concernant la

santé, nous vous appuyons quand vous par-
lez de la mise en place d’une maison médi-
cale.

Claude Debrulle (PA) : Il n’y a pas un mot
sur la politique des ILA (Initiative Locale
d’Accueil – accueil des candidats réfugiés).
Quelle orientation le CPAS va-t-il donner à
cette politique ?  De quelle manière les
synergies Commune- CPAS vont-elles être
poursuivies et approfondies ?

Françoise Peeterbroeck (Présidente CPAS
– Ittre PluS) : Cette note est pour les 6
années à venir.  Il est donc normal que tout
ne se retrouve pas dans le budget 2013.  Je
suis arrivée à mon poste depuis seulement 5

semaines, il me faudra donc encore du
temps pour mettre les choses en place.
Concernant les aides financières, il est évi-
dent qu’elles ne sont pas les seules et qu’il y
en a d’autres.  Pour la MCAE, je pense qu’on
arrivera à des résultats mais pas à l’équilibre
budgétaire.  J’ai des pistes mais j’en informe-
rai en priorité la Conseil de CPAS.
Concernant un audit de la MCAE, on en dis-
cutera également au CPAS, tout comme la
structure d’accueil de Virginal.  Pour les
accueillantes, il en reste 4 et on va chercher
des solutions pour en attirer de nouvelles.
Pour les ILA, Fedasil nous impose doréna-
vant d’être en équilibre, on ne peut donc
pas faire grand-chose.

Richard Flandroy (Echevin – Ittre PluS)
expose la suite de la politique sociale : les
seniors, l’accueil extrascolaire, ainsi que le
chapitre consacré à l’enseignement.

LES SENIORS
L’expérience des aînés constitue une source
incontournable d’apprentissage et de
conseils pour les jeunes.
Notre rôle consiste non seulement à amé-
liorer l’autonomie des aînés et leur cadre de
vie, mais aussi à leur permettre de partici-
per pleinement à la vie politique, écono-
mique, sociale, culturelle et associative de la
commune.
Pour cela, nous nous devons de construire
une «commune amie des aînés » où ceux-
ci peuvent s’épanouir dans une perspective
intergénérationnelle.
Nous nous engageons donc à :[C.L.1]

- promouvoir l’utilisation du minibus
«Trans’Ittre»,
- améliorer l’accessibilité et les parkings
PMR à proximité des commerces et des ser-
vices publics,
- maintenir et améliorer les colis de Noël,
- diversifier les activités sportives, cultu-
relles et récréatives pour les aînés,
- favoriser la promotion de l’habitat et des
activités intergénérationnelles,
- créer des places sociales en partenariat
avec les hômes de l’entité (accueil de jour,
placement),

- renforcer les services administratifs à
domicile à disposition de ceux qui ne peu-
vent plus se déplacer,
- développer un service de guidance pour
les personnes atteintes de maladies graves,
- créer des synergies avec toutes les associa-
tions locales au profit des aînés.

L’ACCUEIL EXTRASCOLAIRE
L’accueil extrascolaire s’adresse aux
quelques 1000 enfants qui fréquentent les
écoles de l’entité, qu’ils habitent la commu-
ne ou non. Et ce, dans le cadre de l’agré-
ment de notre programme CLE
(Programme de Coordination Locale pour
l’Enfance) mis en pratique par la CCA
(Commission Communale de l’Accueil). 
Nous nous assurerons d’évaluer l’offre exis-
tante et de la développer en collaboration
avec les nombreuses associations de la
commune qu’elles soient sportives ou cul-
turelles.
Dans ce cadre et dans la mesure du pos-
sible, nous mettrons à la disposition des
associations les infrastructures commu-
nales.
Dans cet esprit, les garderies du matin et du
soir, la re-médiation scolaire et les plaines
de jeux durant certains congés scolaires
seront maintenues et développées.
Nous évaluerons financièrement ce service
pour qu’il puisse subsister au profit du plus
grand nombre. 

L’ENSEIGNEMENT

Chacun reconnaît l’importance de l’ensei-
gnement fondamental pour le développe-
ment et l’épanouissement de l’enfant et
pour sa préparation aux études ultérieures.
Aujourd’hui, les parents font confiance à
leur école de village. Nous nous devons
d’avoir comme objectif d’améliorer encore
et toujours la qualité de nos écoles.
L’Echevin de l’Enseignement, soutenu par le
Pouvoir Organisateur, mettra tout en œuvre
pour maintenir de bonnes relations entre
les différents acteurs de la communauté
éducative.
La commune s’engage  à : [C.L.2]

- soutenir toutes les écoles de l’entité 
(1 enfant = 1 enfant),
- renforcer la lutte contre le décrochage
scolaire à toutes les étapes de la  scolarité
des élèves,
- optimaliser l’apprentissage des langues et
des nouvelles technologies,
- développer au sein des écoles les activités
sportives et culturelles,
- informer les parents sur :
* les modalités d’inscription des enfants
dans le secondaire,
* les problématiques scolaires (dyslexie,
dysorthographie,…),
* les assuétudes,
- promouvoir la citoyenneté à l’école par
des activités de Mémoire, de sécurité rou-

tière et d’ouverture à la vie active via le
métier de leurs parents,
- créer et développer les synergies entre les
deux réseaux d’enseignement pour les
classes d’extérieur, pour les activités extras-
colaires, sportives et culturelles,[C.L.3]
- redynamiser le conseil de participation, 
- réinstaurer la journée «Place aux enfants».
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Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Pour
les seniors, comment comptez-vous amélio-
rer les colis de Noël en diminuant le budget
qui leur est consacré ?  Vous voulez pro-
mouvoir l’habitat intergénérationnel, mais
quel habitat ?  Et comment vis-à-vis du
CWATUPE (Code Wallon de l’Aménagement
du Territoire, de l’Urbanisme, du Patrimoine
et de l’Énergie).
Pour l’enseignement, comment allez-vous
freiner le décrochage scolaire ?  Comment
intégrer une étude dirigée ?  Cela a un coût,
à moins que vous ne fassiez appel à des
bénévoles !  Avec quel budget ? Vous dites
soutenir toutes les écoles de l’entité, mais
cela a toujours été le cas.  Mais les activités
extrascolaires ont un coût pour Ittre ?  Que
faire des enfants venus de l’extérieur de la
commune, notamment à l’école libre ? Ces
enfants doivent-ils être considérés comme
des enfants de la commune, car cela nous
coûte ?  Même si je suis pour que chaque
élève ait la même chose.  Vous voulez redy-

namiser le Conseil de Participation, mais
encore faut-il trouver des parents !  

Claude Debrulle (PA) : Il y a de très bonnes
choses pour les seniors et l’extrascolaire.
Dommage toutefois qu’il n’y ait pas un mot
sur le rôle du Conseil consultatif des Seniors
et son interaction avec l’association des
seniors.  Il y a une remise en question des
activités organisées, principalement occu-
pationnelles plutôt que de réflexion sur le
vieillissement de la population, de l’habitat,
etc.  Concernant la promotion de la citoyen-
neté dans les écoles, je trouve qu’il ne faut
pas se limiter au devoir de mémoire, à la
sécurité routière et aux métiers des parents.
C’est un peu réducteur.  On devrait y ajouter
l’égalité des chances, le sexisme, l’homo-
phobie, etc.

Luc Schoukens (Ecolo) : Il y a de bonnes
propositions, mais pas vraiment novatrices.
De manière générale, nous voulons insister

pour que l’école s’ouvre sur la société et la
communauté locale.  

Richard Flandroy (Echevin – Ittre PluS) :
Pour les colis de Noël, le budget est réduit
mais il est encore possible de l’améliorer,
que ce soit son contenu ou de la publicité
qui en est faite.  Nous tiendrons aussi comp-
te du nombre de colis réellement distribués
cette année.  Pour les Seniors, le conseil
consultatif sera mis en place et le rôle de
chacun y sera défini.  Il fixera les objectifs et
les points évoqués seront pris en considéra-
tion, tous comme les loisirs.  Pour la promo-
tion de l’habitat intergénérationnel, plu-
sieurs formules seront développées, notam-
ment des conférences sur la mixité intergé-
nérationnelle.  L’accueil extrascolaire est
réservé aux enfants des écoles de l’entité
exclusivement.  Comme ils sont accueillis en
journée, on doit s’en occuper également
après les cours.  Pour le décrochage scolaire, 
chaque enseignant doit y être attentif avec 

une pédagogie différenciée pour chaque
élève.  De plus, la commune remplace les
enseignants absents ou pour la re-média-
tion de groupes d’élèves.  Les enseignants
peuvent également suivre des formations.
Nous devrons être attentifs au fait qu’il faut
un budget pour le rattrapage.  Le conseil de
participation est composé de la direction,
des enseignants, du PO (Pouvoir
Organisateur) et des parents.  Il sera institué
prochainement.

Conseil
communal

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC)
expose le chapitre de la mobilité.

POLITIQUE DE MOBILITÉ

Chacun de nos concitoyens est confronté à
des problèmes de mobilité au quotidien. 
Nous mettrons en place toute une série
d’actions pour apporter des solutions les
plus adéquates aux problèmes que nous
rencontrons tous :

- la création d’une plateforme  internet pour
que vous y trouviez des solutions de covoi-
turage (VAP, carpoolplaza,…), des liens vers
les infos TEC, des solutions pour accéder
aux gares,
- l’étude de la mise à disposition des mini-
bus communaux pour les navettes scolaires
(7h et 16h) vers le rond-point multimodal et
les Rapidobus,
- la concertation avec les TEC et les com-
munes voisines pour une efficacité maxima-
le du service des bus et les associations de

covoiturage,
- la sécurisation des trottoirs,
- la finalisation de la piste cyclable reliant
d’une part la gare d’Hennuyères et d’autre
part le rond-point multimodal à Haut-Ittre, 
- la collaboration étroite entre le service tra-
vaux et la mobilité pour tout ce qui touche
les routes et les trottoirs,
- une réflexion sur le trafic de transit et sur
les solutions alternatives à une voie de
contournement,
- un règlement de stationnement dans les

centres.

Faire de notre village un village-pilote en
matière de mobilité en permettant aux
enfants des écoles de devenir des citoyens
responsables en matière de mobilité est un
projet qui parie sur l’avenir. Nous le ferons à
travers les projets d’apprentissage du vélo
sur la route, la conscientisation au covoitu-
rage et bien d’autres projets autour de la
mobilité.

Luc Schoukens (Ecolo) : Ittre peut se
réjouir de projets qui vont dans le sens de
la mobilité douce et partagée.  Le travail de
concertation avec les TEC, la sécurisation
des trottoirs et de la piste cyclable nous plai-
sent également.  Par contre, concernant le
transit et la voie de contournement,  nous
aurions aimé plus d’affirmation pour le
développement de la mobilité douce.
Arrêtons le tout à la route.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : C’est
la continuation de ce qui avait été entrepris.
Concernant le trafic de transit, il faut lire l’in-
terview de Christian Radelet (Monsieur
Aménagement du Territoire) dans  Espace
Vie.  Avec l’augmentation de la population
de Tubize, les contradictions entre le

Schéma de Structure Communal (SSC) de
Ittre et de Braine-le-Château (qui veut un
contournement), on ne passera pas à côté
d’une route.  C’est d’ailleurs pour cela qu’il a
été exigé un rond-point de plus grande
dimension à la sortie de l’autoroute.  Il sou-
tient une route simple à 2 bandes.  Si on
veut libérer le trafic de transit, il faut le
mettre ailleurs.  Le combat va être d’avoir
une route plus légère.  On ne peut pas conti-
nuer à mettre la tête dans le sable.

Claude Debrulle (PA) : J’ai 2 remarques :
Concernant la sécurisation des trottoirs, il y
a du travail et des budgets, mais il y a des
priorités à mettre en place.  Je pense notam-
ment à la boulangerie à Ittre.  Il y a aussi la
RN280, à hauteur de la Ferme Thomas (rue

Catala).  Quelle stratégie envisagez-vous ?
Ensuite, concernant le désenclavement de
Ittre, Tubize et Braine-le-Château, quelles
sont les intentions du Collège ?  Nous
avions un contact avec Halle pour la
connexion entre l’E429 et la E19.  Il serait
intéressant de continuer cette démarche,
d’autant plus que le Collège de Halle était
intéressé par le soutien ittrois.  Quelle attitu-
de allez-vous adopter concernant le Master
Plan de Tubize, qui envisage une augmenta-
tion de 2500 habitants, et autant de voitures
qui risquent de traverser le village ?

Jean-Paul Cayphas (Président – IC) : Nous
sommes dans une DPG[C.L.4], on ne peut
pas rentrer dans le détail de tous les points.

Luc Schoukens (Ecolo) : Il y a un manque
de références au Plan Communal de
Mobilité (PCM).

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC) :
La rue Catala est une priorité, et nous allons
trouver une solution avec le service travaux.
Concernant le trafic de transit, je retiens ce
contact avec Halle.  Quant au Master Plan de
Tubize, sa réalisation s’étale sur 30 ans et je
pense qu’ils vont commencer avec le sec-
teur tertiaire plutôt qu’avec le logement.
J’ai aussi des contacts avec les autres éche-
vins de la mobilité et il est vrai que nous
sommes assez isolés.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) expose
l’économie et l’emploi.

ÉCONOMIE / EMPLOI

Pour que notre village vive encore long-
temps comme un centre de vie et non
comme une cité dortoir, nous devons pré-
server ses commerces et ses entreprises en

leur assurant le soutien nécessaire à leur
développement.

Nos priorités sont :

- la création d’une association de commer-
çants, indépendants et industriels pour
favoriser les contacts avec le pouvoir com-
munal,

- l’implantation de PME, de bureaux, d’arti-
sanat en collaboration avec l’IBW et une
agence de développement local (ADL),
- la mise à profit des moyens de communi-
cation qui sont les nôtres pour développer
la création de bureaux partagés,
- le site internet sera un relais efficace pour
promouvoir les achats groupés et la promo-
tion des produits locaux,

- la réhabilitation du marché local, en
concertation avec les commerçants du villa-
ge, dans un endroit central et convivial
qu’est la Grand Place d’Ittre,
- la création d’une zone industrielle pour
PME non polluantes.

Luc Schoukens (Ecolo) : L’idée des bureaux
partagés est excellente, tout comme les
achats groupés et l’achat de produits
locaux.  Par contre, l’installation d’un zoning
non polluant ne peut se faire n’importe où
car son implantation aura des consé-
quences sur la mobilité.  Nous ne le voyons
pas ailleurs qu’à la sortie de l’autoroute à
Haut-Ittre, si ce n’est le zoning de Fauquez
qui est déjà en cours.  Nous sommes éton-
nés qu’il n’y ait pas une ligne de soutien à
Idem Papers.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Il y a
des PME, des petits artisans, qui souhaitent
s’implanter dans des quartiers d’habitat.  Je
pense que c’est une piste à creuser.  Où en
est le projet de la Valette et de l’Agence ID ?

Il y a une petite zone de PME à Fauquez,
mais sur Haut-Ittre, que comptez-vous faire
?  Demander un changement du Plan de
Secteur ?  Enfin, installer un zoning à proxi-
mité de l’incinérateur n’est pas possible
pour des questions de mobilité.

Claude Debrulle (PA) : On ne doit pas rester
dans le «général», il y a des problèmes parti-
culiers qui méritent d’être posés.  Il y a des
propositions intéressantes, comme les
achats groupés via le site internet, ou le
marché sur la place d’Ittre.  Pour la création
d’une association de commerçants, nous
avons essayé de la favoriser, mais ils
n’étaient pas demandeurs, même si c’est
une bonne idée.  Enfin, il y a un oubli.  Le
conseil communal a adopté une charte du
commerce équitable.  Dommage que cela
ne soit pas repris.  Allez-vous appuyer le
comité d’accompagnement de « Ittre, com-
mune du commerce équitable ? »  

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) : C’est
notre intention de continuer cette conven-
tion et de développer le commerce local et
équitable.  Pour le soutien aux entreprises
locales, nous avons rencontré les respon-
sables d’Idem Papers et nous restons atten-

tifs  pour être à leurs côtés.  Nous voulons
notamment faire connaître l’entreprise aux
jeunes qui cherchent du travail : ils recher-
chent des soudeurs, etc.  Pour le développe-
ment de l’activité économique, c’est vrai
qu’un zoning à la sortie de l’autoroute est
une bonne solution, mais rien n’est figé.  Il y
a suffisamment d’éléments pour modifier le
Plan de Secteur en concertation avec les
conseils consultatifs et les communes voi-
sines.  L’arrivée du Ring est une opportunité
pour l’artisanat, les PME et des bureaux.  Par
contre, nous voulons éviter de développer
de l’artisanat dans des quartiers habités
pour conserver la qualité de vie.
Concernant le projet Valette – agence ID de
développer des aides aux entreprises dans
le centre du village, nous ferons tout pour le
favoriser.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Allez-
vous maintenir le comité de riverains des
Papeteries ?

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) : oui.

Claude Debrulle (PA) : Concernant l’im-
plantation d’un zoning à Haut-Ittre et le
changement du plan de secteur, c’était déjà

une option du conseil communal, mais c’est
différent du projet de zoning près de l’inci-
nérateur.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) : Il est
aussi important de remplir les zones exis-
tantes, mais d’autres zones pourraient être
envisagées : à Fauquez ou autour de l’inci-
nérateur.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Mais
pas d’extension !

Claude Debrulle (PA) : Et en tenant comp-
te de l’accès multimodal !

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) :
L’accès y est déjà praticable, et il n’y aura pas
de surcharge de trafic.

Dossier spécial Déclaration de Politique générale
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Daniel Vankerkove (Echevin – IC) présente
l’urbanisme.

URBANISME ET AMÉNAGEMENT 
DU TERRITOIRE

La préservation du caractère rural de nos vil-
lages et de nos paysages est une de nos pré-
occupations majeures. Nous y veillerons par
un développement urbanistique prudent et
harmonieux alliant l’humain et l’écono-

mique.
-  Tous les dossiers touchant les zones sen-
sibles seront présentés à la CCATM,
Commission d’Aménagement du Territoire
et de la Mobilité avec transparence des déci-
sions prises.
-  La qualité paysagère entrera en ligne de
compte lors de l’examen des demandes de
permis d’urbanisme.
- Pour ce qui concerne la rénovation du bâti
existant, nous tiendrons compte des

besoins de la population en adaptant ces
bâtiments anciens par division, habitat
intergénérationnel.
-  Nous favoriserons et ferons la promotion
de toutes les mesures visant les économies
d’énergie tant dans la construction que dans
la rénovation.
-  Nous initierons une réflexion participative
sur le devenir du Grand Closin. 
-  Nous veillerons à l’harmonisation de l’ha-
bitat dans les 3 villages. 

Luc Schoukens (Ecolo) : Ecolo voudrait
mettre quelques accents : une attention à
la qualité des paysages et à la rénovation du
bâti, ainsi que les révisions nécessaires pour
favoriser l’habitat intergénérationnel.
L’importance des économies d’énergie.
Pour le Grand Closin, l’importance de
mettre en place un écoquartier, pour inno-
ver et assurer la transition écologique.
Concernant les normes urbanistiques, nous
rappelons l’importance du Schéma de
Structure et du Plan de Secteur comme réfé-
rences.  Nous sommes par contre frileux à la
révision du Plan de Secteur tant c’est délicat
d’y toucher car le risque est grand d’un
détricotage de la qualité environnementale.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :

Quelle est votre politique intergénération-
nelle ?  Y a-t-il un budget ?  Il y a des
exemples d’habitats groupés à Virginal et
Clabecq qui ne sont pas sans problèmes,
notamment pour le stationnement.  Pour
les économies d’énergies, les primes régio-
nales sont rabotées.  La commune ne pour-
rait-elle pas favoriser certaines primes ?
Vous dites vouloir harmoniser l’habitat des
villages.  Mais Virginal et Haut-Ittre ont des
habitats fort différents.  Je plaiderais plutôt
pour une harmonisation par quartier.  Enfin,
concernant la CCATM, c’est toujours le
Collège qui décide des dossiers qui lui sont
soumis.

Claude Debrulle (PA) : Nous sommes inté-
ressés par votre réflexion sur le Grand

Closin.  L’ampleur du projet va au-delà de
l’aspect architectural.  Pour les économies
d’énergie, il y a actuellement débat sur le
projet Nollet : actuellement, les primes
photovoltaïques favorisent ceux qui ont un
capital de départ.  Comment aider ceux qui
n’ont pas ce capital et éviter que ceux qui ne
peuvent l’installer ne soient pénalisés par le
prix de l’énergie.  Je demande donc une
réflexion sur ‘comment mieux les cibler ?’.

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) : Pour
les économies d’énergie je suis le débat et le
photovoltaïque parait coûter trop cher.  La
Région cherche des solutions.  Il y a une pro-
position de certificats blancs, qui concerne
l’isolation de l’habitation.  Pour les primes,
nous suivons les subsides de la Région wal-

lonne.  Il n’y en a plus pour le photovol-
taïque.  Doit-on travailler autrement ?  En
tout cas, nous devons être attentif à ce que
tout le monde puisse y avoir accès.  Le
Grand Closin, en a beaucoup parlé.  On ne
va pas tout rénover, mais partir d’une autre
base en écoutant et en lançant une commis-
sion de participation et de réflexion. Le
point sera aussi évoqué avec le fonctionnai-
re délégué.  

Luc Schoukens (Ecolo) : Le texte manque
de références au Schéma de structure.

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) : Dans
le service urbanisme, il y a une référence
continue au schéma de Structure.  Il devra
être revu dans 2 ans, c’est la loi.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) expose
le volet Environnement

ENVIRONNEMENT

Notre priorité est de préserver le caractère
rural de nos villages.

- Nous veillerons au respect des réglemen-
tations et des usages existants en matière
de sentiers et de servitudes.
- Nous serons particulièrement vigilants au
bon fonctionnement de l’usine de valorisa-
tion énergétique (incinérateur) via le comi-
té d’accompagnement.
- Nous veillerons à développer le lien entre
les énergies alternatives, les entreprises au

sein de la commune et la commune elle-
même.
- Nous soutiendrons toute initiative incitant
à l’usage de moyens plus respectueux de
l’environnement dans la lutte contre les
mauvaises herbes et les parasites.
- Nous favoriserons l’épuration dans les
quartiers plus reculés de la commune par le
placement de stations d’épuration indivi-

duelles ou par le lagunage.
- Nous serons attentifs à l’évolution du dos-
sier de la sablière au Champ d’Hurbize par
un soutien à l’association «Grain de Sable»
en lui donnant des moyens de communi-
quer et d’informer sur les nuisances de ce
projet.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :
Concernant l’usage des sentiers, les derniers
avis ministériels étaient qu’on ne pouvait
plus en supprimer.  Quant aux servitudes,
nous n’avons pas d’influence sur elles.
Qu’en est-il de la Commission des sentiers
du SITI (Syndicat d’Initiative et de tourisme
d’Ittre).  Vous dites placer des stations d’épu-
ration individuelles.  La commune va-t-elle
les offrir ?  Vous savez ce que cela coûte.
J’ose espérer qu’on trouvera un subside et
que la commune dira aux ingénieurs de
l’IBW de continuer l’égouttage jusqu’à la rue

de Schoot sur Haut-Ittre.  Pour la Sablière,
vous apportez votre soutien à Grain de
sable, mais ils n’ont pas besoin de la com-
mune pour communiquer.  Il ne faut pas
non plus qu’il y ait de conflit d’intérêt entre
propriétaire et politique.

Luc Schoukens (Ecolo) : Ecolo soutient les
préoccupations environnementales.  Pour
les stations d’épuration individuelles, pen-
sez-vous à des achats groupés ou à des
primes ?  Plutôt qu’énergies alternatives,
nous aurions préféré le terme ‘renouve-

lables’.  Nous nous réjouissons aussi de la
préservation des sentiers.  Le soutien aux
associations qui se battent contre la sablière
est important.  Le Ministre Henry a accordé
un permis à la sablière de Walhain, le projet
ittrois est donc suspendu.  Mais il faut rester
vigilant…  et continuer à voter pour un
ministre écolo…

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) : Je
démissionnerai de Grain de Sable.  Mais la
qualité du sable à Ittre est telle qu’elle est
propice à l’extraction.  On ne peut pas

oublier les gens des hameaux, mais une
épuration correcte doit être appliquée par-
tout dans la commune.  Il faut informer.
Pour les sentiers, ils doivent être discutés au
sein de la commission et le travail doit conti-
nuer dans ce sens.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Le
sentier qui relie Haut-Ittre au rond-point est
essentiel, il ne faut pas le supprimer.

Jean-Paul Cayphas (Président – IC) : On
n’a jamais dit qu’on le supprimait.

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) expose
le Logement

LOGEMENT

Un jeune ménage ittrois travaillant et dont
les revenus sont moyens aura de très
grosses difficultés pour acquérir une mai-
son ou un appartement. 
Pourtant la commune d’Ittre a des atouts
(une propriété de terrains bâtissables
importante, des projets en cours, des Zones

d’Aménagements Communaux). 
Mais il existe aussi des freins : le manque
de moyens financiers pour développer une
véritable politique immobilière en faveur
de nos habitants, le prix des terrains à bâtir
parmi le top 10 de la Région wallonne et le
prix des maisons à vendre et des loyers  trop
élevés.

Nous étudierons plusieurs  pistes. 
Notamment : 
- développer des logements « Kangourous
» (personnes âgées – personnes jeunes)  et

des logements « Tremplin » (permettre à
des jeunes dans un premier temps de louer
et après un laps de temps (six ans par
exemple)  d’acquérir leur habitation en ris-
tournant une partie du loyer déjà payé). Ce
sont les types de logements appuyés dans
les plans PCDR.
- mettre à disposition des logements en
emphytéose : construire des logements et
permettre aux habitants de les acquérir
pour un laps de temps indiqué (50 ans avec
possibilité de renouveler pour 10 ans), 
- travailler en partenariat privé/public,

- continuer la politique avec les promoteurs
immobiliers, 
- développer la collaboration avec
l’AIS[C.L.5] du Brabant Wallon,
- développer des collaborations avec la
Régie Foncière de la Province du Brabant
wallon, 
- trouver des arrangements avec les pro-
priétaires des maisons inhabitées,
- augmenter l’offre de logements publics en
location.

Luc Schoukens (Ecolo) : Vos propositions
sont intéressantes.  Nous insistons sur la bio-
construction et la mixité des logements :
kangourou, sociaux, etc.
Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : C’est
exact que rester à Ittre pour les jeunes est
difficile.  Vous parlez du PCDR (Plan
Communal de Dévéloppement Rural) mais
nous n’y sommes pas inscrit.  Les collabora-
tions avec la Régie foncière du Brabant wal-
lon sont très compliquées.  Comment allez-
vous trouver un arrangement avec les pro-
priétaires des maisons inhabitées ?
Comment allez-vous augmenter l’offre de

logement public ?  En les mettant dans le
Grand Closin ?  Il faut aussi accepter un
autre type de logement.  Tous les jeunes ne
vont pas rester 60 ans au même endroit car
il y a la mobilité du travail. Il faut permettre
une créativité et des logements différents
en acceptant des prescriptions urbanis-
tiques plus souples.  Par exemple pour pla-
cer un crépi sur un isolant de façade.  Enfin,
pourquoi ne pas mettre du logement social
dans les logements inhabités.
Claude Debrulle (PA) : Vous proposez la
mise à disposition de logement en emphy-
téose.  Les jeunes changent plus d’habitat et
la durée du mariage change aussi.  Une
emphytéose sur une aussi longue période
(50 ans) n’est-elle pas risquée ?  Vous ne
parlez pas de la régie foncière et de son rôle,
qui devait aller vers davantage d’autono-
mie.  Sera-ce toujours le cas ?

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) : La
bio construction est davantage une pres-
cription de l’urbanisme que du logement,
mais nous irons dans ce sens-là, si on sait
faire du logement plus écologique et plus

économique.  Nous sommes d’accord avec
la mixité et y sommes attentifs.  Trois éche-
vins parlent de l’intergénérationnel, c’est
dire si c’est une priorité.  Avec les habitats
kangourous, il n’est pas toujours facile de
partager son logement avec des étrangers.
Mais nous allons explorer des pistes pour
trouver des places pour les jeunes et les
familles monoparentales.  Pour le PCDR, on
n’est pas resté inactif.  On peut y être intégré,
même si ce ne sera pas facile.  Enfin, l’em-
phytéose est une piste et on a demandé une
étude en la matière.  Cela a eu du succès à
Etterbeek.  C’est soit le droit de superficie,
soit l’emphytéose.  Les gens devront peut-
être abandonner l’idée d’être propriétaire à
vie.  Pour les maisons inhabitées, je préfère
trouver des arrangements avec les proprié-
taires plutôt que d’utiliser le bâton qui ne
fonctionne pas.  Pour la régie foncière la
commune a la chance d’avoir beaucoup de
terrains bâtissables : le Grand Closin, le PCA
de Virginal et la camping de Huleu.  Mais ce
n’est pas aux ittrois à payer pour des loge-
ments publics qui ne leur reviendront pas.  Il
y a d’autres acteurs financiers comme la

régie provinciale qui peuvent nous y aider.
Les contacts sont en cours.  Pour l’autono-
mie de la régie la receveuse nous l’a décon-
seillée.

Catherine de Longueville (Receveuse
communale) : Ce n’est pas simple et j’ai
peur qu’on y perde.  Car si l’on cède, il y a des
droits d’enregistrements à payer et des sub-
sides en cas de location sociale.
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Luc Schoukens (Ecolo) : Nous regrettons
que quelques lignes seulement soient
consacrées à l’énergie.  Après le travail
important de Marc Hordies lors de la législa-
ture précédente, un audit existe.  Nous insis-
tons pour que le rapport détaillé soit suivi et
exécuté.  Les investissements devront être
réalisés et on ne voit rien dans le budget.  Il
y a aussi un travail d’investissement dans la
production d’énergie renouvelable qui peut
être fait pour diversifier les ressources finan-
cières de la commune.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Il
manque une réflexion sur les possibilités
d’énergies renouvelables.  Et qu’en est-il de
l’éolien ?

Claude Debrulle (PA) : Les audits et inven-
taires existent mais ne sont pas appliqués.
Concernant le relevé des compteurs, nous
avons dressé un schéma de responsabilisa-
tion des relevés.  Il est en cours mais il faut le
faire fonctionner sinon on devra refaire le
travail.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) :
15.000 EUR ont été prévus au budget pour
la maîtrise des coûts énergétiques.
Concernant l’audit, ce n’est pas un travail fini
et nous investirons les montants néces-
saires.  Pour les compteurs, le service tra-
vaux continue les relevés.  Pour la produc-
tion d’énergie, la surface des toits commu-
naux est importante et nous aviserons en
fonction du plan d’investissement et du
retour que cela peut produire.
Pour l’éolien, on a pris l’engagement de ne

pas développer de projet, mais nous ver-
rons avec le nouveau cadre de référence
éolien et les nouvelles éoliennes, qui pour-
raient être installées p.e. près des PME, etc.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Et
l’éolien privé, est-ce imaginable ?

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) : Ce
n’est pas souhaitable, c’est plutôt dans des
zones industrielles ou de PME.  Il faut une
réflexion sur ces développements.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) expose
l’agriculture.

AGRICULTURE

La beauté et la diversité de nos campagnes
résultent du travail des agriculteurs qui
depuis plusieurs générations cultivent et
entretiennent la plus grande partie de notre
territoire. Nous mettrons tout en œuvre
pour leur permettre de continuer à gérer

leurs exploitations dans les meilleures
conditions possibles et les aider à préserver
la qualité de notre environnement.
Nos priorités :

- le soutien aux producteurs locaux,
- la promotion des produits du terroir dans
le bulletin communal,
- la représentation du monde agricole dans
la CCATM,
- la sensibilisation à la diminution de l’em-

ploi des pesticides,
- l’encouragement à accroître la biodiversité
dans nos campagnes,
- le maintien de la commission «dégâts
agricoles» suite aux fortes intempéries,
- le fauchage tardif des talus et la colonisa-
tion des talus par des fleurs sauvages,
- la lutte contre les plantes invasives et
contre les chardons.

Luc Schoukens (Ecolo) : Ceux qui ont assis-
té à la venue du Ministre de l’Agriculture ont
pu constater son soutien au développe-
ment du bio et aux coopératives agricoles.
La commune devrait soutenir l’agro écolo-
gie qui garantit une alimentation de qualité.
Elle est aussi garante de la qualité de nos

paysages et des revenus pour l’agriculteur.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Vous
parlez de représentants du monde agricole
au sein de la CCATM.  Avez-vous fait appel à
eux ?  Il faut leur demander s’ils veulent en
faire partie.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) : Nous
voulons poursuivre cette représentation.
Pour le bio, je pense que la première étape
est la diminution des pesticides et les alter-
natives à la lutte contre les nuisibles. Pour
évoluer vers plus de respect de l’environne-
ment en évoluant vers l’agro écologie.

Certaines parties peuvent être en bio, mais
je crois que c’est trop prématuré et trop rapi-
de.  Le bio est bon pour des petites entités
produisant fruits et légumes.

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) pré-
sente la ruralité.

RURALITÉ

Tout un chacun dans notre commune, dans
nos villages, dans nos hameaux tient à son
cadre de vie. La ruralité est une richesse
appréciée par tous. 
Cette ruralité ne doit pas être figée, nos vil-
lages ne doivent pas vivre sous cloche.
Cette ruralité doit être vivante, elle doit per-
mettre à nos enfants, à nos jeunes et à tout
un chacun de pouvoir au sein de notre
commune, y être éduqué, instruit, logé, soi-
gné et y trouver un travail.  
Il est donc nécessaire de tout mettre en

œuvre pour développer des infrastructures
scolaires, d’accueil de la petite enfance,
sportives, culturelles mais aussi un soutien
aux commerces et aux entreprises locales et
à nos agriculteurs.
Il est donc important de faire ensemble une
réflexion en profondeur pour dégager une
vision commune de l’avenir de nos villages.
Cette réflexion aboutira à définir des priori-
tés essentielles et nécessaires au maintien
de notre cadre de vie.

Pour mettre en œuvre cette réflexion, nous
devons nous tourner vers l’extérieur. 
- C’est pourquoi, cette majorité sollicitera
l’appui de la Fondation Rurale de Wallonie
et mettra tout en œuvre pour s’inscrire dans

une opération de développement rural. 
- Cette opération de développement rural
débouchera sur la mise en place de maniè-
re concertée d’un Plan Communal de
Développement Rural (PCDR) permettant
ainsi une concrétisation d’un processus de
réflexions en profondeur mais aussi de sou-
tiens financiers de la Wallonie pour concré-
tiser les projets.
- À côté de ce projet ambitieux, nous aurons
à cœur de continuer les réalisations au sein
du Plan Communal de Développement de
la Nature (PCDN), du Contrat de rivière de la
Senne, du Plan Maya,  de l’opération
«Villages fleuris», de la diminution de l’utili-
sation de pesticides. 
- La distribution annuelle d’arbres à la

Sainte-Catherine, d’opérations en vue de
développer des haies ou de transformer les
haies mono-espèces par des haies d’es-
sences feuillues indigènes seront égale-
ment mises en œuvre. Une attention parti-
culière sera également apportée sur la
connaissance et la mise en valeur de nos
oiseaux indigènes. 
- Nous solliciterons le pouvoir régional pour
remettre en ordre de fonctionnement le
bief N°29 d’Asquempont pour qu’il retrouve
sa fonction de lieu de promenade, de site
naturel et de plaisir halieutique. 
- Le potager communal sera soutenu ainsi
que la mise en valeur des productions
locales. 

Luc Schoukens (Ecolo) : Nous sommes
assez en harmonie avec vos propositions.
Nous voulons y mettre 2 accents : le déve-
loppement du PCDR avec la Fondation
Rurale de Wallonie doit rester en harmonie
avec les autres plans déjà existants.  Ensuite,
nous serions demandeurs pour accompa-
gner et développer le projet de potager
communal dans chaque village.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Le
PCDR englobe tous les autres plans, mais la
structure est lourde et prend du temps.
C’est une démarche participative.  Vous par-
lez du Plan Maya et je ne comprends pas
comment vous assassinez les acacias de la
rue Dujacquier.  Il y a une différence entre
nettoyer un talus et tous les supprimer.  Que

va-t-on faire du stock de bois qui est là ?
Pour les personnes qui en ont besoin ?
Enfin, je ne vois pas de budget pour l’opéra-
tion de plantation de haies à la Sainte
Catherine.

Claude Debrulle (PA) : Lors du Schéma de
structure, nous avions demandé une priori-
tisation des projets.  Si cette idée revient, on
s’en félicite, mais il faut y réfléchir avec la
multiplication des plans.  Enfin, j’ai décou-
vert ce qu’étaient les plaisirs halieutiques ?!

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) : C’est
la pêche !  Le PCDR est général mais peut
apporter énormément au village.  Il englobe
les plans mais laisse la liberté aux autres
plans de se développer.  Il a rapporté

12.000.000 EUR de subsides à Grez-Doiceau.
On ne pouvait entrer dans le PCDR que si on
avait un Schéma de Structure.  C’est pour
cela qu’il vient maintenant.  Pour les acacias,
ils font des jets de souche, cela signifie que
dans 30 ou 40 ans ils seront à nouveau pré-
sents.  C’est du développement durable, si
on ne les coupe pas à temps, ils vont pour-
rir.  3 arbres sont tombés, presque sur une
personne.  Je prends mes responsabilités et
c’est un travail de gestion de haies.  Le bois
est à disposition des gens, il y aura une
vente.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Les
riverains ne sont pas de ton avis.

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) : On

reverra quelque chose de magnifique
dans quelques années.  Si on ne l’avait pas
fait, on aurait été critiqué.  C’est une gestion
normale, et nous devrons aussi le faire à la
rue Catala.  Vous voyez cela avec des yeux
de BOBO.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Je
suis là depuis longtemps !!  Par contre, on
demande de couper un arbre rue Haute et
personne ne fait rien.

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) : Je
n’en n’ai pas connaissance, on ira voir.

Claude Debrulle (PA) : Nous avons été
interpellés.  Il aurait été utile d’informer les
riverains.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC)  
présente le volet énergie

ÉNERGIE  

Étant donné l’augmentation continue du
coût de l’énergie, nous envisagerons toutes
les pistes pour l’économiser : 

- audits énergétiques dans nos bâtiments,
- travaux d’isolation,
- relevé régulier des compteurs,
- sensibilisation des membres du personnel
et des personnes qui utilisent nos locaux et
nos infrastructures aux gestes quotidiens

d’économie de chauffage et d’électricité, 
- réflexion quant à la possibilité de dévelop-
per l’utilisation d’énergies renouvelables
dans notre commune.

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) présente
les sports

LES SPORTS

L’importance du sport pratiqué à chaque
âge de la vie n’est plus à démontrer.
C’est dans cette optique-là que nous nous
engageons à augmenter la visibilité des
associations sportives et l’offre de sports
dans la commune.
Certaines de nos infrastructures existantes
doivent être améliorées (exemple : la JSI),
d’autres seront créées.

Nous réaliserons le projet Agora à Virginal,
créerons un terrain synthétique de
hockey/foot à Virginal ainsi qu’une salle de
sport pour le tennis de table, le basket et
d’autres sports pratiqués en  salle.
Le mérite sportif sera réactualisé. Nous
veillerons à mieux faire connaître les spor-
tifs de la localité et à mettre en évidence les
encadrants, les bénévoles.  
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Luc Schoukens (Ecolo) : On encourage le
projet Agora mené par notre échevine et
nous soutenons le projet de salle de sport.
Malgré les recours pour le projet de Haut-
Ittre, on espère que la salle gardera son utilité
communale.  En attendant, ne pourrait-on
pas adapter la salle pour le club de tennis de
table (douches…) ?

Claude Debrulle (PA) : Est-il intéressant de
multiplier les infrastructures qui risquent
d’être concurrentes.  Il faudrait favoriser des
infrastructures complémentaires et spéciali-
sées.  Par exemple, pour le foot, plutôt amélio-
rer les infrastructures d’Ittre que de construire
un nouveau terrain à Virginal ?  Faire cohabi-
ter hockey et football risque de poser des pro-
blèmes.  Comme pour la culture, ne faudrait-il
pas envisager des états généraux du sport
pour distinguer les complémentarités, être à
l’écoute de la population et du conseil consul-
tatif des sports.  L’investissement financier est
considérable.  Le projet Agora est bouclé et
pourrait être lancé : il manque juste une
réunion du comité d’accompagnement, d’in-
fra sports et des riverains.

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) : Le pro-
jet Agora a été initié par l’ancien collège et
nous l’avons bouclé en déterminant des
améliorations (bâtiments, etc.).  L’architecte
va nous remettre le projet qui sera examiné
par le collège.  Nous voulons le faire aboutir
rapidement et d’après les contacts que nous
avons, il serait subsidié à 85%.  Pour la salle
à Haut-Ittre, il y a eu un arrêt du conseil
d’Etat suite à un recours des riverains.

Claude Debrulle (PA) : Par certains amis à
toi !

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) : Jamais
je n’ai influencé des personnes pour aller
contre un projet communal.  Le projet est
annulé mais la salle sera remise en état.
Nous pensons faire la même chose que la
salle d’Ittre.  Ce sera encore une salle de ren-
contre, une maison de village.  Pour le ten-
nis de table, nous avons demandé de placer
quelques douches.  Ce sera fait.  La stratégie
est de regrouper les infrastructures plutôt
que de les diviser.  Nous avons profité de
l’opportunité d’un terrain de foot/hockey

pour y adjoindre une salle omnisport mais
nous ne voulons pas que cela devienne un
centre de fêtes.  Des pistes de pétanques y
sont prévues, et un parking aussi.  Pour la
cohabitation foot/hockey, des spécialistes
ont dit que c’était possible, avec des terrains
synthétiques qui permettent de jouer les 2
sports.  Depuis toujours, nous avons
demandé au club de l’ABBSA de quitter leur
terrain en leur promettant un terrain à
Virginal avec la vente du terrain.  Ils l’auront.
Nous avons besoin de subsides.  Aurons-
nous le report des subsides de la salle de
Haut-Ittre ?  Nous allons faire 3 démarches :
proposer un report des subsides de Haut-
Ittre, faire une demande pour un terrain de
foot/hockey et introduire une demande
pour les aménagements des abords et du
parking ?  Le 05/03, j’espère vous présenter
le travail réalisé depuis décembre.
Je suis également d’accord de créer une
journée du sport avec les associations spor-
tives locales et la présentation de certains
sports (p.e. le parapente), et de le doubler
avec les sports pour personnes handica-
pées.

Claude Debrulle (PA) : Dois-je com-
prendre que le projet Agora aura des bâti-
ments annexes ?

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) : Nous
pensons qu’il est utile de prévoir un bâti-
ment pour stocker du matériel et permettre
aux sportifs de se changer.  Nous avions
comme préoccupation de ne pas dépasser
le budget pour la subvention.  Nous n’avons
pas dépassé les limites.

Claude Debrulle (PA) : Je n’ai rien vu dans
le budget pour l’aménagement des
douches à Haut-Ittre ?  Si la Palette du Ry-
Ternel va de Haut-Ittre à Virginal les footbal-
leurs de Virginal pourraient comprendre de
devoir aller à Ittre si on leur explique les
investissements que cela représente.

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) : Nous les
avons consultés et ils veulent rester chez eux.  Il
n’y aura pas de surcoût par rapport au projet
initial  Nous vous l’expliquerons le 5 mars. 

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) 
présente le tourisme

LE TOURISME

Le SITI doit être le fer de lance de l’attrait
touristique de nos villages. Cette associa-
tion prendra de nouvelles initiatives pour
mettre en valeur notre commune. 
L’institution ne doit pas se baser unique-
ment sur le seul subside de notre commu-
ne, mais élaborer des dossiers afin d’obtenir
des subsides de la part de la Province et
/ou de la Wallonie. 

Plusieurs axes seront développés : 
1°) Une volonté de mieux accueillir encore

nos visiteurs.
Une refonte de l’image du Syndicat
d’Initiative au niveau des bâtiments afin
d’améliorer l’accueil des visiteurs et la quali-
té de vie du personnel doit avoir lieu. 
L’utilisation de l’espace situé derrière le SITI
sera mise à l’étude. 

2°) Une volonté de mieux  informer nos visi-
teurs.
Cette meilleure information passera par des
prospectus plus modernes, plus lisibles,
plus agréables, par la mise en place de
valves au centre de nos 3 villages, de
Fauquez, de Baudémont et du canal, par
une signalisation plus efficace de la Forge-
musée.

Nous réaliserons des balades pédestres
mais aussi en vélo et en VTT, balisées et édi-
tées sur des fiches. 
Nous proposerons un package pour quatre
musées (La Forge, Marthe Donas, du
Folklore et Chapelle de Fauquez). 
Nos restaurants et hôtels seront mis en
valeur par l’édition d’une brochure. 

3°) Une volonté de prendre de nouvelles ini-
tiatives.
Outre la continuité de l’organisation des
marchés des saveurs, du terroir, de la Saint-
Eloi, de la fête du canal, le SITI mettra sur
pied diverses activités : un Week-end du
cheval, un festival de l’oiseau, une fête de la
Saint-Hubert, une balade gourmande met-

tant en valeur nos produits et artisans
locaux. 

Dans le cadre d’Ittre «Villages Fleuris», il sera
le promoteur d’un concours de maisons,
fermes et hameaux fleuris.
Le canal et le port de plaisance sont des
atouts majeurs de notre village. Nous en
développerons toutes les possibilités, par
l’organisation d’événements en collabora-
tion avec les services touristiques locaux et
provinciaux et la participation aux initia-
tives proposées par la Province du Brabant
Wallon et la Région Wallonne.

Nous augmenterons et décentraliserons les
activités vers Virginal et Haut-Ittre

Luc Schoukens (Ecolo) : Nous voudrions
insister sur une lacune : le manque de struc-
ture Horeca adaptée.  La commune pourrait
favoriser le promeneur qui veut boire un
verre au travers d’un lieu de rencontre cultu-
rel et citoyen.

Claude Debrulle (PA) : Je suis impression-
né par le volontarisme à l’égard du SITI
(Syndicat d’Initiative et de Tourisme d’Ittre)
comme fer de lance du tourisme à Ittre.  Je
regrette qu’on ne retrouve pas la même
chose avec la culture et le CLI (Centre de
Loisirs et d’Informations – Centre culturel
d’Ittre).  Je veux aussi souligner l’autonomie
du SITI quand on sait qu’en 2006, le seul

politique qui pouvait y venir était l’échevin.
Je suis étonné de l’aspect directif de ce
texte.  Pour la signalisation du Musée de la
Forge, il faudrait que cela soit coordonné
avec le CLI et les autres musées.  Enfin, vous
proposez un package de 4 musées, dont 2
sont des musées privés.  Il faudra donc une
convention reprenant les conditions de col-
laboration.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : De
plus, le Musée de Fauquez est sur Braine-le-
Comte.  Par rapport au canal et au port de
plaisance il n’y a pas un mot sur Interyacht
et les difficultés de collaboration, car une
convention tient la commune pieds et

poings liés.  Quelles sont vos intentions
sachant que cette convention se clôture en
2015 ?

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) :
concernant l’Horeca, tout le monde est
conscient du problème.  Tu me dis directif,
mais les deux premières propositions sont
venues des gens lors de réunions avec le
personnel du SITI.  J’ai demandé ce qui pou-
vait être amélioré : les locaux d’accueil,
l’aménagement de l’arrière du bâtiment
(une buvette), les folders, etc.  Cela vient de
la concertation avec le personnel et les diri-
geants du SITI.    Concernant les 4 musées,
j’ai repris ton idée de 2006 ?  Pour la signa-

létique, on fait le travail avec l’échevine de la
mobilité.  Enfin, concernant le canal, il y a
beaucoup de choses à développer, mais on
n’a pas les moyens des autres communes.
Lors de la reconduction de la convention
avec Interyacht, on veillera à pouvoir y
développer d’autres activités.

Claude Debrulle (PA) [C.L.6]: Et l’écoute
du CA du SITI ?

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) : Je
suis étonné du peu de monde au CA.

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC)
présente la culture

LA CULTURE

L’offre culturelle ittroise est importante. La
richesse et le dynamisme du tissu associatif
ittrois soutenu par des institutions telles
que le CLI et le SITI y contribuent pour
beaucoup. Pour ouvrir les activités cultu-
relles aux publics les plus larges possibles
(et plus spécifiquement les jeunes et les
aînés) et leur en présenter une offre variée
mais complète, nous mettrons sur pied les
états généraux de la culture. Cela nous per-
mettra de faire un état des lieux de ce qui
existe et de cibler de manière plus précise
les demandes culturelles à Ittre pour
essayer d’y répondre. 
Nous favoriserons la décentralisation des
activités culturelles pour renforcer les liens
entre nos 3 villages.

En collaboration avec tous les acteurs cul-
turels d’Ittre, nous organiserons à nouveau
un grand événement autour du théâtre.
Pour une véritable politique culturelle dans
l’ouest du Brabant Wallon, nous travaille-
rons en concertation et en collaboration
avec les communes voisines et développe-
rons des synergies autour de l’offre et de la
promotion de spectacles et d’activités cul-
turelles. 
Notre commune manque d’une grande
salle de spectacle polyvalente. Nous étu-
dierons la possibilité d’en développer une
sur notre territoire.

Notre village abrite quatre musées : le
musée de la Forge, le musée du Folklore, le
musée Marthe Donas et la Chapelle de
Fauquez. C’est exceptionnel. En collabora-
tion avec le SITI, nous en soutiendrons le
développement et la promotion.
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Luc Schoukens (Ecolo) : On se pose
quelques questions quant au rôle que la
majorité réservera au Centre culturel.  Il
n’aurait plus le même rôle de moteur/coor-
dinateur de la vie culturelle et associative.
Pour les états généraux, n’y a-t-il pas un
doublon avec le travail réalisé ?  Enfin,
concernant l’événement consacré au
théâtre, il est important d’y associer tous les
acteurs de la communauté culturelle.

Claude Debrulle (PA) : Le CLI disparait de
cette vocation de fer de lance.  Les états
généraux sont un des objets de la vision
adoptée par le CLI.  Pourquoi déposséder le
CLI par des états généraux.  Votre proposi-

tion de salle de spectacle est contradictoire
avec la décentralisation que vous prônez, car la
salle sera centralisée dans un lieu.  Enfin, il me
semble que les 4 musées en collaboration avec
le SITI, montre que le culturel est secondaire
par rapport au touristique.

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC) :
L’échevin change et la manière de travailler
va changer aussi.  Nous ne voulons pas du
CLI comme un bras armé.  Les états géné-
raux n’ont pas été mis en œuvre depuis 18
mois et j’espère le faire parvenir.  Certaines
associations culturelles ne se sentent pas
assez mises en valeur.  La salle de spectacle,
c’est parce que certains spectacles ne peu-

vent pas venir à Ittre en raison de leur coût
et de la taille des salles et ce serait une solu-
tion pour les faire venir.  On continue le
théâtre et le cinéma en plein air pour la
décentralisation.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :
Faut-il vraiment une grande salle de spec-
tacle à Ittre ?  Doit-on tout y faire ?

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC) : Ce
serait faisable.  On vous présentera un projet
en avril-mai.  Pour le CLI, nous travaillerons dif-
féremment, mais je n’ai pas dit que nous ne tra-
vaillerions pas avec le CLI.  Mais la politique cul-
turelle ne se limitera pas au CLI.

Claude Debrulle (PA) : Dommage que
ces lignes de forces culturelles ne se
retrouvent pas dans la Déclaration de
Politique générale.

Conseil
communal

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) 
présente les Travaux

LES TRAVAUX

Le Service Travaux a pour tâche la gestion
quotidienne des voiries, des bâtiments
communaux, des bâtiments scolaires, des
espaces verts publics et sportifs, ainsi que
les différents travaux y exécutés.
Il a également un rôle logistique pour les
fêtes et festivités  au bénéfice des associa-
tions.

Ce service aura en outre pour priorités : 
* la lutte contre les inondations en amont
du Ry Ternel et du Ry de Baudémont. Pour
ce faire, il mettra tout en œuvre pour tra-
vailler en collaboration avec la Province du
B.W. pour le Ry Ternel (2ème catégorie) et
pour obtenir des subsides régionaux dans

le cadre de zones d’immersion temporaires
(zit) du Ry de Baudémont de gestion com-
munale (3ème catégorie), 
* la lutte contre les inondations par ruissel-
lement avec les instances de la Wallonie, du
contrat de rivière en collaboration avec les
agriculteurs, les propriétaires et l’échevinat
de l’agriculture,
* le suivi des travaux exécutés par la SPGE,
l’IBW dans le cadre de l’épuration des eaux
usées,
* le suivi attentif des travaux exécutés par le
SPW pour le rond-point de Haut-Ittre,
* l’élaboration avec les trois autres com-
munes de l’Ouest de la Province du Brabant
wallon, de synergies d’utilisation de maté-
riels et ou éventuellement d’acquisitions de
matériels en commun,
* l’établissement d’une charte pour les
impétrants ainsi qu’un cautionnement pour
les travaux à effectuer sur et dans la voirie
communale, 

* la réfection de diverses plaines de jeux
(Virginal, Ittre et Fauquez) ainsi que la créa-
tion d’une plaine de jeux à Huleu (cam-
ping), 
* la mise en place d’une signalétique spéci-
fique concernant les lieux publics et les
commerces en collaboration avec l’échevi-
nat de la mobilité,
* l’entretien, la création et la signalisation
des sentiers et des voies douces. 
* le diagnostic de l’état de nos routes et
l’établissement d’un plan d’entretien, 
* la mise en place d’un ramassage de
déchets verts et valorisation de ces déchets
(copeaux), 
* la poursuite du maintien minimal de l’uti-
lisation des pesticides, 
* la réfection des murs du cimetière de
Virginal et l’agrandissement du cimetière
d’Ittre,
* une attention particulière sera portée à
l’amélioration des différents parkings, 

* le plan trottoirs» sera prioritaire  afin de
faciliter et de protéger nos habitants,
* pour mieux planifier les grands travaux,
notre commune élaborera pour plusieurs
années un plan d’investissement commu-
nal (PIC).

Dans la réalisation de ces projets, l’informa-
tion et la concertation avec les riverains
seront prioritaires.

Il sera absolument nécessaire de donner les
moyens humains et matériels pour mainte-
nir un service optimal pour nos concitoyens
et les associations. Pour ce faire, les forma-
tions continuées seront favorisées ainsi que
le remplacement et l’acquisition de maté-
riels. Pour ce qui concerne les marchés
publics, nous maintiendrons  la poursuite
de la formation du personnel et ce pour uti-
liser au mieux les deniers publics.  

Luc Schoukens (Ecolo) : Le projet est
ambitieux.  Dans les cahiers des charges
pour les fournitures et travaux, il faudrait y
intégrer les aspects écologiques et équi-
tables.   L’épuration des eaux doit continuer
et être développée.  Nous soutenons aussi
le plan trottoir qui est prioritaire.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :
Nous vous demandons un suivi attentif des
travaux du rond-point d’Haut-Ittre.  Je sup-
pose que le conseil en sera informé.  Où en
est la plaine de jeux pour Huleu ?  Les sen-
tiers, nous vous demandons de ne pas en
supprimer.  Vous parlez d’agrandir le cime-
tière de Haut-Ittre, mais il y a aussi des

tombes abandonnées.  Concernant les
moyens humains pour les associations il n’y
a aucun engagement dans le budget ?
Enfin, 500 EUR de travaux pour des tiers,
c’est bien peu.

Claude Debrulle (PA) : quelle est la hiérar-
chisation des travaux que vous avez prévue
?  Quand pourrons-nous disposer de la pla-
nification des travaux et du Plan communal
d’Investissement ?  Enfin, il faudrait fixer
des règles pour les travaux communaux en
faveur des tiers.  Une des règles envisagées
était qu’un lien direct existe avec les travaux
réalisés par la commune.

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) :
Chaque fois qu’on peut, on met des choses
concernant l’équitable, la solidarité et l’éco-
logie.  On le fait pour les produits des colis
de Noël ou pour le bois FSC ou EPFC, et on
essaie de favoriser les indépendants locaux.
Nous assurerons le suivi des travaux du
rond-point.  Pour la plaine de jeux, les tra-
vaux sont urgents car ils sont obsolètes et
dangereux et il y a une demande importan-
te à Huleu.  Pour le PCR, le dossier  a été
envoyé et nous attendons les résultats de
l’appel d’offre.  Pour les sentiers, on devait
les identifier, ce qui est fait.  Le mur du cime-
tière de Virginal doit être refait mais cela
coûte.  Pour le cimetière d’Ittre, on essaie de

le maintenir dans sa présentation actuelle.
Ensuite, on ne va pas engager des moyens
humains maintenant, mais on veut mainte-
nir l’emploi du personnel, surtout en cette
période.  Enfin, les travaux pour tiers ont
toujours été fait de manière correcte dans le
domaine public.  Sais-tu où s’arrête le
domaine public ?  Vous jetez des soupçons
et cela a toujours été fait.  C’est lamentable,
je suis triste pour vous deux.

Claude Debrulle (PA) : On n’a pas de soup-
çons, c’est juste un élément de transparen-
ce.

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC) 
présente les finances.

POLITIQUE FINANCIÈRE

Depuis de nombreuses années, nous béné-
ficions de l’apport financier important pro-
venant de deux  industries implantées sur
notre territoire. La crise financière et indus-
trielle actuelle doit nous rendre prudents
dans les choix financiers que nous devrons

faire dans les années futures. La majorité
doit continuer à favoriser le développe-
ment de la commune dans tous les
domaines sans pour cela hypothéquer
l’avenir des générations futures par un
fonctionnement trop lourd des services
communaux et par un endettement trop
important.
La majorité sera particulièrement attentive
à :
- éviter, dans la mesure du possible, les aug-
mentations d’impôts (Impôt sur les

Personnes Physiques et Précompte
Immobilier),
- conscientiser tous les partenaires commu-
naux pour aboutir à une meilleure maîtrise
des frais de fonctionnement,
- valoriser au mieux l’efficacité dans la
recherche des subsides dans tous les dos-
siers traités par l’administration,
- limiter le recours à l’emprunt pour des pro-
jets qui assurent le développement de la
commune sans en hypothéquer l’avenir,
- estimer au mieux les coûts de fonctionne-

ment liés aux nouveaux projets développés
par la majorité,
- appliquer la perception des taxes dans un
souci de justice contributive, faire preuve
d’une attention particulière dans l’utilisa-
tion des études de faisabilité,
- inciter le conseil consultatif du budget
participatif à innover dans ses actions,  
- créer une réserve ordinaire pour pouvoir
faire face à des imprévus budgétaires éven-
tuels.

Claude Debrulle (PA) : Je préfère faire des
remarques lors du budget.  On a tous souscrit à
l’idée de diversification des ressources finan-
cières mais on n’en trouve pas de traces dans la
Déclaration de Politique générale.

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC) :
quand nous aurons trouvé la manière de le
mettre en place, on le fera, mais on ne l’a pas
encore trouvée.

Luc Schoukens (Ecolo) : Nous regrettons qu’il
n’y ait pas plus de propositions, mais nous
reviendrons avec les propositions au moment
du budget, notamment en ce qui concerne le
conseil consultatif du budget participatif.

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC) :
Nous n’avons pas eu de grande proposition
de la part de ce conseil et nous voulons lan-
cer des nouvelles pistes de réflexion.

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) présente
information, participation et communica-
tion.

INFORMATION ET 
PARTICIPATION

La nouvelle majorité s’engage à être à
l’écoute des citoyens, à leur service sur le
terrain local dans les situations de vie qu’ils
rencontrent au quotidien.
La nouvelle majorité favorisera la participa-
tion citoyenne dans la vie politique ittroise.
Les conseils consultatifs seront ouverts à
tous les habitants suivant leurs intérêts, ils
se réuniront en toute indépendance et leurs

propositions seront personnelles. Elles
seront portées par le président et remises
au Collège communal qui les examinera et
en assurera le suivi si nécessaire.
Les conseils consultatifs actuels sont main-
tenus, la nouvelle majorité incorporera les
assuétudes dans un premier temps au sein
du conseil consultatif des affaires sociales.
Au moins un conseil communal à date fixe
permettra la présentation des travaux des
conseils consultatifs et la présentation des
rapports annuels en toute indépendance.
Le droit d’interpellation des citoyens de la
commune au conseil communal sera revu
et favorisé.
Les commissions communales internes
seront maintenues : 

- Commission des subsides,
- CCATM – urbanisme et mobilité mais en y
incluant, grande nouveauté, la probléma-
tique des sentiers communaux.

Le comité de jumelage Ittre/Ecueillé sera
redynamisé et favorisera la réflexion et les
échanges sur des thèmes communs aux
deux communes avec l’appui de sociétés
locales concernées. 

COMMUNICATION

Les principaux outils de communication de
l’administration communale et du Collège
sont le site internet, le bulletin communal et

les valves communales. 
Le bulletin communal transmettra les infor-
mations propres à la commune, au sujet de
l’administration, du Collège communal, du
CPAS.
Les groupes politiques représentés au C.C.
pourront s’exprimer dans le cadre de l’ex-
pression politique à l’intérieur du bulletin
communal.
Des rencontres avec les habitants des diffé-
rents quartiers pourront être organisées.
Des réunions d’information avec les habi-
tants seront programmées lors de situa-
tions exceptionnelles (inondations, incen-
die, troubles dans un quartier,…).
Un point presse sera organisé trimestrielle-
ment par le Collège communal.
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Conseil
communal

Luc Schoukens (Ecolo) : Il faudra préciser
le cadre de fonctionnement des conseils
consultatifs.  Nous souhaitons que le travail
des Conseils soit poursuivi et nous deman-
dons de leur accorder des moyens pour les
dynamiser.  Que signifient les « proposi-
tions personnelles » des conseils ?

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) :

Même question, c’est quoi ‘personnel’ ?
Comment le droit d’interpellation sera-t-il
revu ?  Pourquoi parlez de nouveauté
quand la problématique des sentiers était
déjà présente dans le travail de la CCATM ?

Claude Debrulle (PA) : Je vous souhaite
bonne chance dans la dynamisation du
jumelage pour favoriser les échanges car j’ai

l’impression qu’il se limite aux échanges
entre harmonies de musique.  Pour la com-
munication, pourriez-vous bien faire la dis-
tinction entre les actions du Collège et l’ini-
tiative des groupes politiques dans l’expres-
sion.

Daniel Vankerkove (Echevin – IC) : Le
Bulletin communal est du Collège, le Petit

Tram parle de la vie communale, mais je ne
pense pas qu’il y ait péril en la demeure
lorsque de jeunes collègues expriment leurs
idées. Cela se fera via les conseils consulta-
tifs.  Concernant le jumelage Ittre-Ecueillé,
nous avons des difficultés, mais nous vou-
lons revoir la composition de la commission
pour apporter du sang neuf.

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC)
présente la médiation

MÉDIATION 

La médiation communale existe depuis 6
ans. Nous en ferons un réel outil d’écoute et
de communication.

Le souci de cette nouvelle majorité est
d’être toujours plus à l’écoute et toujours
plus au service du citoyen, de tous les
citoyens.
Il est fondamental pour l’efficacité de notre
action de pouvoir entendre et répondre aux
questions, aux inquiétudes, aux remarques
de nos concitoyens.

Nous voulons donc créer pour eux un espa-
ce d’écoute qui soit aussi un espace de
paroles autour d’un médiateur communal.
Il pourra être le lien direct, disponible et
objectif entre les citoyens et le Collège
communal.
D’autre part, un citoyen ou des groupes de
citoyens auront la possibilité, accompagnés

par le médiateur communal, de s’exprimer
au sein du conseil communal, sur des sujets
pour lesquels l’intérêt particulier rencontre
l’intérêt général. Nous ferons de l’interpella-
tion citoyenne mise en place par l’ancienne
majorité une réalité au bénéfice de chacun
dans un souci d’écoute et de démocratie.  

Claude Debrulle (PA) : Qui sera ce médiateur
communal ?  Selon quelle procédure sera-t-il
désigné ?

Hélène de Schoutheete (Echevine – IC) :
c’est quelqu’un d’externe au Collège, qu’on
va désigner.

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS)  pré-
sente la politique en matière de jeunesse

POLITIQUE EN FAVEUR DE LA
JEUNESSE

3 axes seront développés au cours de cette
législature. 
- Le premier sera de donner la parole à nos
jeunes, de voir avec eux ce qu’ils souhaitent,
de comprendre leurs aspirations. Il y aura
donc une enquête au niveau de notre jeu-
nesse qui pourra aboutir à la création d’un

conseil communal des jeunes. 
- Le second sera de leur donner la possibili-
té de réaliser et de concrétiser leurs projets,
ces projets peuvent s’intégrer dans ce qui
existe au niveau du No man’s land, du CLI,
des clubs sportifs mais aussi avec des pro-
jets originaux permettant de mettre en

valeur leur esprit d’initiative. Le but est d’en
faire de véritables acteurs de nos villages. 
- Le troisième sera de soutenir les mouve-
ments de jeunesse en leur apportant les
moyens matériels et humains pour concré-
tiser leurs projets mais aussi en améliorant
leurs lieux d’accueil. 

Luc Schoukens (Ecolo) : Nous soulignons
l’importance de la concertation entre l’éche-
vinat de la jeunesse, le service jeunesse No
Man’s Land et l’AMO.  Il faut aussi favoriser la
mise en place d’un plan de cohésion sociale
qui pourrait être bénéfique.

Claude Debrulle (PA) : Qu’en est-il de l’ac-
tion de l’AMO ?  Quelle est la stratégie du

travail de rue ?  Quel est le rôle du CLI en
matière de jeunesse ?  Que signifie l’amélio-
ration des lieux d’accueil ?  Parlez-vous des
locaux des cadets de la marine ?

Christian Fayt (Echevin – Ittre PluS) :
Nous avons un problème avec l’animatrice
jeunesse qui est enceinte et a été écartée.
Nous avons essayé de trouver un rempla-

çant en collaboration avec l’AMO, le CLI, la
Présidence du CPAS, le Bourgmestre et moi-
même.  Malheureusement, la personne
engagée est partie après 4 jours, ce qui pose
problème et question.  Nous essayons de le
résoudre.    Nous mettrons tout en œuvre
avec l’appui des jeunes.  On n’a pas bien
structuré la politique de jeunesse et ce sera
une priorité, avec l’appui de 2 jeunes

conseillers.  On doit demander aux jeunes,
et il y a aussi un travail d’éducateurs de rue
et un soutien à leur apporter.  Pour les
locaux, il s’agit des cadets de la marine et du
Patro de Virginal dont on peut être fier de la
relance.  Le service travaux pourra leur venir
en aide.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) présen-
te la Solidarité internationale

SOLIDARITÉ INTERNATIONALE

Pour nous, la solidarité internationale est
beaucoup plus large qu’un soutien finan-
cier à des associations.
C’est la création de liens entre associations
d’ici et de là-bas pour un échange de com-
pétences, d’expériences et d’aides.  Elle doit
favoriser le rapprochement et la rencontre.

Elle est aussi un facteur d’ouverture de nos
jeunes à notre vaste monde.  Des synergies
entre le conseil consultatif de la solidarité
internationale et le conseil consultatif de la
jeunesse seront, sur ce point, extrêmement
enrichissantes.
Nous soutiendrons les habitants de notre

commune qui travaillent en toute objectivi-
té pour venir en aide aux personnes en dif-
ficulté à l’autre bout du monde.
Pour que notre action puisse avoir un réel
impact, nous travaillerons dans ce domaine
en étroite collaboration avec les communes
voisines.

Luc Schoukens (Ecolo) : Vous parlez des
habitants qui travaillent ‘en toute objectivi-
té’.  Comment allez-vous objectivez cela ?

Claude Debrulle (PA) : Dans le règlement
du conseil consultatif, il y a un programme
de sélection qui existe.  Cette objectivité

existe déjà.  Vous parlez de solidarité ‘plus
large qu’un soutien financier’.  Les aides déjà
apportées sont déjà plus larges puisqu’il
s’agit de matériel pour aider les projets.
Enfin, ne pourrait-on pas mettre en lumière
la situation des bédouins du Néguev et leur
problématique ? 

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) : Les
critères ‘objectifs’, il s’agit d’une volonté
d’être indépendant du pouvoir politique, en
toute impartialité.  Pour les formes d’aides,
nous parlons aussi des aides ‘morales’, c’est
–à-dire de s’intéresser à des situations et de
les faire connaître, d’informer.  Pour les

bédouins du Néguev, je n’en n’ai pas encore
parlé au Collège.

Claude Debrulle (PA) : Pour faire connaître
des situations, il y a déjà eu des conférences
par exemple sur l’accès à l’eau, donc on
souscrit à ce que tu dis.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) présen-
te la gestion des Ressources Humaines
(RH)

GESTION DES 
RESSOURCES HUMAINES

Notre volonté est avant tout d’accompa-

gner, de valoriser et de soutenir tous les
membres du personnel communal. 

Dans cet objectif, nos axes prioritaires sont :

- de poursuivre dans le respect des disposi-
tions légales l’examen du nouveau cadre et
de l’organigramme du personnel dont les
bases ont été initiées sous la législature pré-

cédente,
En fonction des disponibilités financières
de notre commune, les volets «pension du
personnel contractuel», «statutarisation»
«évaluation du personnel», «conditions de
recrutement», «formatio », seront étudiés
avec la plus grande attention pour disposer
à Ittre d’une fonction publique locale solide
et solidaire dans le respect du pacte,

- de continuer à améliorer les conditions de
travail du personnel communal, de lui offrir
des locaux pratiques et fonctionnels. Dans
ce cadre, nous réaliserons l’extension du
centre administratif dans les locaux de l’an-
cienne poste/CLI,
- de finaliser les nouveaux statuts «adminis-
tratif» et «pécuniaire».

Luc Schoukens (Ecolo) : Nous ne pouvons
que soutenir la proposition de l’ancien
échevin, qui n’a été que partiellement appli-
quée.  Nous espérons que vous vous en ins-
pirerez.

Marie-Claire Godeau-Bougard (PA) : Le
local du service environnement est à pré-
sent difficile d’accès pour les citoyens qui
doivent y accéder.  

Claude Debrulle (PA) : Ce chapitre est
intentionnel mais on ne voit pas la stratégie.

Il y a un problème de RH, c’est en cours de
dynamisation et on n’en voit pas des traces.
C’est une déception car c’est le fer de lance
de l’action communale.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) : Nous
étions à la tutelle et nous avons fait part du
cheminement.  Le cadre va être retravaillé.
Nous avons été encouragés par un travail
prudent mais en profondeur  Il serait mal-
heureux d’aller trop vite  Nous avons voté
des choses au conseil.  Notre stratégie est de
valoriser le personnel et de le former.  Pour

le travail de Marc Hordies, nous regrettons
qu’il ait commencé si tard, mais nous allons
le continuer et le finaliser.
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Claude Debrulle (PA) : PA a procédé à l’exa-
men de cette note et nous vous félicitons
pour le respect du délai en même temps
que le budget communal et le budget du
CPAS.    Il y a de bonnes idées et des propo-
sitions innovantes.  Il reste un brouillard, ce
sont les chiffres des propositions soumises.
Il y a des propositions dans la continuité de
la législature précédente : conseils consul-
tatifs, droit d’interpellation, etc.  Il y a une
structure élaborée et un souci de transver-
salité en 12 grands chapitres.  Dommage
que cette structure ne se retrouve pas dans
la répartition des compétences au sein du
collège : elles sont disparates.  PA remarque
des oublis : le commerce équitable, l’égalité
des chances et la lutte contre la discrimina-
tion.  Rien sur la prévention et la sécurité
alors qu’il y a des zones sensibles dans la
commune et rien sur votre attitude concer-
nant les caméras de surveillance.  Rien sur le
Programme Stratégique Transversal com-
munal (PST) qui est un outil de programma-
tion et de gestion communale.  Vous n’y
avez pas souscrit ?

Jean-Paul Cayphas (Président – IC) : Si !

Claude Debrulle (PA) : Si cela a été dépo-
sé, personne ne le savait.  Tant mieux si vous
l’avez fait et vous auriez pu le remplacer par
ce programme.  Vous auriez pu nous en
informer.  Enfin, quand je regarde vos pro-
jets de budget, j’ai relevé 12 études de faisa-
bilité.  N’est-ce pas vous qui nous le criti-
quiez il y a peu ?

Jean-Paul Cayphas (Président – IC) : Des
études, il y en avait 4 ou 5 sur un budget et tu
nous reproches 12 études sur 6 ans.  On est à
la moitié de ce que tu dis.  Pour le PST, la com-
mune n’a pas perdu de temps et l’on revien-
dra d’ici 3 mois avec le dossier, qui est un
complément à la Déclaration de Politique
Générale et qui couple les moyens financiers
et humains aux projets.

Luc Schoukens (Ecolo) : Le président du
conseil devient porte-parole de la majorité
?!  Je voudrais revenir à l’essentiel.  Dans cette
déclaration, il y a des choses intéressantes,
pleines de bonnes intentions, mais pas assez
de projets concrets  Il manque des références
au problème énergétique et à la transition
écologique ainsi qu’au Schéma de Structure.

Ferdinand Jolly (Bourgmestre – IC) :
Nous avons finalisé notre candidature pour
le PST [C.L.7]qui va coordonner l’ensemble.
Nous allons nous y atteler dès à présent.
Nous sommes dans la continuité et notre
politique s’inscrit dans ce qui a été initié.
Pour la répartition des mandats, nous favo-
risons le travail en équipe des échevins,
dans certains domaines plutôt que de com-
partimenter.  Chacun a des atouts à appor-
ter.  Pour la transition écologique, le budget
est important : 15.000 EUR sont consacrés
aux économies d’énergie et aux énergies
renouvelables  Enfin, concernant les
chiffres, nous sommes dans les premiers
mois et les grands projets à l’extraordinaire,
seront dans la Modification budgétaire de
juin et arriverons au fur et à mesure.

Vote Déclaration de Politique Générale : 
PA + Ecolo : abstention  - IC : pour.

Ludovic Devriendt

Conseil
communal

Réactions générales sur la Déclaration de Politique Générale

DES RÉACTIONS AU DÉBAT ?

La Déclaration de Politique Générale
donne une vision d’Ittre pour les 6 pro-
chaines années.  Si un sujet vous interpelle
ou vous fait réagir, n’hésitez pas à vous
exprimer à travers les pages du Petit Tram.
La page expression vous permet, en tant
que citoyen, de vous exprimer sur un sujet
d’intérêt général.   

Pour rappel, le ‘comité d’éthique’ a été sup-
primé en 2007 et remplacé par un comité
de lecture, interne au Centre culturel et
composé de membres associatifs  et
publics représentés de manière pluraliste.
Le rôle de ce comité est de veiller au res-
pect des règles la page expression. 

Envoyez-nous votre réaction citoyenne à
info@ittreculture.be ou en nous contac-
tant par téléphone au 067/64.73.23. Merci
de transmettre votre réaction pour le 25
avril (pour une parution au mois de mai).

Vie
associative 

210 danseurs et danseuses en
herbe ou confirmés, issus de 28
cours différents, évolueront sur
scène en éveil danse, danse clas-
sique, danse contemporaine,
modern'jazz, orientale, hip-hop,
ragga et break danse.
Le thème du Yin et du Yang, sera
décliné en 7 tableaux : l'ombre et
la lumière, le naturel et le sophisti-
qué, la tradition et la modernité, le
chaud et le froid, l'homme et la
femme, le calme et la tempête, la
douceur et la violence. Il ne s'agira
donc pas d'une simple succession
de chorégraphies indépendantes
les unes des autres, mais bien d'in-
teractions entre les âges, les
niveaux et les danses pour racon-
ter à chaque fois une dualité et/ou
une complémentarité. Une vraie
création artistique et un défi tech-
nique que nous aurons beaucoup
de plaisir à vous présenter.
Les spectateurs auront également
l'occasion d'admirer les presta-
tions de plusieurs professeurs.

Gala de danse de fin d’année 
“Le Yin et le Yang”
Deux représentations pour un spectacle familial haut en couleurs, qui ravira petits et grands par sa
diversité et son dynamisme

Ecole de danse Pas à Pas
Samedi 11 mai à 19h et
dimanche 12 mai à 16h.
Gymnase de Tubize
pasapas@skynet.be et
0477.66.53.32
www.pasapas.beIn
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Tout simplement suite au courrier
émanant du Service Public de
Wallonie. Par le biais de Monsieur
l’inspecteur général a.i. MAROT
Jean et dont le contact est
Madame BOIDRON Eve. Il est
adressé à notre présidente
Madame BONTET Sylviane. 
J’en reprends le paragraphe qui
nous concerne directement : «A
l’entame du projet, il nous est
apparu évident que les cercles
horticoles wallons seraient des
acteurs clé dans la réussite de
cette vaste campagne de sensibili-
sation en faveur de nos pollinisa-
teurs.»

Le Comité du C.R.H.V. s’est très
rapidement réuni et a pris la déci-
sion de saisir l’occasion de sensibi-
liser la population d’ITTRE. Pour ce
faire une conférence sera donnée
par Monsieur GODEAU Lucien. Le
dimanche 14 avril 2013  à 14h30
en la salle polyvalente de VIRGI-
NAL.  Le thème en sera :
« QUE FAIRE ET SURTOUT NE PAS
FAIRE VIS-A-VIS DE NOS POLLINI-
SATEURS»

Elle sera ouverte aux membres
et non membres.

Nous contacterons Monsieur
GODEAU pour que vous puissiez
lui poser un maximum de ques-
tions. Je me permets de vous lan-
cer quelques pistes à propos des
questions à poser. Quelles variétés
de fleurs d’arbustes sont les plus
mellifères ? 

En lieu et place des produits ven-
dus à tort et à travers, dans prati-
quement toutes les grandes sur-
faces. En tant qu’amateurs de jar-
din nous les employons souvent
très mal et dès lors ils deviennent
mortels. Et ce autant pour nous
que pour tout notre environne-
ment.  Il n’est pas trop tard, mais il
est temps d’en revenir aux
remèdes de nos grands-mamans.
Quels sont ces remèdes ?

Cercle Horticole de Virginal
Pour le Comité

La Présidente, BONTET Sylviane
Le Secrétaire, DUCOCHET  Marc

Pourquoi la campagne Maya
Le Cercle Royal Horticole et Avicole, Ligue du Coin de Terre et du
Foyer, L’Avenir de VIRGINAL s’investit dans ce contexte ?
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L’apéro au Choix : Le Blue Lagoon (Vodka, jus de citron,
Curaçao Bleu) et sa Mise en Bouche. Amour Sucré ( Rhum,

jus d’ananas et Grenadine ) et sa Mise en Bouche
****************

La Salade de Printemps aux Pointes Vertes, Feta et Magret Fumé
Ou Le Gratin D’asperges Blanches au Jambon de Pays 
Ou Le Pavé de Saumon Fumé Maison au Poivre Noir 

et Coriandre, Chantilly au Citron
Ou L’avocat aux Gambas

Ou Les Cuisses de Grenouilles Légères 
et sa Crème au Riesling, ail et Cerfeuil

****************
L’onglet de Bœuf Irlandais aux Trois Poivres 

Pommes Frites 
Ou La Couronne D’agneau Rôtie , Sauce Sambre et Meuse

Pommes Frites ( suppl. 4 € )
Ou Le Suprême de Pintadeau Farci sur Nid de Courgettes 

à la Crème de Lard Fumé – Pommes Croquettes
Ou Le Navarin de Veau aux Légumes de Printemps 

Pommes Natures
Ou Le Filet de Loup de Mer aux Petits Légumes, 

Curcuma et Cumin – Pommes Natures
****************

Panna Cotta au Chocolat Blanc et son Coulis de Fraises
Ou Le Digestif au Choix

Ou La Crème au Chocolat Parfumé à la Liqueur de Café
Ou Les Dés de Mangue et son Sorbet Mangue-Passion

Ou L’assiette de Fromages
Ou L’irish Coffee ( suppl. 3 € )

****************
Le Moka et ses Douceurs

*****************

15 rue Basse à 1460 Ittre 067/64 77 28

Heures d’ouverture
DU MARDI AU SAMEDI

de 9h00 à 12h00 & 
de 14h30 à 19h00

LE SAMEDI
jusque 17h00

- Nettoyage de vitres de : maisons, verrières et vérandas
- Nettoyage de terrasses à haute pression
- Pour particuliers et sociétés
- Travaux effectués par des professionnels
- Tous les chantiers sont supervisés par le patron
- DEVIS GRATUIT

S.P.R.L.

Rue du Bilot 66 
1460 Ittre
Tél. + Fax. : 067/33 19 98
Belgavitres.sprl@yahoo.fr

BELGAVITRES Lavage de vitres 
Ruiten wassenT.V.A. BE 0437.397.744

R.C.B. 518.884
Delta lloyd 132 5150841 85

Menu Complet (1 entrée) à 41,00 €
ou Menu Complet (2 entrées) à 51,00 €
Vins Maison offert pendant le repas : 

blanc, rouge et rosé 
ou 50 % DE RÉDUCTION

sur les vins choisis dans notre carte mais avec obligation de
prendre le menu Spécial du Mois pour l’ensemble de la table

Restaurant - Traiteur
99 rue de Namur – 1400 Nivelles
Tél. 067/21 92 05 067/21 43 58
Fax 067/21 46 73
www.lesbeliers.be 
e-mail : infos@lesbeliers.be

Menu Spécial du Mois

Menu servi jusqu’au 5 mai 2013
Fermé lundi et mardi (sauf banquets et jours fériés)

17 rue Rouge Bouton - 1460 Ittre-Virginal - 067 21 10 19
www.etoilesdegreniers.be

Etoiles de Greniers
Votre magasin 
de décoration

Ouvert samedi et dimanche de 14h à 19h et sur RDV
Articles cadeaux, brocante, meubles, tissus, savons,foulards, articles pour jardin, fer forgé, bougies, plaids, art de la table et bijoux, ... 
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